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  PORTADAS NACIONALES 

Pemex gana terreno y controla ya 
85% del mercado de gasolina 

Déficit comercial llegó a 27,309 
mdd en enero – octubre; récord 

de 38 años 

‘Tropiezan’ las 
exportaciones en octubre 

Van 51 mil mdp de excedente 
para estados 

Amaga EU con llevar al T-MEC 
diferendo del maíz 

transgénico 

Avanza reforma electoral bajo 
amago de veto 

Reviven por INE bloque 
opositor 

Congreso fija límites a Fuerzas 
Armadas 

Muerte misteriosa La Ciudad de México avisa el 
cambio político: Lía Limón 

Balaceras y bloqueos sitian 
Nuevo Laredo 

Afila oposición revés a 
Reforma Electoral de la 4T… 

que alista “plan B” 

Hacia el consumo sustentable 
Reforma electoral, aprobada en 
Comisiones; ahora, pasa al pleno 

Proyectan en la Corte validar 
Ejército en seguridad pública 

Reforma electoral avanza en 
comisiones 

Grupo Emerson creará Centro 
de Ingeniería Fisher en Edomex 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel y Ricardo Monreal concretan alianza en pro de la reconciliación de los mexicanos.- 
España, que se realiza en Madrid, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel y Ricardo Monreal concretaron una alianza con el objetivo de analizar el futuro del 
país y convocar a la reconciliación de los mexicanos. Creel afirmó que se realizarán diversas mesas 
de trabajo en las 32 entidades del país durante lo que resta de este año para lograr una agenda de 
reconciliación clara y productiva. En el encuentro también estuvo presente el coordinador de los 
diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro. [HERALDO TELEVISIÓN] 

Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; llaman a "enfocarse en lo que viene".- En 
la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo 
Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de 
impulsar los lazos de cooperación con España, y de enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para 
crear en conjunto acciones que impulsen el desarrollo de ambas naciones. El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, rindió un homenaje a los 17 parlamentarios que tuvieron el 
primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. Dijo que es un caso único el que 
parlamentarios distintos hayan sido constituyentes de una monarquía y de una constituyente 
federal, sin duda un hito en la historia parlamentaria en el mundo. [UNIVERSAL; 24 HORAS; CAPITAL; 
CURSOR EN LA NOTICIA; DIARIO DE COLIMA; EUROPA PRESS; HOJA DE RUTA; LATINUS; PRENSA 
LATINA; PUNTO MX; QUADRATIN; 24HORAS/p6] [SWISSINFO] 

Concluye XVI Reunión Interparlamentaria España-México.- Concluyó en Madrid la XVI Reunión 
Interparlamentaria España-México, que se realizó en el Senado, luego de seis años sin realizarse. Tras 
una larga jornada este lunes, ambas delegaciones al término firmaron un memorándum de 
entendimiento para reforzar las relaciones entre ambos países. Por la parte mexicana encabezaron 
la delegación Ricardo Monreal, y Santiago Creel, presidente del Congreso, mientras que el anfitrión 
español fue Ander Gil presidente del Senado, y la presidenta del Congreso, Meritxell Batte. Además, 
participaron senadores de ambos países. [MILENIO][REFORMA / p6] 

Santiago Creel agradeció a AMLO por “hacerle caso” en propuesta para combatir al narco.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señaló este lunes 28 de 
noviembre que le da gusto que AMLO haya escuchado su propuesta de convocar a una conferencia 
internacional para replantear el combate al crimen organizado. Ello, luego de la visita de Gustavo 
Petro, presidente de Colombia a México, y de que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció la convocatoria de la Conferencia Internacional de Mandatarios de Latinoamérica, esto para 
rediseñar la política de drogas en la región. [INFOBAE] 
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El próximo año podría firmarse acuerdo global entre México y la Unión Europea.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, explicó que se efectuaron cuatro mesas de trabajo en las 
que se trataron asuntos relacionados con la cooperación en temas de interés para los dos países 
como los intercambios comerciales, cambio climático, combate al crimen organizado, educación, 
salud y seguridad. [MILENIO] [SWISSINFO] [EURO EFE] 

Reforma Electoral de AMLO avanzó en comisiones, San Lázaro la discutirá y votará en breve.- Con 
62 votos a favor y 48 en contra, la Reforma Electoral de AMLO pasó el primer filtro del Congreso de 
la Unión, pues las Comisiones unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos Constitucionales y 
Gobernación y Población de la Cámara de Diputados avalaron el proyecto que contiene diversas 
modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Por lo que el dictamen 
fue turnado al Pleno de la Cámara Baja para su discusión y votación conforme al protocolo legislativo. 
Por su cuenta, la oposición parlamentaria ya dijo que se encuentra preparada para también sabotear 
el Plan B de AMLO, esto porque Santiago Creel, abanderado del PAN dijo que en caso de que el 
Congreso apruebe las modificaciones a las leyes secundarias, de manera simultánea, ellos 
promoverán controversias constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
[INFOBAE; UNIVERSAL /p2; CONTRA RÉPLICA/pp-p8; MILENIO/p9] 

Espinosa Cházaro afirma que ve en Monreal y Creel la posibilidad de la candidatura de Va por 
México.- En el marco de la reunión interparlamentaria México – España, el PRD propuso al senador 
de Morena, Ricardo Monreal, contender por la candidatura de Va por México a la presidencia de la 
República. El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que sí ve la 
posibilidad de una candidatura de Ricardo Monreal, como la ve en Santiago Creel por parte del PAN; 
a nadie le debería espantar y abundó que comparte con Monreal un ánimo democratizador del país. 
Por su parte, el senador morenista aseguró que está valorando su permanencia en Morena y que 
será a su regreso a México cuando tomará su decisión. [RADIO FÓRMULA; W RADIO; HERALDO 
TELEVISIÓN] [CUARTO PODER] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Que en la discusión de la Reforma Electoral cada quien asuma su papel frente a la Historia: Ignacio 
Mier.- Ignacio Mier, coordinador parlamentario de Morena, señaló que este martes, 29 de 
noviembre, será cuando se podría discutir y votar el dictamen de la Reforma Electoral en el Pleno de 
la Cámara de Diputados, aunque también adelantó que su bancada espera el voto en contra, del PRI, 
PAN y PRD. Mier afirmó que someterán a la consideración de los diputados la reforma y que cada 
uno asuma su papel frente a la Historia, como lo han hecho con el Presupuesto, con la Reforma 
Eléctrica donde quedó demostrado que la oposición está a favor de intereses extranjeros e hipotecar 
la soberanía nacional. [HERALDO TELEVISIÓN, MILENIO TELEVISIÓN] 

Presentará Morena 'Plan B' electoral el 29 de noviembre.- El próximo martes 29 de noviembre se 
prevé se presente en el Pleno de la Cámara de Diputados la propuesta del 'Plan B' de la reforma 
electoral, informó el coordinador de Morena, Ignacio Mier. Este lunes, en comisiones unidas de 
Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación sesionarán para discutir el 
dictamen de reforma constitucional en materia electoral, el cual se espera que sea votado por 
Morena y aliados. [REFORMA; RADIO FÓRMULA; TELEVISA; VANGUARDIA] 
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Prevén cambios en reforma sobre vacaciones.- Debido a que está en análisis la iniciativa de reforma 
sobre "vacaciones dignas" , legisladores de la Cámara de Diputados prevén que haya un periodo 
extraordinario de sesiones para revisar el dictamen que envió el Senado de la República sobre la 
ampliación del periodo vacacional de seis a 12 días en el primer año de trabajo. Previamente, Ignacio 
Mier Velazco expuso a los legisladores de su bancada que "se va a revisar el dictamen porque hay 
algunos sectores que se les presenta la dificultad, sobre todo lo que es diferenciación entre pequeña, 
mediana y la gran empresa, y ahí tienen que ver con las empresas que se dedican a la maquila. 
Entonces, lo van a revisar, vino por unanimidad, y sobre eso va a estar trabajando la Comisión de 
Trabajo y Previsión Social". [ECONOMISTA /p33; YUCATÁN A LA MANO] 

Morenistas echan abajo plan del PVEM de revivir iniciativa de cobranzas.- Una rebelión interna de 
Morena frenó un acuerdo de su coordinador, Ignacio Mier, con el PVEM, que a cambio de votar este 
martes en favor de la reforma electoral pidió revivir la iniciativa para instaurar la cobranza delegada 
a fin de que las empresas descuenten, antes de pagar el salario, parcialidades de créditos adquiridos 
por los trabajadores, medida considerada abusiva porque afectaría hasta 40 por ciento de su ingreso. 
El proyecto pretendía ser aprobado hoy por la Comisión de Hacienda antes de la discusión de la 
reforma electoral, tal y como se hizo cuando se necesitaban los votos del Verde para la eléctrica. No 
obstante, ante el descontento de los morenistas "por el nuevo chantaje", decidió sacarse del orden 
del día de la comisión. [JORNADA/cp-p9; REFORMA/p6] 

Sostiene PRI y PAN que votarán en contra de la enmienda.- Previo a la discusión del proyecto de 
decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución, en materia política-
electoral, el PRI en la Cámara de Diputados sostuvo que su posición para este dictamen sigue siendo 
en contra, y advirtió que Morena y sus aliados no alcanzarán la mayoría calificada que requiere la 
propuesta del presidente. Jorge Romero Herrera afirmó que "el oficialismo se sabe derrotado, por lo 
que ya está preparando una reforma a las leyes secundarias que seguramente será inconstitucional, 
no obstante, fieles al mandato ciudadano de no tocar al INE, el PAN buscará impedir que, con ellas, 
se debilite nuestra democracia". [ECONOMISTA/p46] 

Entrevista Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC).- El diputado Jorge Álvarez Máynez señaló: "Es 
importante distinguir lo que es un derecho ciudadano y lo que es una protesta ciudadana de lo que 
es un ejercicio organizado desde el poder. El cinismo con el que se promovió y organizó esta 
movilización pues es absoluto”. [ARISTEGUI NOTICIAS] 

COMISIONES 

Ante críticas, Cultura promete recursos al cine.- Entre halagos y reproches de las bancadas 
morenistas y de la oposición, y acompañada de sus colaboradores más cercanos, la titular de Cultura 
federal, Alejandra Frausto Guerrero, compareció ayer ante los diputados de las Comisiones Unidas 
de Cultura y Cinematografía y Radio y Televisión, donde exaltó los resultados del programa para la 
Creación de Comunidades Indígenas y Afrodescendientes, dirigido por el Imcine, estímulo dedicado 
a la creación de cortometrajes de ficción y documentales. [UNIVERSAL/pp-p30] 

DIPUTADOS 

Reviven por INE bloque opositor.- Luego de tambalearse durante meses, la alianza Va por México, 
del PAN, PRI y PRD, será puesta a prueba hoy cuando se vote en la Cámara de Diputados la reforma 
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constitucional que busca desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). La iniciativa del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, que fue aprobada ayer en comisiones y que será turnada hoy al 
Pleno, plantea la creación del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) y la elección de 
legisladores mediante listas estatales, a manera de plurinominales. Para ser avalada, esta reforma 
requiere de una mayoría calificada de 334 votos, pero Morena y sus aliados del PVEM y PT juntan 
apenas 276 votos, por lo que requieren de 58 diputados opositores para aprobarla. [REFOFORA/pp-
p6; SOL DE MÉXICO/pp-p6; JORNADA/pp-p7] 

Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.- Desde el Grupo Parlamentario del Partido Acción 
Nacional expresamos públicamente nuestro rechazo total a la propuesta de Reforma Electoral que 
envió el Ejecutivo Federal, misma que, se estará discutiendo y votando en las próximas horas en el 
pleno de la Cámara de Diputados. La reforma es un intento autoritario de convertir organismos 
autónomos, como el INE, los tribunales electorales y los institutos estatales electorales en nuevas 
dependencias al servicio de la presidencia. [UNIVERSAL/p9] 

Adeptos de Claudio X. González "velan" una hora en San Lázaro.- Un grupo de unos 30 jóvenes de 
la organización Unidos, promovida e impulsada por Claudio X. González, realizó ayer una "velada 
rosa" frente a la Cámara de Diputados, en la víspera de que se vote el dictamen de reforma 
constitucional en materia electoral. La velada sólo duró una hora e incluyó la iluminación del logotipo 
de la cámara con un haz de luz rosa. [JORNADA/p8] 

Se publica en el Diario Oficial el Presupuesto de Egresos 2023.- Luego de que hace un par de 
semanas se aprobó en la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, la 
Secretaría de Hacienda lo dio a conocer ayer oficialmente, en el cual se establece un gasto federal 
para el año entrante por casi 8.3 billones de pesos. Durante la discusión de ayer en San Lázaro, la 
bancada morenista subrayó que se incluyen casi 500 mil millones de pesos más para programas 
sociales, así como una inversión pública extraordinaria. [JORNADA/p10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Van 51 mil mdp de excedente para estados.- El presupuesto federalizado para las entidades 

federativas creció este año en 51 mil 768 millones de pesos, debido al incremento en recaudación 

por impuestos y petróleo. De acuerdo con un reporte del Instituto Belisario Domínguez del Senado, 

el cual analiza las cifras de la Secretaría de Hacienda, a septiembre de este año el Gasto Federalizado 

pagado acumulado ascendió a un billón 636 mil 622 millones de pesos, lo que representa un 

crecimiento de 3.1% en términos reales, respecto a 2021. [HERALDO / pp-p4] 

GOBIERNO 

Quien apuesta a división y se va, “que te vaya bien”: AMLO.- Quien apueste a la división del 

movimiento, se puede ir, manifestó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, ante la decisión 

que habrá de tomar Morena para elegir al candidato a sucederlo y la posibilidad de que no se acepten 

los resultados emitidos por la encuesta que llevará a cabo ese partido para elegir abanderado. 

[RAZÓN / pp-p10] 
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Ve AMLO voluntad para subir 20% el salario mínimo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

consideró que hay voluntad en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) para un 

aumento al salario mínimo en 20 por ciento, como perfiló en su informe de actividades, presentado 

el domingo. “Sí hay voluntad. Les recuerdo que en cuatro ocasiones que ha habido aumentos, en tres 

ha sido por consenso. Solo un caso fue el voto del gobierno y de los trabajadores y no participaron 

los empresarios, solo en una ocasión”, apuntó. [FINANCIERO / p7] 

JUDICIAL 

Corte ordena a AMLO designar comisionados de Cofece; le da 30 días.- La Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) estableció que el Poder Ejecutivo tiene un plazo de 30 días para enviar al Senado 

sus candidatos para completar el pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). 

En este sentido, el máximo tribunal señaló al presidente Andrés Manuel López Obrador por haber 

sido omiso en enviar sus posibles aspirantes a comisionados en más de año y medio, lo que ha 

perjudicado al órgano autónomo. [FINANCIERO / pp-p35] 

SEGURIDAD 

En aumento, las desapariciones en Sonora.- De acuerdo con el Registro Nacional de Personas 

Desaparecidas, con corte al 27 de noviembre de este año en Sonora se registró un incremento del 

14 por ciento en el número de personas desaparecidas sin ser localizadas. De enero y hasta la fecha 

señalada, en el estado gobernado por Alfonso Durazo han desaparecido y no han sido encontradas 

138 personas, mientras que en el mismo lapso del 2021 la cifra fue de 121. [RAZÓN / pp-p15] 

ECONOMÍA 

Amaga EU con llevar al T-MEC diferendo del maíz transgénico.- Estados Unidos abrió la puerta a 

una nueva tensión comercial con México, al anunciar que considera acudir al tratado de América del 

Norte si no logra una solución favorable a la prohibición mexicana del uso del maíz transgénico  a 

partir de enero de 2024. Así lo dio a conocer el secretario de Agricultura estadounidense, Tom 

Vilsack, luego de reunirse ayer por casi dos horas con el presidente Andrés Manuel López Obrador 

en Palacio Nacional. [JORNADA / pp-p4] 

‘Tropiezan’ las exportaciones en octubre.- El retroceso de las ventas de petróleo y manufacturas 

frenó las exportaciones mexicanas en el arranque del cuarto trimestre. Los analistas prevén que 

seguirán deteriorándose ante el menor dinamismo de Estados Unidos. El INEGI informó que en 

octubre las ventas al exterior cayeron 4.2 por ciento con respecto al mes previo, en las cifras 

ajustadas por estacionalidad, y este fue su mayor retroceso desde enero de este año. [FINANCIERO 

/ pp-p4] 

Pemex gana terreno y controla ya 85% del mercado de gasolina.- Con la política actual del gobierno 

federal de impulsar a Pemex, lo cual incluyó la restricción a la importación de combustibles de 

privados, la empresa productiva del Estado logró recuperar casi la totalidad del mercado gasolinero 

de México. De acuerdo con datos de Petro Intelligence, se puede observar que en abril de 2019 llegó 

a tener alrededor de 83 por ciento del mercado, pero cayó hasta 73 por ciento para abril de 2021; 
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sin embargo, para agosto de 2022, ya tiene casi 85 por ciento de la venta de gasolinas en México. 

[MILENIO / pp-p22] 

PIB de vivienda crece 2.3% en 2021, la mitad de la economía.- El Producto Interno Bruto del sector 

de la vivienda presentó un incremento de 2.3 por ciento en 2021, lo que representa la mitad del 

aumento de 4.6 por ciento que registró el total de la economía nacional, informó el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con los resultados de la Cuenta Satélite de Vivienda 

de México (CSVM), el INEGI señaló que del 2009 al 2021, el sector de la vivienda registró un 

crecimiento promedio anual de alrededor de 0.6 por ciento. [RAZÓN / p20] 

INTERNACIONAL 

EU acusa a Rusia por frenar el plan nuclear.- Estados Unidos denunció que Rusia intenta bloquear 

las conversaciones en torno a las armas nucleares luego de que el régimen de Vladimir Putin 

pospusiera de último minuto el encuentro bilateral previsto para reducir riesgos en la materia. Ante 

la decisión un día antes de la fecha pactada en Egipto, fuentes del gobierno de Joe Biden admitieron 

señales de un acto deliberado para impedir la renegociación del Tratado de Reducción de Armas 

Estratégica (START) del 2010. [RAZÓN / p25] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/.- (…) Legisladores de diferentes partidos políticos prefirieron 

participar en la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, en lugar de acudir a la marcha 

proAMLO, como el senador Ricardo Monreal y el diputado Santiago Creel Miranda, quienes 

coincidieron en que emprenderían una cruzada nacional por la unidad de los mexicanos. (…) Creel 

expresó que “hoy, México y España comparten los valores de la paz, de la democracia, de la libertad, 

de la defensa y promoción de los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que 

permite el desarrollo sustentable y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales”.  

[FINANCIERO/p.31] Del tema escriben: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; 

RAZONES Y PASIONES [MILENIO/p.2]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; RAZONES [EXCÉLSIOR/p.10]; 

REDES DE PODER [ÍNDIGO]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; 

DÍA HÁBIL [OVACIONES/p.2]; EN LA POLÍTICA [OVACIONES/p.20]; TRAS LA PUERTA DEL PODER 

[INDEPENDIENTE/p.3]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.10]; DESDE LAS CÁMARAS 

LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; POR LA ESPIRAL [SÍNTESIS]; 

ESTADO DE LOS ESTADOS [AL MOMENTO]; JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO]; 

RUBÉN CORTÉS [ETCÉTERA] 

COLUMNA/REDES DE PODER/.- (…) Ahora que el senador Miguel Ángel Mancera le “abrió” las 

puertas del PRD a Ricardo Monreal para que en determinado momento considere aspirar a una 

candidatura presidencial, ya comenzaron también los recelos, pero no solamente al interior del sol 

azteca. (…) Pero incluso el hecho de que Santiago Creel se vaya de gira con Monreal para fomentar 

“la reconciliación” no tiene muy tranquilos a los panistas, nos dicen. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Yeidckol Polevnsky en la reunión de comisiones unidas, dijo que fue 

aprobada(…) la bancada guinda y sus aliados ya echaron a andar el plan B de la reforma electoral, y 
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preparan el camino, pues la Junta de Coordinación Política, que preside el morenista Ignacio Mier, 

aprobó realizar sesiones hoy y mañana, y podría suceder lo mismo que con el plan B de la reforma 

eléctrica, que fue aprobada en fast track en sólo cuatro horas, ya que se le dispensaron todos los 

trámites y se aprobó en el Pleno (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: CAFÉ POLÍTICO 

[ECONOMISTA/p.50] CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] TRASCENDIO [MILENIO/p.2] ARSENAL 

[EXCÉLSIOR/p.4] TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] EN PRIVADO 

[MILENIO/p.3] ALHAJERO [HERALDO/p.5] ASTILLERO [JORNADA/p.12] CIUDAD PERDIDA 

[JORNADA/p.34] EMPEDRADO [CRÓNICA/p.3] LOS NUMERITOS [24 HORAS/p.16]; LA VOZ DE LA IP 

[SOL DE MÉXICO/p.23]; RICARDO BECERRA [CRÓNICA/p.3] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Campesinos, más desprotegidos y pobres que nunca.- (…) Estos son 

solo algunos de los graves problemas que enfrenta el campo mexicano y que la presente 

administración considera se pueden resolver sembrando árboles frutales y maderables, mediante el 

programa Sembrando Vida o dándole dinero directamente a los campesinos y regalando fertilizantes. 

Así es la triste realidad de un México cuyo gobierno pretende alcanzar la autosuficiencia alimentaria 

sin una estrategia coherente ni un presupuesto congruente, de manera que hoy estamos más lejos 

de ella que nunca. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Después de casi tres meses de que no pudo contestar a un 

cuestionamiento de una periodista sobre el proceso de enseñanza de las matemáticas en educación 

básica, a la nueva titular de la SEP, Leticia Ramírez, le llegó la hora de responder. Sólo que ahora lo 

tendrá que hacer a los diputados federales. Para eso, hoy la esperan en la Comisión de Educación, 

para la Glosa del Informe. [FINANCIERO/p.33] El tema lo comenta: SACAPUNTAS [HERLALDO/p.2]; 

¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Avanzan los trabajos para impulsar una nueva Ley General de 

Cultura Física y Deporte, propuesta por la presidenta del Comité Olímpico Mexicano, Mary José 

Alcalá. La idea es asegurar en la nueva ley, la igualdad de género y la diversidad en el deporte, 

superando fobias y toda forma de violencia. En la Cámara de Diputados, nos dicen, han comenzado 

los debates en un Parlamento Abierto, en el que todas las voces serán escuchadas (…) 

[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/.- (…) El diputado panista Luis Mendoza Acevedo, condenó que Morena 

utilice los medios públicos de radio y televisión para difundir mensajes con tintes políticos y 

propagandísticos a su favor. [ECONOMISTA/p.54] 

COLUMNA/QUEBRADERO/(…) En la FIL de Guadalajara, el tema de la marihuana fue uno de los que 

concentró atención y morbo (…) La cuestión es cuánto tiempo y cuántas exhortaciones se pueden 

hacer al Legislativo y qué pasa cuando no se cumple. El ministro Pérez Dayán fue claro al respecto, 

aseguró que eventualmente se podría destituir al presidente de debates de la Cámara de Diputados 

por estar en falta. El tema provocó controversias entre las y los ministros (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ (…) Aunque el pasado 6 de noviembre la Secretaría de Hacienda, 

que encabeza Rogelio Ramírez de la O, emitió un comunicado precisando que los cambios realizados 

y aprobados en la Cámara de Diputados a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria (LFPRH), dirigidos a capitalizar el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios 
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(FEIP), no implicaba que pudiera utilizar recursos de fondos de ahorro para el retiro, reservas del 

IMSS, ISSSTE, Infonavit, bonos de pensiones y acciones de las siefores, continúa abierta la 

especulación (…) [EXCÉLSIOR/p.5D] Comenta el tema: TIMES [ECONOMISTA/p.50] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- (…) El dirigente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno, dijo que 

el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, “tendrá su reconocimiento para 

sumarse” a la coalición opositora al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Entrevistado en la Cámara de Diputados, Moreno fijó una postura ante la posibilidad de que Monreal 

pudiera encabezar la alianza conformada por el PRI, PAN, PRD y MC para competir en la elección 

presidencial de 2024. [EXCÉLSIOR/p.13] 
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Concluye XVI Reunión Interparlamentaria España-México 

 

 

 

 

 

 

 

Concluyó en Madrid la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, que se realizó en el Senado, 

luego de seis años sin realizarse. Tras una larga jornada este lunes, ambas delegaciones al término 

firmaron un memorándum de entendimiento para reforzar las relaciones entre ambos países. 

Por la parte mexicana encabezaron la delegación Ricardo Monreal, y Santiago Creel, presidente del 

Congreso, mientras que el anfitrión español fue Ander Gil presidente del Senado, y la presidenta del 

Congreso, Meritxell Batte. Además, participaron senadores de ambos países. 

La Interparlamentaria sirvió como preámbulo a la Binacional del 15 de diciembre en Ciudad de México. 

La próxima Interparlamentaria se realizará el próximo año, también en la capital mexicana. 

Ambas delegaciones se congratularon por la celebración de la XVI Reunión Interparlamentaria, “muestra 

de las excelentes relaciones que han mantenido tradicionalmente en todos los ámbitos y que no han 

cesado de profundizarse y diversificarse durante las últimas décadas”. 

Además, destacaron la importancia de la diplomacia parlamentaria como contribución esencial al marco 

institucional de relaciones entre ambos países y partiendo de la estructura descentralizada de ambos 

Estados, confían en estrechar la cooperación legislativa para compartir iniciativas y buenas prácticas en 

diferentes campos de interés para ambas sociedades. 

A continuación parte del documento final, que señala los siguientes acuerdos finales: España y México 

son importantes socios comerciales con una fuerte presencia empresarial, amplia y consolidada. Ambas 

economías cuentan con un notable margen de complementariedad y se benefician mutuamente de los 

efectos positivos de las inversiones en ambos países. 

Por eso, recuerdan la importancia de que los intercambios comerciales se alineen con los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible; sean justos y respetuosos con los derechos humanos, sociales, laborales y 
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ambientales; y de que se desarrollen en un marco justo de seguridad jurídica de las inversiones y de 

respeto y fortalecimiento del Estado de Derecho. Confían en que la próxima celebración el 15 de 

diciembre de 2022 en México de la XIII Reunión de la Comisión Binacional arroje resultados positivos. 

Los parlamentarios de las Cortes Generales y del Congreso de la Unión consideran que es preciso 

mantener este acercamiento entre ambas economías. 

https://www.milenio.com/politica/concluye-xvi-reunion-interparlamentaria-espana-mexico 
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Entre las conclusiones de la XVI Reunión Interparlamentaria España-
México, las delegaciones coincidieron en que, en este escenario político 
y económico tan complejo, es necesario que los dos países 
intensifiquen sus lazos en defensa de la prosperidad compartida 

Diputados de México y España acordaron fortalecer los lazos históricos, económicos 

y culturales que unen a a ambos países, así como para fortalecer la cooperación 

económica, en materia de educación, cambio climático, seguridad y Estado de 

derecho.   

Lo anterior derivado de los trabajos de la XVI Interparlamentaria que se desarrolló en 

Madrid y que concluyó este lunes.  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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Durante la clausura de los trabajos, el senador Ricardo Monreal Ávila expresó: “la 

idea es darle seguimiento a los acuerdos que se lograron, estoy seguro de que serán 

para bien de ambas naciones”. 

  

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dijo estar muy 

interesado también en el tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan 

una gran dinámica y discusión. 

  

Por su parte, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos 

deben enfrentar exitosamente los retos identificados en las diversas sesiones de 

trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre México y España. 

  

Dijo que se tienen que resolver las problemáticas que atravesamos, como la 

pandemia y sus repercusiones, junto con las dificultades que ahora vive el continente 

por el conflicto de Ucrania, pues “son dos cuestiones que ahora gravitan en el 

bienestar de ambas naciones y particularmente en el caso de Ucrania en el bienestar 

mundial”. 

  

El legislador, hizo votos por la concreción del Acuerdo Global entre México y la Unión 

Europea, el cual intensificará los intercambios bilaterales en beneficio de nuestras 

ciudadanas y ciudadanos. 

  

“Será una herramienta invaluable que nos permitirá superar los problemas que 

pueden presentarse en materia de comercio, inversión, de diálogo político y de 

cooperación”, señaló. 

  

En tanto, el presidente del Senado de España, Ander Gil García, dijo que ambas 

naciones deben alinearse con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de 

la Agenda 2030. En ese sentido, detalló que ha participado en reuniones sobre la 

seguridad alimentaria en América Latina y el Caribe, donde pudo constatar que hay 
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un retroceso en la materia. 

  

Lamentablemente, denunció, las medidas proteccionistas de algunos países respecto 

a la exportación de alimentos provocan el incremento de precios y escasez en los 

países más pobres. 

  

“No es tiempo para la insolidaridad institucionalizada ni para tolerar a los usureros. 

Las parlamentarias y los parlamentarios tenemos el deber de promover el 

cumplimiento de los ODS. Los frentes parlamentarios comparten el deber de 

defender la prosperidad compartida y luchar para disminuir el sufrimiento de 

nuestros pueblos", asentó.  
 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/concluye-reunion-interparlamentaria-entre-mexico-y-espana-acuerdan-intensificar-

cooperacion-bilateral  
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Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; llaman a "enfocarse en lo que 

viene" 

  

 

 

 

 

En la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo 

Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de impulsar 

los lazos de cooperación con España, y de enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para crear en 

conjunto acciones que impulsen el desarrollo de ambas naciones. 

 Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, reconoció que la relación 

entre España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros 

primeros contactos durante la Conquista. 

 "No se puede negar que cualquier proceso de dominación, especialmente los que utilizan la violencia, 

marcan el desarrollo de los pueblos, aun así, no se puede pasar inadvertido que, una vez superada la 

etapa inicial de nuestra relación, propia de la evolución humana y de los pueblos, existen mayor número 

de encuentros", indicó. 

 En esa materia, señaló que lo que permitirá la verdadera reconciliación entre México y España, será la 

objetividad y no el resentimiento.  "Que ese sea el sello con el que remplacemos las cicatrices que 

existieron o que hasta hoy han sido el mapa de nuestro camino conjunto, nos sobran las razones para 

hacerlo”, expresó.  El líder morenista llamó a enfocarse “en el ahora y en lo que viene", y aseveró que la 

respuesta internacional, tras el conflicto Rusia-Ucrania y la pandemia por Covid-19, "debe ser global, 

colectiva, construida entre todas las naciones y acorde con nuestros contextos”. 

 El senador confió en que éste sea el reinicio de una relación más fructífera entre México y España. “A 

ambas naciones nos conviene, ambas naciones tenemos intereses comunes, ambas naciones tenemos 

un pueblo generoso y extraordinario”. 

 Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, rindió un homenaje a 

los 17 parlamentarios que tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. 
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 Dijo que es un caso único el que parlamentarios distintos hayan sido constituyentes de una monarquía 

y de una constituyente federal, sin duda un hito en la historia parlamentaria en el mundo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-y-ricardo-monreal-coinciden-en-espana-

llaman-enfocarse-en-lo-que-viene 
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El próximo año podría firmarse acuerdo global entre México y la Unión Europea 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, adelantó que el próximo 

año podría firmarse el Acuerdo Modernizado de México con la Unión Europea, así lo dijo en el marco de 

la 16 Reunión Interparlamentaria España-México, que se realizó en el Senado y que sirvió como 

preámbulo de la Binacional del 15 de diciembre en la Ciudad de México. 

“Consideramos que en marzo o abril podríamos estar avanzando en la firma. Es facultad del Presidente 

de la República y el Senado la ratifica, pero está muy avanzado”, señaló Monreal, que encabezó la 

delegación mexicana, y confió en que España ayudará a agilizar el asunto debido a que a partir de enero 

presidirá el Consejo Europeo. “Hay una actitud muy positiva por firmarlo y por impulsarlo de manera 

rápida”, reiteró. El Acuerdo Global México-Unión Europea se firmó en 1999 y entró en vigor un año 

después. Su actualización se empezó a negociar en 2017 y concluyó en 2019, por lo que se está en espera 

de la firma. 

Monreal aseguró que haber retomado la Reunión Interparlamentaria después de seis años de 

suspensión era fundamental para la relación bilateral. “Esta visita viene a generar una nueva etapa en a 

relación México-España. Veo hospitalidad, actitud, flexible, hemos sido tratado con cortesía por parte 

del gobierno y del Parlamento. Retomar la Reunión Interparlamentaria ayuda mucho a la relación 

bilateral y a que sea fructífera entre ambas naciones”, destacó. 

En tanto que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, explicó que se efectuaron cuatro 

mesas de trabajo en las que se trataron asuntos relacionados con la cooperación en temas de interés 

para los dos países como los intercambios comerciales, cambio climático, combate al crimen organizado, 

educación, salud y seguridad. En cuanto a la seguridad, Creel indicó que estuvieron presentes temas 

como el crimen organizado, terrorismo, flujos ilegales, paraísos fiscales, prevención al consumo de 
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drogas, intercambio de información de inteligencia y todos los elementos de cooperación entre ambos 

países. 

Señaló que hay ciertos tipos de políticas públicas que requieren de esfuerzos a largo plazo, y deben 

traducirse en legislación de distintas formas. Una sería la doméstica y la otra legislación de carácter 

internacional, a través de tratados. 

https://www.milenio.com/politica/proximo-ano-podria-firmarse-acuerdo-entre-mexico-y-la-union-

europea 
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Termina reunión interparlamentaria México – España 

Al término de la reunión interparlamentaria México-España, el presidente de la Jucopo del Senado, 
Ricardo Monreal, adelantó que el próximo año podría firmarse el acuerdo modernizado con la Unión 
Europea y aseguró que haber retomado la interparlamentaria después de 6 años de no realizarse, ha 
sido fundamental para las relaciones entre ambos países. En tanto, el presidente del Congreso, Santiago 
Creel, explicó que se realizaron 4 mesas de trabajo en las que se trataron asuntos relacionados con la 
cooperación entre los dos países, como intercambios comerciales, cambio climático, combate al crimen 
organizado, educación, salud y seguridad. Al final de la reunión ambas delegaciones firmaron un 
memorándum de entendimiento entre España y México y se comprometieron a fortalecer la 
cooperación y la relación bilateral. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFie%255FYgqNmlwoWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F
18D3264FEE48F%211435&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp 
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El próximo año podría firmarse acuerdo global 

entre México y la Unión Europea 
 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, explicó que se efectuaron cuatro mesas de 
trabajo en las que se trataron asuntos relacionados con la cooperación en temas de interés para los 
dos países como los intercambios comerciales, cambio climático, combate al crimen organizado, 
educación, salud y seguridad.  
En cuanto a la seguridad, Creel indicó que estuvieron presentes temas como el crimen organizado, 
terrorismo, flujos ilegales, paraísos fiscales, prevención al consumo de drogas, intercambio de 
información de inteligencia y todos los elementos de cooperación entre ambos países. 
 
https://www.milenio.com/politica/proximo-ano-podria-firmarse-acuerdo-entre-mexico-y-la-union-
europea 
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Destacan Ricardo Monreal y Santiago Creel vínculos entre México y España 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, y de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, destacaron los vínculos entre México y España, que, dijeron, comparten los 

mismos valores democráticos. 

Como parte de los trabajos de la Reunión Interparlamentaria entre ambos países, Monreal señaló que 

el resentimiento de la conquista violenta quedó atrás y ahora la reconciliación entre las naciones es el 

sello que caracteriza el camino conjunto. 

"Sitúo esta intervención en el ahora y en lo que viene, en lo que, como naciones hermanas o hermanadas 

por la historia, debemos imaginar y creer, además de crear, en conjunto para el desarrollo de nuestros 

pueblos, con la intención de que este reinicio de nuestros encuentros esté basado en los aciertos que, 

como naciones, hemos tenido en las últimas décadas", Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el 

Senado. 

Señaló que para México es primordial dar seguimiento a los acontecimientos de la Unión Europea, desde 

lo que sucede con los temas migratorios hasta los relacionado con el terrorismo internacional y el actual 

conflicto en Ucrania, porque Europa es un aliado estratégico para México. "Como legisladores, nuestra 

tarea de acompañamiento debe de dotar de mayores contenidos a las propuestas y compromisos entre 

gobiernos nacionales", Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado. 

En el mismo sentido se expresó el presidente de San Lázaro, Santiago Creel, quien señaló las 

coincidencias bilaterales y los principios que han favorecido la relación de ambos países. "México y 

España comparten los valores de la paz, de la democracia, de la libertad, de la defensa y promoción de 

los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que permite el desarrollo sustentable 

y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales", Santiago Creel, presidente de la Cámara 

de Diputados. 
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El diputado federal del PAN indicó que existe un interés mutuo de fortalecer la relación a través de la 

ratificación del nuevo acuerdo global México-Unión Europea, ya que es un nuevo entendimiento que 

fortalecerá el diálogo político, la cooperación y el comercio. 

https://www.razon.com.mx/mexico/destacan-ricardo-monreal-santiago-creel-vinculos-mexico-espana-

507852 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/destacan-ricardo-monreal-santiago-creel-vinculos-mexico-espana-507852
https://www.razon.com.mx/mexico/destacan-ricardo-monreal-santiago-creel-vinculos-mexico-espana-507852
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Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera 
entre México y España 

 
 El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, confió en que esta 
reunión interparlamentaria sea el reinicio de una relación más fructífera entre México y España.  
Por otra parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, rindió un homenaje a 
los 17 parlamentarios que tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles.  
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-destaca-reinicio-de-vinculo-mas-productiva-entre-mexico-
espana 
 
 

https://www.milenio.com/politica/monreal-destaca-reinicio-de-vinculo-mas-productiva-entre-mexico-espana
https://www.milenio.com/politica/monreal-destaca-reinicio-de-vinculo-mas-productiva-entre-mexico-espana
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Objetividad y no resentimiento entre España y México: 
Monreal 

 
A diferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, el líder de Morena en el Senado, Ricardo 
Monreal Ávila, consideró que es la objetividad y no el resentimiento lo que permite que la verdadera 
reconciliación entre México y España sea el sello con el que se reemplacen las cicatrices que existieron 
o que hasta hoy han sido el mapa del camino conjunto. 
Desde Madrid, en Inauguración de la 16 Reunión Interparlamentaria España-México, en conjunto con el 
diputado Santiago Creel, el morenista conminó a la necesidad de enfocarse “en el ahora y en lo que 
viene”, en lo que como naciones hermanadas por la historia deben de crear en conjunto para el 
desarrollo de ambos pueblos.  
 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/objetividad-y-no-resentimiento-entre-espana-y-mexico-monreal/ 
 
 
 
 

https://oaxaca.quadratin.com.mx/objetividad-y-no-resentimiento-entre-espana-y-mexico-monreal/
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Juntos, ¿pero no revueltos?: Creel y Monreal coinciden en 
España 

 
En la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo 
Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de impulsar 
los lazos de cooperación con España, y de enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para crear en 
conjunto acciones que impulsen el desarrollo de ambas naciones.  
Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, reconoció que la relación 
entre España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros 
primeros contactos durante la Conquista.  
 
https://punto.mx/2022/11/28/juntos-pero-no-revueltos-creel-y-monreal-coinciden-en-espana/ 

https://punto.mx/2022/11/28/juntos-pero-no-revueltos-creel-y-monreal-coinciden-en-espana/
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Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; 

Piden "centrarse en lo que viene"

 
En la inauguración de la XVIReunión Interparlamentaria España-México el senador morenista Ricardo Monreal 

Ávilay el diputado panista Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de promover lazos de cooperación con 

España y centrarse "en el presente y en lo que está por venir" para crear conjuntamente acciones que promuevan el desarrollo 

de ambas naciones. 

Monreal Ávila, presidente del Consejo de Coordinación Política del Senado, reconoció que la relación entre España y 

México está marcada por encuentros y desencuentros, que se derivan de nuestros primeros contactos durante la Conquista.  

"No se puede negar que cualquier proceso de dominación, especialmente aquellos que utilizan la violencia, marca el 

desarrollo de los pueblos, aun así, no puede pasar desapercibido que una vez terminada la fase inicial de nuestra relación, 

típica de la evolución humana, y las ciudades, hay un mayor número de reuniones", dijo. 

En este caso, destacó que lo que permitirá una verdadera reconciliación entre México y España será la objetividad y no el 

resentimiento. 

Ya sea el sello con el que reemplazamos las cicatrices que existían o que hasta hoy han sido el mapa de nuestro camino 

común, tenemos muchas razones para hacerlo", dijo. 

El líder morenista llamó a centrarse "en el presente y en lo que está por venir", y afirmó que la respuesta internacional, tras 

el conflicto ruso-ucraniano y la pandemia de Covid-19, "debe ser global, colectiva, construida entre todas las naciones y 

según nuestros contextos". 

Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; Piden "centrarse en lo que viene" (dayfr.com)  

https://news.dayfr.com/nouvelles/1364168.html
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España y México buscan nuevo impulso a 
nexos parlamentarios  

  

Madrid, 28 nov (Prensa Latina) España y México iniciaron hoy la XVI Reunión Interparlamentaria, con 
la voluntad de dar un nuevo impulso a los nexos en estos ámbitos, trascendió de fuentes oficiales. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado mexicano, Ricardo Monreal, dijo en su 
discurso que es momento de explorar posibilidades y dejar atrás momentos en los cuales hubo 

desencuentros a lo largo de la historia. 

‘Exploremos las posibilidades para hacer de nuestras naciones países más prósperos y sustentables’, 
consideró Monreal, un punto de vista compartido por el presidente de la Cámara de Diputados de 
México, Santiago Creel. 

Creel calificó a Europa como aliado estratégico y remarcó la relevancia de que España en 2023 asuma 
la presidencia rotativa de la Unión Europea (UE) en el segundo semestre. 

A su turno, el titular del Senado de España, Ander Gil, hizo énfasis en la relación bilateral en calidad 

de socios privilegiados, ‘desde el respeto, la consideración mutua y el afecto’. 

Gil aprovechó la ocasión para expresar su agradecimiento por la acogida que México dio a miles de 

refugiados españoles tras la Guerra Civil (1936-1939). 

También habló por la parte española la presidenta del Congreso, Meritxell Batet, quien subrayó la 
trascendencia de profundizar el diálogo entre ambos países y defendió que ambas partes jueguen un 
papel de pivotes entre Europa y América Latina. 

 
 

España y México buscan nuevo impulso a nexos parlamentarios (prensa-latina.cu) 

  

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/28/espana-y-mexico-buscan-nuevo-impulso-a-nexos-parlamentarios
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Parlamentarios de España y México acuerdan intensificar 

cooperación comercial y cultural 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar exitosamente los retos 

identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y 

México. 

 

https://oct.clickitclick.xyz/go/1fc7b474-5b31-4e98-aba4-7983f2fb5cf8?ctoken=jze79cz1w4usb2y0fz5k&zoneid=EZ46HGN1DE 

 

 

 
 

 

 

https://oct.clickitclick.xyz/go/1fc7b474-5b31-4e98-aba4-7983f2fb5cf8?ctoken=jze79cz1w4usb2y0fz5k&zoneid=EZ46HGN1DE
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Parlamentarios de España y México abogan 

por impulsar el acuerdo con la UE 

 Los parlamentarios de España y de México reunidos este lunes en Madrid abogaron por impulsar la entrada en 

vigor de un nuevo acuerdo de asociación entre el país norteamericano y la Unión Europea (UE), para potenciar 

las relaciones comerciales entre ambas partes. 

La XVI Reunión Interparlamentaria España-México concluyó en esta jornada con un llamado de los 

representantes de ambos países a que el denominado Acuerdo Global entre México y la Unión Europea para una 

asociación política, comercial y de cooperación entre en vigor cuanto antes. 

"Lo más antes posible", subrayó el presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel, en el acto 

de clausura en el que también intervinieron el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado 

mexicano, Ricardo Monreal, y el presidente del Senado de España, Ander Gil. 

Las conclusiones de la reunión incluyen un apartado en el que "los parlamentarios de ambos países reconocen la 

importancia de impulsar la entrada en vigor de dicho acuerdo", para que una vez ratificado "impulse unas 

relaciones comerciales entre ambas partes" que posibiliten "nuevas oportunidades de acceso a los mercados, de 

intercambio de bienes y servicios, culturales y de buenas prácticas en la lucha contra el cambio climático" entre 

México y la UE.  

"Ambas delegaciones constatan que la presidencia española del Consejo de la Unión Europea en el segundo 

semestre de 2023 es una oportunidad para profundizar en las relaciones entre la Unión Europea y la Comunidad 

Iberoamericana", añade el texto. 

México y la UE alcanzaron un principio de acuerdo para una nueva asociación que reemplace a la alcanzada en 

2000, pero está pendiente de aplicación, pues aunque la Comisión Europea considera que en estas más de dos 

décadas fue beneficiosa comercialmente para ambas partes, permanecen algunas "barreras". 

La nueva asociación aspira a reducir algunas tarifas que México aplica a alimentos y bebidas de Europa, a que 

empresas europeas puedan prestar más servicios en el país norteamericano y a una mayor protección tanto de los 

derechos de los trabajadores como del medio ambiente en esta relación comercial, según la Comisión. 

La reunión interparlamentaria tuvo lugar en la capital de España después de cinco años sin celebrarse, pues la 

anterior fue en 2017 en España, mientras que la próxima está prevista en México. 

 

Parlamentarios de España y México abogan por impulsar el acuerdo con la UE - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/espa%C3%B1a-m%C3%A9xico_parlamentarios-de-espa%C3%B1a-y-m%C3%A9xico-abogan-por-impulsar-el-acuerdo-con-la-ue/48093274
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“Quien apueste a la división, que le vaya bien y siga su 
camino”: AMLO 

 
El encuentro interparlamentario se llevó a cabo este sábado 26 de noviembre en España, con la finalidad 
de dialogar temas relacionados con el Covid-19, cambio climático y las diversas problemáticas de 
seguridad tanto en México como en el país europeo. 
Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que se llevará a 
cabo una segunda reunión el próximo 15 de diciembre en México para buscar un proceso de 
“reconciliación”. 
 
https://turquesanews.mx/mexico/quien-apueste-a-la-division-que-le-vaya-bien-y-siga-su-camino-amlo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

https://turquesanews.mx/mexico/quien-apueste-a-la-division-que-le-vaya-bien-y-siga-su-camino-amlo/


 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 
 

LEGISLATIVO 0 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/11/2022 LEGISLATIVO 

Acuerdan parlamentarios de México y España la defensa de la prosperidad compartida 

 

 

 

 

 

 

 

Al concluir los trabajos de la XVI Interparlamentaria España-México, legisladores de ambas naciones 

concluyeron que, en el escenario político y económico tan complejo, es necesario que los dos países 

intensifiquen sus lazos en defensa de la prosperidad compartida.  

En el ámbito de económico y comercial destacaron la importancia de profundizar en la cooperación 

bilateral en materias como la energía, los hidrocarburos, las telecomunicaciones y el turismo. 

Reconocieron los avances registrados con respecto a la modernización del Acuerdo Global entre México 

y la Unión Europea, para el mantenimiento de una asociación política, comercial y de cooperación basada 

en el diálogo y el respeto mutuo. 

Los legisladores refrendaron su compromiso por profundizar los lazos históricos, económicos y culturales 

que unen a los dos pueblos, así como para fortalecer la cooperación económica, en materia de 

educación, cambio climático, seguridad y Estado de derecho. 

El senador Ricardo Monreal Ávila expresó que “la idea es darle seguimiento a los acuerdos que se 

lograron, porque “estoy seguro de que serán para bien de ambas naciones” y dijo estar interesado 

también en el tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan una gran dinámica y discusión. 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró 

que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar exitosamente los retos identificados 

en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y México. Sostuvo 

que se tienen que resolver las problemáticas que atravesamos, como la pandemia y sus repercusiones, 

junto con las dificultades que ahora vive el continente por el conflicto de Ucrania, pues “son dos 

cuestiones que ahora gravitan en el bienestar de ambas naciones y particularmente en el caso de Ucrania 

en el bienestar mundial”. 
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Aseguró que los parlamentarios conservan ahora un activo muy valioso y productivo, materializado en 

las conclusiones a las que han arribado en materia de cooperación económica y comercial, de igualdad, 

educación, salud y cultura, cambio climático, y en materia de fortalecimiento al Estado de derecho. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/acuerdan-parlamentarios-de-mexico-y-espana-la-

defensa-de-la-prosperidad-compartida/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/acuerdan-parlamentarios-de-mexico-y-espana-la-defensa-de-la-prosperidad-compartida/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/acuerdan-parlamentarios-de-mexico-y-espana-la-defensa-de-la-prosperidad-compartida/
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Reconciliación, condición para subsanar diferencias entre 
México y España, señala Ricardo Monreal . 

 
Acompañado del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, el político zacatecano 
dijo que en nuestros países la reconciliación se ha convertido en la condición que ha permitido subsanar 
diferencias y acercar posiciones divergentes en función de objetivos comunes. 
Monreal Ávila señaló que no se puede negar que cualquier proceso de dominación, especialmente los 
que utilizan la violencia como un medio de control, laceran y marcan el desarrollo de los pueblos. Aun 
así, no puede pasar desadvertido que, una vez superada la etapa inicial de nuestra relación, propia de la 
evolución humana y de los pueblos entre México y España; existen mayor número de encuentros, 
destacó. 
 
https://billieparkernoticias.com/reconciliacion-condicion-para-subsanar-diferencias-entre-mexico-y-
espana-senala-ricardo-monreal/ 

 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/reconciliacion-condicion-para-subsanar-diferencias-entre-mexico-y-espana-senala-ricardo-monreal/
https://billieparkernoticias.com/reconciliacion-condicion-para-subsanar-diferencias-entre-mexico-y-espana-senala-ricardo-monreal/
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Reconciliación para subsanar diferencias México-España: 
Monreal 

 
En México estamos preparados para la globalidad, afirmó el senador Ricardo Monreal Ávila, quien 
demandó explorar, desde el ámbito parlamentario, las posibilidades para hacer de México y de España 
naciones más prósperas, sustentables, justas e igualitarias. 
Acompañado del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, el político 
zacatecano dijo que en nuestros países la reconciliación se ha convertido en la condición que 
ha permitido subsanar diferencias y acercar posiciones divergentes en función de objetivos comunes. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/reconciliacion-para-subsanar-diferencias-mexico-espana-
monreal/ 

 
 
 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/reconciliacion-para-subsanar-diferencias-mexico-espana-monreal/
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/reconciliacion-para-subsanar-diferencias-mexico-espana-monreal/
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Santiago Creel y Ricardo Monreal concretan alianza en pro de la reconciliación de los mexicanos 

España, que se realiza en Madrid, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel y Ricardo Monreal concretaron una alianza con el objetivo de analizar el futuro del país y convocar 

a la reconciliación de los mexicanos. Creel afirmó que se realizarán diversas mesas de trabajo en las 32 

entidades del país durante lo que resta de este año para lograr una agenda de reconciliación clara y 

productiva. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJA6IylIYkQJF9s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211422&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJA6IylIYkQJF9s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211422&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJA6IylIYkQJF9s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211422&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Parlamentarios de España y México acuerdan intensificar 

cooperación comercial y cultural 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar exitosamente los retos 

identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y 

México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/parlamentarios-de-espana-y-mexico-acuerdan-intensificar-cooperacion-comercial-y-cultural/ 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/parlamentarios-de-espana-y-mexico-acuerdan-intensificar-cooperacion-comercial-y-cultural/
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En España y entre panistas: así fue la visita 
de Ricardo Monreal en Reunión 

Interparlamentaria 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal, Santiago Creel y Mariana Gómez del Campo acudieron a la XVI Reunión 

Interparlamentaria entre España y México, donde acordaron intensificar la cooperación bilateral en materia 

comercial y cultural; sin embargo, destacó que, una vez más, al aspirante a la presidencia de México de 

Morena se le vio cerca de la oposición. 

A través de redes sociales, los funcionarios que acudieron a la ceremonia entre poderes legislativos 
publicaron, este lunes 28 de noviembre, diferentes fotografías y videos que dan testimonio de su participación 
en el Senado de España, con sede en Madrid. Además, el líder de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en el Senado mexicano reconoció la movilización que convocó AMLO. 

“Intensa jornada de trabajo en la Reunión Interparlamentaria España-México; los temas: cooperación 
económica y comercial, igualdad, educación, salud, cultura, cambio climático, seguridad y fortalecimiento del 
Estado de derecho. Por cierto, deseamos éxito a la talentosa Alejandra de la Parra” 

Se destaca que Santiago Creel fue a la reunión en su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, por lo que el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) acudió con su compañera 

de bancada Gómez del Campo. Además, se destacó la figura de José Manuel del Río Virgen, 

de Movimiento Ciudadano (MC), quien hasta hace poco estaba preso en Veracruz por su supuesta 

responsabilidad en el delito de homicidio; sin embargo, nunca se presentaron pruebas en su contra. 

 

En España y entre panistas: así fue la visita de Ricardo Monreal en Reunión Interparlamentaria - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/en-espana-y-entre-panistas-asi-fue-la-visita-de-ricardo-monreal-en-reunion-interparlamentaria/
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Parlamentarios de España y México abogan 
por impulsar el acuerdo con la UE 

 

 

 

 

 

 

 

 

Madrid (EuroEFE).- Los parlamentarios de España y de México reunidos este lunes en Madrid 
abogaron por impulsar la entrada en vigor de un nuevo acuerdo de asociación entre el país 
norteamericano y la Unión Europea (UE), para potenciar las relaciones comerciales entre ambas 
partes. 

La XVI Reunión Interparlamentaria España-México concluyó en esta jornada con un llamado de los 
representantes de ambos países a que el denominado Acuerdo Global entre México y la Unión 
Europea para una asociación política, comercial y de cooperación entre en vigor cuanto antes. 

«Lo más antes posible», subrayó el presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel, en el 
acto de clausura en el que también intervinieron el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado 
mexicano, Ricardo Monreal, y el presidente del Senado de España, Ander Gil. 

Las conclusiones de la reunión incluyen un apartado en el que «los parlamentarios de ambos países 
reconocen la importancia de impulsar la entrada en vigor de dicho acuerdo», para que una vez ratificado 
«impulse unas relaciones comerciales entre ambas partes» que posibiliten «nuevas oportunidades de acceso 
a los mercados, de intercambio de bienes y servicios, culturales y de buenas prácticas en la lucha contra el 
cambio climático» entre México y la UE. 

«Ambas delegaciones constatan que la presidencia española del Consejo de la Unión Europea en el segundo 
semestre de 2023 es una oportunidad para profundizar en las relaciones entre la Unión Europea y la 
Comunidad Iberoamericana», añade el texto. 

México y la UE alcanzaron un principio de acuerdo para una nueva asociación que reemplace a la 
alcanzada en 2000, pero está pendiente de aplicación, pues aunque la Comisión Europea considera que 
en estas más de dos décadas fue beneficiosa comercialmente para ambas partes, permanecen algunas 
«barreras». 

Parlamentarios de España y México abogan por impulsar el acuerdo con la UE – EUROEFE EURACTIV 

https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/parlamentarios-de-espana-y-mexico-abogan-por-impulsar-el-acuerdo-con-la-ue/
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México apuesta por impulsar "los lazos de 
cooperación y amistad" con España 

fortaleciendo las relaciones parlamentarias  

 

La XVI Reunión Interparlamentaria España-México, que ha reunido los presidentes del Congreso y del 
Senado, Meritxell Batet y Ander Gil, respectivamente, con el presidente de la Junta de Coordinación Política 
del Senado de México, Ricardo Monreal Ávila, y el diputado mexicano Santiago Creel para fortalecer las 
relaciones diplomáticas y comerciales entre ambos países. 

Ricardo Monreal y Santiago Creel Miranda destacaron la importancia de impulsar los lazos de cooperación, 
de enfocarse "en el ahora y en lo que viene," en lo que, como naciones hermanadas por la historia, deben 
crear en conjunto para el desarrollo de ambos pueblos. 

Los representantes mexicanos apostaron por reanudar los encuentros para impulsar los lazos de cooperación 
y amistad entre nuestros pueblos, mediante el fortalecimiento de las relaciones parlamentarias. 

Monreal ha reconocido que la relación entre España y México está marcada por encuentros y desencuentros, 
que parten de nuestros primeros contactos durante la Conquista. Aún así, ha querido destacar que, una vez 
superada la etapa inicial de nuestra relación, propia de la evolución humana y de los pueblos, existen mayor 

número de encuentros. 

El senador ha enfatizado que la realidad y la objetividad son lo que permite que la verdadera reconciliación 
entre nuestras naciones sea el sello con el que "reemplazan" las cicatrices que existieron o que, hasta hoy, 

han sido el mapa de nuestro camino conjunto. 

México apuesta por impulsar "los lazos de cooperación y amistad" con España fortaleciendo las relaciones 

parlamentarias (europapress.es) 

https://www.europapress.es/nacional/noticia-mexico-apuesta-impulsar-lazos-cooperacion-amistad-espana-fortaleciendo-relaciones-parlamentarias-20221128204547.html
https://www.europapress.es/nacional/noticia-mexico-apuesta-impulsar-lazos-cooperacion-amistad-espana-fortaleciendo-relaciones-parlamentarias-20221128204547.html
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Legisladores mexicanos y españoles se comprometieron este lunes a impulsar la 

cooperación desde el respeto y la consideración mutua, en la apertura de la XVI 

Reunión Interparlamentaria España-México. 

En este sentido, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo 

Monreal, apostó por un “impulso de los lazos de cooperación y amistad de nuestros 

pueblos”, reconociendo que las relaciones entre España y México han estado 

marcadas “por encuentros y desencuentros” a lo largo de la historia. 

“Exploremos las posibilidades para hacer de nuestras naciones países más prósperos y 

sustentables”, dijo en su discurso, durante la apertura oficial de la Reunión 

Interparlamentaria en la sede del Senado español. 

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo referencia 

a la colaboración histórica entre legisladores de México y España, que se remonta a 

1812, cuando 17 parlamentarios procedentes de México participaron en la redacción de 

la primera Constitución española. 

“Reanudemos nuestra XVI sesión (interparlamentaria) teniendo en cuenta nuestra 

centenaria historia parlamentaria”, dijo. 

Ambos políticos hicieron referencia a la actualización del acuerdo entre la Unión 

Europea y México, pendiente de cerrarse, cuando el próximo año España ostentará la 

presidencia rotatoria del Consejo Europeo. “Europa es un aliado estratégico para Europa 

y viceversa”, afirmó Monreal. 

Desde la representación española, el presidente del Senado, Ander Gil, destacó que 

España y México “somos socios privilegiados”, señaló que viven sus relaciones 

“desde el respeto, la consideración mutua y el afecto”, y recordó que son países 

“hermanos, aliados e iguales (…) ni más ni menos”. 

Gil tuvo palabras de gratitud por la acogida que México dio a miles de refugiados 

españoles tras la Guerra Civil (1936-1939), por lo que España tiene una “enorme 

deuda”, dijo, a la vez que reconoció la figura del entonces presidente mexicano Lázaro 

Cárdenas, que abrió las puertas de su país a los exiliados españoles. 

El acto de apertura concluyó con el discurso de la presidenta del Congreso 

español, Meritxell Batet, quien afirmó que la profundización del diálogo entre ambos 

países “no sólo fortalece nuestras relaciones bilaterales sino que es un vector esencial 
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para la integración de dos regiones clave para la defensa de la libertad y la cohesión 

social como Europa y América Latina”. 

Batet defendió el papel de España y México como “pivotes” entre Europa y América 

Latina y apoyó la modernización del acuerdo global entre la UE y México. 

Concluyó sus palabras con una defensa de la igualdad entre hombres y mujeres y la 

advertencia de que “ninguna conquista alcanzada se tiene que dar por sentada para 

siempre”. 

Tras los discursos de la apertura, comenzaron los trabajos de la XVI Reunión 

Interparlamentaria, que se prolongarán a lo largo de todo el día en el Senado español, 

en la que participan un nutrido grupo de diputados y senadores en representación de 

las distintas fuerzas políticas de ambos países. 

La sesión se divide en cuatro grupos de trabajo: uno dedicado a la Cooperación 

económica y comercial, otro a la cooperación en igualdad, educación, salud y cultura, 

un tercero analizará la cooperación en materia de combate al cambio climático y un 

cuarto la seguridad y fortalecimiento del Estado de derecho. 

Esta interparlamentaria tiene lugar después de cinco años sin celebrarse, la anterior 

tuvo lugar en julio de 2017 en la región española de Galicia (noroeste). 
 

 

 

https://lanetaneta.com/legisladores-se-reunen-para-impulsar-relacion-mexico-espana/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://lanetaneta.com/legisladores-se-reunen-para-impulsar-relacion-mexico-espana/
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Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; 
llaman a «enfocarse en lo que viene» 

 
En la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo 
Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de impulsar 
los lazos de cooperación con España, y de enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para crear en 
conjunto acciones que impulsen el desarrollo de ambas naciones. 
Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, reconoció que la relación 
entre España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros 
primeros contactos durante la Conquista. 
 
https://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=308532 

 

https://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=308532
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Monreal y Creel se reúnen en la Reunión 
Interparlamentaria España-México 

 
En la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo 
Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de impulsar 
los lazos de cooperación con España, y de enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para crear en 
conjunto acciones que impulsen el desarrollo de ambas naciones. 
 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-11-28-monreal-y-creel-se-renen-en-la-reunin-
interparlamentaria-espaa-mxico 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-11-28-monreal-y-creel-se-renen-en-la-reunin-interparlamentaria-espaa-mxico
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-11-28-monreal-y-creel-se-renen-en-la-reunin-interparlamentaria-espaa-mxico
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Arranca reunión interparlamentaria España-México 

  

 

 

 

 

 

 

Este lunes dio inicio en España la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, en la que se pretende 

mejorar y fortalecer las relaciones comerciales y culturales con esa nación europea. 

La delegación mexicana está encabezada por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

(PAN) y el presidente de la Junta de Coordinación Política, el morenista Ricardo Monreal, quienes 

destacaron la importancia de intensificar las relaciones y de mejorar los canales para la interlocución 

entre ambas naciones, sus empresas, inversiones y turismo. 

“Creemos que es un momento clave para ello, después de siete años que se interrumpieron estos 

encuentros con uno de los principales socios comerciales de nuestro país”, declaró Monreal. 

Adelantó que el próximo 15 de diciembre, en México se llevará a cabo la XIII Reunión de la Comisión 

Binacional México-España, que estrechará más los lazos entre los dos países. 

Por su parte, Santiago Creel informó que este lunes se llevarán a cabo cuatro sesiones de trabajo para 

analizar la cooperación económica y comercial; temas relativos a igualdad, educación, salud y cultura; 

combate al cambio climático, seguridad y fortalecimiento del Estado de derecho. 

En tanto, esta mañana los legisladores, entre ellos los coordinadores del PRD, Miguel Ángel Mancera y 

Luis Cházaro; del PT, Geovanna Bañuelos y el diputado Benjamín Robles, desayunarán con José Manuel 

Albares Bueno, ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del Reino de España. 

https://www.24-horas.mx/2022/11/28/arranca-reunion-interparlamentaria-espana-mexico/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/11/28/arranca-reunion-interparlamentaria-espana-mexico/
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Monreal y Creel inauguran reunión interparlamentaria entre México y España “para 

impulsar los lazos de amistad” 

  

 

 

 

 

 

 

Legisladores mexicanos y españoles, encabezados por los máximos responsables del Congreso y el 

Senado de ambos países, se comprometieron este lunes a impulsar la cooperación desde el respeto y la 

consideración mutua, en la apertura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México. 

En este sentido, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado mexicano, Ricardo 

Monreal, apostó por un “impulso de los lazos de cooperación y amistad de nuestros pueblos”, 

reconociendo que las relaciones entre España y México han estado marcadas “por encuentros y 

desencuentros” a lo largo de la historia. “Exploremos las posibilidades para hacer de nuestras naciones 

países más prósperos y sustentables”, dijo en su discurso, durante la apertura oficial de la Reunión 

Interparlamentaria en la sede del Senado español. 

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo referencia a la colaboración 

histórica entre legisladores de México y España, que se remonta a 1812, cuando 17 parlamentarios 

procedentes de México participaron en la redacción de la primera Constitución española. “Reanudemos 

nuestra XVI sesión (interparlamentaria) teniendo en cuenta nuestra centenaria historia parlamentaria”, 

dijo. 

Ambos políticos hicieron referencia a la actualización del acuerdo entre la Unión Europea y México, 

pendiente de cerrarse, cuando el próximo año España ostentará la presidencia rotatoria del Consejo 

Europeo. “Europa es un aliado estratégico para Europa y viceversa”, afirmó Monreal. Desde la 

representación española, el presidente del Senado, Ander Gil, destacó que España y México “somos 

socios privilegiados”, señaló que viven sus relaciones “desde el respeto, la consideración mutua y el 

afecto”, y recordó que son países “hermanos, aliados e iguales (…) ni más ni menos”. 
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Gil tuvo palabras de gratitud por la acogida que México dio a miles de refugiados españoles tras la Guerra 

Civil (1936-1939), por lo que España tiene una “enorme deuda”, dijo, a la vez que reconoció la figura del 

entonces presidente mexicano Lázaro Cárdenas, que abrió las puertas de su país a los exiliados 

españoles. 

https://latinus.us/2022/11/28/ricardo-monreal-santiago-creel-comprometen-impulsar-cooperacion-

legisladores-espana/ 

 

https://latinus.us/2022/11/28/ricardo-monreal-santiago-creel-comprometen-impulsar-cooperacion-legisladores-espana/
https://latinus.us/2022/11/28/ricardo-monreal-santiago-creel-comprometen-impulsar-cooperacion-legisladores-espana/
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Aprueban en comisiones reforma electoral (transmisión de la votación en vivo) 

Con 62 votos a favor y 48 en contra, las Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos 
Constitucionales y Gobernación de la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de la reforma 
electoral y lo turnaron a la Mesa Directiva, con el fin de discutirlo y votarlo mañana en el Pleno. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJdU5GAUF%252DeyOWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75
F18D3264FEE48F%211438&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJdU5GAUF%252DeyOWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211438&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJdU5GAUF%252DeyOWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211438&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
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Reforma Electoral avanza en comisiones de San Lázaro 

Avanza el dictamen de la reforma constitucional en materia electoral. Con 62 votos a favor y 48 en 
contra, las comisiones unidas de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación de 
la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de la Reforma Electoral y lo turnaron a la Mesa Directiva, 
con el fin de discutirlo y votarlo mañana en el Pleno. Por tratarse de una reforma constitucional, el 
proyecto requiere ahora mayoría calificada de dos terceras partes, equivalentes a 334 de 500 diputados, 
para su aprobación. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0DMdMEIed9q4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211440&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0DMdMEIed9q4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211440&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0DMdMEIed9q4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211440&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Aprueban Reforma Electoral en comisiones; se turna a Mesa Directiva 

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Política-Electoral y Gobernación de la 
Cámara de Diputados aprobaron este lunes el dictamen de la Reforma Electoral, que envió el Presidente 
de la República. Con 62 votos a favor y 48 en contra, el dictamen fue turnaron a la Mesa Directiva y será 
votado mañana al Pleno. 

https://drive.google.com/file/d/1zAXfyQwbkNaD46Tqeq9egyU_KYrfhSII/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1zAXfyQwbkNaD46Tqeq9egyU_KYrfhSII/view
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Reforma Electoral de AMLO avanzó en comisiones, 
San Lázaro la discutirá y votará en breve 

 
 

 

 

 

 

 

 

Con 62 votos a favor y 48 en contra, la Reforma Electoral de AMLO pasó el primer filtro del Congreso de la Unión, 

pues las Comisiones unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población de la 

Cámara de Diputados avalaron el proyecto que contiene diversas modificaciones a la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos (CPEUM). Por lo que el dictamen fue turnado al Pleno de la Cámara Baja para su discusión 

y votación conforme al protocolo legislativo. 

Ahora, se espera la discusión ante los 500 diputados federales en el Palacio Legislativo de San Lázaro, por lo que 

Morena deberá de buscar la mayoría calificada (dos terceras partes) que necesita para poder hacer que la Cámara 

Baja avale una modificación a la CPEUM, de lo contrario, el proyecto de decreto será desechado por la oposición si ésta 

no cambia de opinión. Al respecto, se destaca que tanto el PRI, como el PAN, PRD y MC aseguraron que no piensan 

cambiar el sentido de su voto. 

La importancia de conseguir la llamada mayoría calificada es que, por protocolo legislativo, para realizar modificaciones 

a la Constitución es que se necesita de 334 votos de la Cámara de Diputados y 86 en el Senado de la República; sin 

embargo, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), principal interesado en que esta iniciativa se apruebe 

en el congreso, no cuenta con esa cantidad de legisladores a su favor, por lo que los legisladores de la Cuarta 

Transformación (4T) deben de encontrar consenso por parte de la oposición o la iniciativa simplemente no va a 

pasar. 

Ante la posibilidad de este panorama, el jefe del ejecutivo federal preparó un “Plan B”, el cual consiste en modificar las 

leyes secundarias en materia político-electoral, en vez de reformar la Carta Magna, pues para cambiar las leyes 

secundarias se requiere de la mayoría simple, misma que sí tiene AMLO en el Congreso, por lo que anunció el 15 de 

noviembre, durante una conferencia matutina, que si la reforma constitucional no pasa, promoverá reformas a las 

leyes secundarias para llegar a algo similar a lo planteado en la reforma que acaban de aprobar las comisiones. 

Por su cuenta, la oposición parlamentaria ya dijo que se encuentra preparada para también sabotear el Plan B de 

AMLO, esto porque Santiago Creel, abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que en caso de que el 

Congreso apruebe las modificaciones a las leyes secundarias, de manera simultánea, ellos promoverán controversias 

constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Reforma Electoral de AMLO avanzó en comisiones, San Lázaro la discutirá y votará en breve - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/reforma-electoral-de-amlo-avanzo-en-comisiones-san-lazaro-la-discutira-y-votara-en-breve/
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Espinosa Cházaro afirma que ve en Monreal y Creel la posibilidad de la candidatura de Va por México 

En el marco de la reunión interparlamentaria México – España, el PRD propuso al senador de Morena, 

Ricardo Monreal, contender por la candidatura de Va por México a la presidencia de la República. El 

coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que sí ve la posibilidad de una 

candidatura de Ricardo Monreal, como la ve en Santiago Creel por parte del PAN; a nadie le debería 

espantar y abundó que comparte con Monreal un ánimo democratizador del país. Por su parte, el 

senador morenista aseguró que está valorando su permanencia en Morena y que será a su regreso a 

México cuando tomará su decisión. 

https://drive.google.com/file/d/1zZMWKAVy5eCmA8lXlN2kcNM_A8eA7P-_/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zZMWKAVy5eCmA8lXlN2kcNM_A8eA7P-_/view
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Monreal aún analiza si se va de Morena y la oposición le abre sus puertas 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, aún analiza si se queda o se va de Morena, 

esto lo dijo en la capital española de Madrid junto con legisladores de Morena y de oposición que asisten 

a la reunión Interparlamentaria México-España. Monreal destacó que ha hablado con la oposición, pero 

no precisó si busca la candidatura presidencial de una alianza para 2024. En esta conferencia, el panista 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, anunció que se unirá a Monreal para promover 

el diálogo en el país. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADectqJzbg6h7sk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211429&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADectqJzbg6h7sk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211429&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADectqJzbg6h7sk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211429&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Ricardo Monreal y Santiago Creel podrían encabezar la alianza Va Por México 

Desde ayer se escuchaba al coordinador parlamentario del PRD en San Lázaro, a Luis Espinosa Cházaro, 

decir que se abre la posibilidad de que el senador de Morena, Ricardo Monreal, y el diputado panista 

Santiago Creel pudieran encabezar la alianza Va Por México rumbo a las elecciones del 2024. 

https://drive.google.com/file/d/1dOQy-N-eWOuP-9xDq4EZra82waL7vzAM/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dOQy-N-eWOuP-9xDq4EZra82waL7vzAM/view
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La marcha de Monreal 

 
Mientras las corcholatas Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard marchaban junto al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en la Ciudad de México, a más de 9 mil kilómetros de 
distancia, en Madrid España, se daban hechos que, para algunos, son el inicio de lo que podría acabar 
en una alianza electoral de oposición. Primero, el líder de la Cámara de Diputados, el panista Santiago 
Creel, y el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y aspirante a la candidatura 
presidencial de Morena, Ricardo Monreal, anunciaron la realización de una gira de reconciliación 
nacional a lo largo del país. Después, Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, le dijo al zacatecano que “tiene las puertas abiertas” de su partido. Habrá que ver qué pasa 
con el líder de Morena en el Senado cuando regrese a México. El jueves pasado acordó con los senadores 
de Morena que estarían unidos hasta el final de la Legislatura, pero nos señalan que es incierto cuánto 
tiempo se podrá mantener firme ese acuerdo, en especial porque los llamados radicales no le perdonan 
que tenga una postura autónoma y a veces crítica sobre el presidente López Obrador. Monreal no fue a 
la marcha de Morena, ¿pero estará cerca de marcharse de Morena? | Se puede leer en “Bajo Reserva” 
de El Universal. 
 
https://golpepolitico.com/2022/11/28/la-marcha-de-monreal/ 
 
 
 
 

 
 

https://golpepolitico.com/2022/11/28/la-marcha-de-monreal/
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Creel y Monreal, posibles candidatos 
del 2024: PRD 

 

El coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro, Luis Espinosa 
Cházaro, abrió la posibilidad de que el senador de Morena, Ricardo Monreal, y el diputado panista, Santiago 
Creel, puedan encabezar la alianza “Va por México” rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 

Desde Madrid, España, el perredista consideró que ambos son dos de los políticos mejor formados del país e 
instó a la coalición a iniciar el proceso para seleccionar a su candidato presidencial, como ya lo hizo Morena. 

“Sí, contesto con claridad. Sí veo la posibilidad de una candidatura en Ricardo Monreal, como la veo en 
Santiago Creel, por parte del PAN; debo decirlo que a mi izquierda hay dos de los políticos más formados en 
nuestro país, y a nadie debería espantar”, dijo el legislador al participar en la conferencia de prensa previa a la 
16.ª Reunión Interparlamentaria España-México. 

El PRD, insistió Espinosa Cházaro, tiene las puertas abiertas, “está convencido el PRD; lo hemos hablado con 
el senador (Miguel Ángel) Mancera, con el presidente (Jesús) Zambrano, que el proceso de selección de la 
candidatura de la coalición ‘Va por México’ debe iniciar ya”. 
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“Se ha hablado aquí de reconciliación, se ha hablado de coincidencia y a mí me une, en lo personal y en lo 
político, con Ricardo Monreal, un ánimo democratizador del país y todo lo que vaya en ese sentido”, declaró el 
diputado perredista.  

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mexico--el-universal/430298  
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PRD abre puertas a candidatura de Monreal 
 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
abrió las puertas del PRD al senador Ricardo Monreal como posible candidato presidencial rumbo a  las 
elecciones del 2024, desde una conferencia de prensa realizada en la capital de España. 
“Hemos hablado el senador Ricardo Monreal, me lo ha dicho, no debo ocultarlo, tenemos un diálogo 
franco; en el PRD tiene las puertas abiertas, hemos hablado con el senador Mancera, con Jesús 
Zambrano, y el proceso en el PRD debe iniciar ya”, dijo el diputado Espinosa Cházaro. 
El legislador también habló de Santiago Creel, presente en la mesa, como otro posible presidenciable. 
Por su parte, el senador de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que se encuentra en un proceso de 
valoración sobre su permanencia en el partido que fundó al lado del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, sin embargo, aseguró que se trata de un tema que se discutirá en México,  
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/prd-abre-puertas-a-candidatura-de-
monreal/815062/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/prd-abre-puertas-a-candidatura-de-monreal/815062/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/prd-abre-puertas-a-candidatura-de-monreal/815062/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 LEGISLATIVO 

"Estoy en proceso de definir": Monreal acepta negociación de 
candidatura con "Va por México"  

 

 

"He hablado con todas las partes, no me gusta avergonzarme de ello, porque no lo siento. El diálogo y el diálogo 
con grupos políticos distintos al mío no nos hace menos", añadió Monreal tras participar en una reunión 

interparlamentaria entre México y España... un evento para el que dejó de sumarse a la marcha de AMLO 
(aunque no hubiera ido nada bien, como se ve por los vítores que lanzaron varios de los asistentes). 
 
Miguel Ángel Mancera y Santiago Creel también participaron en dicha reunión interparlamentaria. Este último 
confirmó los acercamientos que los líderes opositores han tenido con Ricardo Monreal. "Soy miembro de Acción 
Nacional desde hace muchos años, pero México está por encima de mi partido", comentó Creel, señalando quelo 
que se está haciendo con el todavía morenista es un plan de "reconciliación". 
 
Según el periódico español, si se decidiera por la oposición, Ricardo Monreal no tendría una candidatura 
presidencial garantizada. Al igual que en Morena, tendrá que presentarse a una elección interna en la que, en 

primer lugar, se enfrentaría a candidatos presidenciales como Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de 
la Madrid y Beatriz Paredes... tal vez lo tendría más fácil que en Morena. 
"Sí veo la posibilidad de una candidatura en Ricardo Monreal, como la veo en Santiago Creel, por el PAN (...) dos 
de los políticos más cultos de nuestro país, nadie debe asustar", comentó el coordinador de los diputados perredistas, 

Luis Espinoza Cházaro, también presente en la interparlamentaria celebrada en Madrid. 
 
 

"I am in the process of defining": Monreal accepts candidacy negotiation with "Va por México" - Then24 
 

https://then24.com/2022/11/28/i-am-in-the-process-of-defining-monreal-accepts-candidacy-negotiation-with-va-por-mexico/
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PRI no descartó a Ricardo Monreal como 
candidato en 2024: “Es un mexicano 

comprometido” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no 

descartó a Ricardo Monreal Ávila, líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Senado de 

la República, como candidato a la Presidencia de la República en 2024. 

 

En una entrevista que ofreció al interior de la Cámara de Diputados, el diputado federal calificó al líder de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Alta como un mexicano comprometido con las 
causas sociales, por lo que indicó que sería un incentivo para cualquier grupo político durante una jornada 
electoral. 
 
Asimismo, sentenció que al interior del tricolor le tienen “aprecio” al político zacatecano, además de reconocer 
su historia en el espectro político nacional, por lo que adelantó que todo el Revolucionario Institucional 
estará atento para construir a favor de México; sin embargo, destacó que la decisión final será de Monreal 
Ávila. 
 
“Ricardo Monreal es un mexicano comprometido, él milita en un partido político, él ha fijado una postura y 
bueno, siempre tendrá nuestro reconocimiento para sumarse siempre a la fortaleza del proceso democrático 
en México”, expresó este lunes 28 de noviembre. 
 
El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 

Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 

Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
PRI no descartó a Ricardo Monreal como candidato en 2024: “Es un mexicano comprometido” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ruptura-en-el-pri-militantes-de-slp-denunciaron-ante-el-tribunal-electoral-a-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/27/prd-apunto-a-ricardo-monreal-y-santiago-creel-como-posibles-candidatos-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/pri-no-descarto-a-ricardo-monreal-como-candidato-en-2024-es-un-mexicano-comprometido/
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Luego de que se confirmaran las negociaciones del senador Ricardo Monreal con la 
oposición para presentar su candidatura a la presidencia de la República en 2024, y tras 
las expresiones de repudio en su contra durante la marcha del domingo y su notoria 
ausencia en la misma, la salida de las filas de Morena, del aún presidente del Senado de 
la República, parece inminente 

Ricardo Monreal confirmó que ha mantenido negociaciones por la candidatura 
presidencial para 2024 con dirigentes de la alianza Va por México. 
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De acuerdo a información de El País, el senador reconoció sus acercamientos con los 
dirigentes de Va por México. 

“Yo he platicado con todos los partidos, no me gusta avergonzarme de ello, porque no lo 
siento. Dialogar y platicar con grupos políticos distintos al mío no nos hace menos” 

Ricardo Monreal 
Senador de Morena 

Santiago Creel también confirmó las negociaciones y anunció que él y Monreal 
comenzarán, antes de que concluya diciembre, visitas a los 32 Estados de México para 
sostener mesas y conferencias en un recorrido que llamarán de Diálogo y reconciliación. 

“Hemos acordado el senador Monreal y yo hacer una convocatoria de reconciliación 
nacional (…) Soy militante de Acción Nacional desde hace muchos años, pero México va 
por encima de mi partido” 

Santiago Creel 
Diputado del PAN 

El diputado Luis Espinoza Cházaro, coordinador de la fracción del PRD en la Cámara baja, 
ha señalado que su partido ve en Monreal a su candidato dentro de la alianza 
opositora. “Hemos hablado con el senador Monreal. El PRD tiene las puertas abiertas, está 
convencido el PRD de que el proceso de selección de la candidatura de Va por México 
debe iniciar ya, el oficialismo ha iniciado, y nosotros como coalición debemos iniciar ese 
proceso. Sí, contesto con claridad, sí veo la posibilidad de una candidatura en Ricardo 
Monreal”, ha dicho. 

El senador zacatecanos lanzó duras críticas a su partido, en el que ha acusado 
favoritismo hacia las aspiraciones de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum. “Yo tengo 26 años formando parte del movimiento que 
encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, he sido leal al movimiento, he 
creído conveniente que reflexionemos sobre nuestro futuro y he solicitado profundizar la 
democracia dentro de mi partido y no acudir a la imposición, porque esa fue nuestra 
lucha histórica”, ha dicho. 

El senador señaló que ha sido objeto de una campaña de descalificaciones dentro del 
partido y que eso lo ha orillado a sopesar su salida. “No soy de piel sensible. [En Morena] 
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domina más la voz de la descalificación. Y cuando orquestas por sistema este tipo de 
descalificaciones, tienes que pensar en tu permanencia, y eso es lo que estoy valorando”, 
ha afirmado. 

La posibilidad de que Monreal, un político con larga trayectoria en la izquierda, se pase 
al bando de la oposición ya prendió alertas en el oficialismo. El diputado Benjamín 
Robles Montoya, del Partido del Trabajo –aliado electoral de Morena–, le pidió que no 
escuche “el canto de las sirenas” y permanezca en su partido. “No le preste oídos a la 
oposición, que trae la caballada muy flaca, escuálida. Por eso andan desesperados 
buscando quién los pueda representar. Le ratifico al senador Monreal nuestro 
reconocimiento, y por la amistad que le tengo le digo que no se deje llevar por esos 
cantos de las sirenas de la oposición, que está más perdida que nunca. Ante la escuálida 
caballada que está en la oposición, entiendo los planteamientos, la necesidad de tener 
cuadros tan importantes como Ricardo, y nosotros a Ricardo le decimos que lo 
estimamos”, ha dicho. 

Por los trabajos de la reunión interparlamentaria, Monreal se ausentará de la 
movilización convocada este domingo por el presidente López Obrador, lo que le ha 
valido fuertes descalificaciones dentro de Morena. “No me hace de ninguna manera 
traidor ni menos mexicano que no esté con el presidente”, ha asentado en la conferencia. 

 
 

 

https://www.elciudadano.com/mexico/confirma-monreal-negociaciones-con-alianza-opositora-para-su-candidatura/11/28/  

https://www.elciudadano.com/mexico/confirma-monreal-negociaciones-con-alianza-opositora-para-su-candidatura/11/28/
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Boletín No.3203 
  
Parlamentarios de España y México acuerdan intensificar cooperación comercial y cultural 
 

• Al clausurar el encuentro legislativo, refrendan compromiso por profundizar lazos históricos, 
fortalecer intercambio en materia económica, cambio climático, seguridad, Estado de derecho, 
educación y turismo 

 

Al clausurar los trabajos de la XVI Interparlamentaria España-México, en la que legisladores de 
ambas naciones refrendaron su compromiso por profundizar los lazos históricos, económicos y 
culturales que unen a los dos pueblos, así como para fortalecer la cooperación económica, en 
materia de educación, cambio climático, seguridad y Estado de derecho.   

 

Durante la clausura de los trabajos, el senador Ricardo Monreal Ávila expresó: “la idea es darle 
seguimiento a los acuerdos que se lograron, estoy seguro de que serán para bien de ambas 
naciones”. 
  
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dijo estar muy interesado 
también en el tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan una gran dinámica y 
discusión. 
  
“Quisiera agradecerles a los parlamentarios del Reino de España, a nombre del Senado y del 
Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y 
compañeras en este extraordinario país”. 
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Ricardo Monreal reconoció la voluntad, organización y el arduo trabajo realizado por 
parlamentarios, los equipos técnicos y funcionarios de la embajada. 
  
“Esperamos que la próxima reunión interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, 
trataremos de hacerlo antes de noviembre, porque hay elecciones y espero que podamos 
coincidir”, puntualizó. 
  
Por su parte, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar 
exitosamente los retos identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión 
Interparlamentaria entre España y México. 

Dijo que se tienen que resolver las problemáticas que atravesamos, como la pandemia y sus 
repercusiones, junto con las dificultades que ahora vive el continente por el conflicto de Ucrania, 
pues “son dos cuestiones que ahora gravitan en el bienestar de ambas naciones y 
particularmente en el caso de Ucrania en el bienestar mundial”. 

 

Aseguró que los parlamentarios conservan ahora un activo muy valioso y productivo, 
materializado en las conclusiones a las que han arribado en materia de cooperación económica y 
comercial, de igualdad, educación, salud y cultura, cambio climático, y en materia de 
fortalecimiento al Estado de derecho. 

  
El legislador expuso que el diálogo e intercambio de ideas ha profundizado el entendimiento 
entre las delegaciones de las Cortes Generales de España y del Honorable Congreso de la Unión 
de los Estados Unidos Mexicanos. 
  
Hacemos votos, concluyó, en la concreción del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, 
el cual intensificará los intercambios bilaterales en beneficio de nuestras ciudadanas y 
ciudadanos. 
  
“Será una herramienta invaluable que nos permitirá superar los problemas que pueden 
presentarse en materia de comercio, inversión, de diálogo político y de cooperación”, sostuvo. 
Creel Miranda hizo votos porque el buen clima de cordialidad y trabajo conjunto continúe en la 
XVII Reunión Interparlamentaria México-España, que se llevará a cabo en la Ciudad de México en 
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2023. 
  
“Estamos a 210 años de ese primer encuentro y es enormemente satisfactorio expresar que hoy 
con esta XVI Reunión Interparlamentaria damos testimonio que aquello que empezó por 
constituyentes binacionales, hoy parlamentarios del Reino de España y de la República Mexicana, 
siguen reafirmando las relaciones entre nuestras dos naciones”, concluyó. 
  
En tanto, el presidente del Senado de España, Ander Gil García, dijo que ambas naciones deben 
alinearse con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030. En ese sentido, 
detalló que ha participado en reuniones sobre la seguridad alimentaria en América Latina y el 
Caribe, donde pudo constatar que hay un retroceso en la materia. 
  
Lamentablemente, denunció, las medidas proteccionistas de algunos países respecto a la 
exportación de alimentos provocan el incremento de precios y escasez en los países más pobres. 
  
“No es tiempo para la insolidaridad institucionalizada ni para tolerar a los usureros. Las 
parlamentarias y los parlamentarios tenemos el deber de promover el cumplimiento de los 
ODS”. 
  
Los frentes parlamentarios comparten el deber de defender la prosperidad compartida y luchar 
para disminuir el sufrimiento de nuestros pueblos, asentó. Aseveró que tenemos una visión 
compartida respecto la erradicación de la desigualdad y la pobreza, por lo que es primordial que 
la cooperación bilateral se potencie. 
  
Gil García señaló que el machismo estructural es uno de los problemas más grandes que 
afrontamos en nuestras sociedades, por lo que las y los legisladores deben construir las normas 
que garanticen los derechos de las mujeres. Para ello, dijo, la cooperación multilateral en 
materia de derechos humanos es primordial. 
  
Asimismo, subrayó que es importante la cooperación en materia de seguridad, especialmente 
para combatir al terrorismo y al crimen organizado, ya que no conocen fronteras, por lo que el 
multilateralismo es esencial; “estoy consciente de que España y México están muy alineados en 
esta materia”. 
  
Entre las conclusiones de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, las delegaciones 
coincidieron en que, en este escenario político y económico tan complejo, es necesario que los 
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dos países intensifiquen sus lazos en defensa de la prosperidad compartida. 
  
En el ámbito de económico y comercial destacaron la importancia de profundizar en la 
cooperación bilateral en materias como la energía, los hidrocarburos, las telecomunicaciones y el 
turismo. 
  
Reconocieron los avances registrados con respecto a la modernización del Acuerdo Global entre 
México y la Unión Europea, para el mantenimiento de una asociación política, comercial y de 
cooperación basada en el diálogo y el respeto mutuo. 
  
Ello, sobre la base de la protección de los derechos humanos, las libertades fundamentales y la 
lucha contra el cambio climático; así como en relaciones comerciales basadas en normas, 
compromisos y valores universales, respetuosas con las inversiones y que rechacen las prácticas 
proteccionistas y restrictivas. 
  
Destacaron la importancia de impulsar la entrada en vigor de dicho acuerdo y confiaron en que, 
una vez ratificado, el Acuerdo Global modernizado impulse relaciones comerciales que 
garanticen la aplicabilidad de las disposiciones referentes a los derechos humanos y al desarrollo 
sostenible. 
  
Además, de que ofrezca nuevas oportunidades de acceso a los mercados, de intercambio de 
bienes y servicios, culturales y de buenas prácticas en la lucha contra el cambio climático e 
intensifique los mecanismos de cooperación y diálogo político, incluyendo la lucha contra la 
corrupción y el fortalecimiento de las relaciones comerciales con los gobiernos locales. 
  
Confiaron que la próxima celebración, el 15 de diciembre de 2022, en México de la XIII Reunión 
de la Comisión Binacional arroje resultados positivos. 
  
Parlamentarios mexicanos y españoles consideraron que la pandemia y la guerra en Ucrania han 
generado una crisis alimentaria de dramáticas consecuencias. En este sentido, subrayaron el 
papel que pueden desempeñar los frentes parlamentarios contra el hambre en la adopción de 
iniciativas que contribuyan a la seguridad alimentaria en todas sus formas. 
  
Además, asentaron la importancia del reconocimiento mutuo de estudios y títulos de educación 
superior, con el objetivo de facilitar la integración de profesionales españoles y mexicanos en los 
mercados laborales de ambos países. 
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Los parlamentarios “animan a continuar trabajando para desarrollar los mecanismos adecuados, 
que permitan agilizar los procedimientos de reconocimiento de dichos títulos”, manifestaron. 
 

--ooOoo-- 
 

Madrid, España, a 28 de noviembre de 2022. 
 

  
DIPUTADO SANTIAGO CREEL MIRANDA 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
  
Mensaje en la clausura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México. 
  
  
Muchas gracias, presidente, muchas gracias Ander. 
  
Quiero empezar por decir dos palabras dos veces, muchas, muchas gracias, las cuales, estoy 
seguro, expresan el sentimiento de senadoras, senadores, diputadas y diputados de México que 
han estado presentes en esta Reunión Interparlamentaria. 
  
Quiero agradecer de manera muy muy especial a mi contraparte en el Congreso de los Diputados, 
(no está presente, pero por favor aquí hay diputadas y diputados) que le transmitan mi 
agradecimiento a la presidenta del Congreso de los Diputados, a la diputada Meritxell Batet 
Lamaña. 
  
Y transmitirle nuestro agradecimiento también y, por supuesto, a nuestro anfitrión aquí presente, 
al senador Ander Gil García, presidente del Senado de España, le agradecemos infinitamente, 
presidente. Te agradecemos tu anfitrionía, la manera como nos has recibido en este Salón de los 
Pasos Perdidos, no tenemos nosotros esa expresión en México, pero de ninguna manera significa 
lo que hicimos el día de hoy, porque lo que menos hicimos fue perdernos; creo que nos 
concentramos bastante bien en cada uno de los temas; sin embargo, sí apunto que es un término 
nuevo para nosotros. 
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Ha sido, sin lugar a duda, un día intenso, de labores, deliberación y cooperación y también 
cordialidad y amistad. Todo esto con un fin común: el de fortalecer nuestra diplomacia 
parlamentaria y así poder tomar provecho de las grandes oportunidades que tenemos enfrente y, 
a la vez, de resolver las problemáticas que atravesamos. 
  
Las y los parlamentarios españoles y mexicanos debemos enfrentar exitosamente los retos que 
hemos identificado a lo largo del día de hoy en las diversas sesiones de trabajo, que el espíritu que 
hoy se vivió en estas jornadas continúe hasta la XVII Reunión Interparlamentaria México-España, 
que se llevará a cabo en nuestro país. 
Y quiero anticiparles a las y los parlamentarios españoles que estoy seguro que apenas lleguen a 
nuestro territorio y pisen suelo mexicano, se sentirán en su casa auténticamente -nuestra casa es 
vuestra casa- como nosotros nos hemos sentido aquí, todas y todos nosotros, aunque estamos en 
el extranjero, en España, nos sentimos en casa. 
  
Nos llevamos a nuestra patria como un activo muy valioso las conclusiones a las que hemos 
arribado en materia cooperación económica, comercial, de igualdad, educación, salud y cultura, el 
cambio climático también y, por supuesto, en materia de fortalecimiento al Estado de derecho y 
en materia de seguridad. 
  
El diálogo que sostuvimos ha profundizado el entendimiento entre las delegaciones de las Cortes 
Generales de España y el Honorable Congreso de la Unión de los Estados Unidos Mexicanos. 
  
Hacemos votos para la concreción del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, el cual 
intensificará los intercambios bilaterales en beneficio de nuestros pueblos, se lleve a cabo lo más 
pronto que sea posible. Será, sin duda, una herramienta invaluable que nos permitirá superar los 
problemas que pueden presentarse en materia de comercio, de inversión, de diálogo político y de 
cooperación. 
  
Finalmente, les expreso que nuestra historia parlamentaria está entrelazada en siglos de 
intercambios entre parlamentarios españoles y mexicanos. 
  
Quisiera concluir como empecé en el discurso inaugural, diciéndoles que estamos a 210 años de 
ese primer encuentro, no lo olvidemos, que parlamentarios nacidos en el territorio mexicano 
acudieron aquí a España, fueron constituyentes y de manera única en la historia parlamentaria 
también fueron constituyentes en nuestra República. Es algo que pudiera resultar paradójico, 
constituir dos naciones con sistemas políticos diversos: una monarquía constitucional, como lo fue 
en el caso de la Constitución de Cádiz, y una República federal, como fue el caso de nuestra 
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Constitución en 1824. El hito de esto es que constituyentes vinieron constituyeron en Cádiz, y 
constituyeron igualmente la República mexicana. Algo realmente para la historia. 
  
Es enormemente satisfactorio expresar hoy, en esta XVI Reunión Interparlamentaria, que hemos 
damos testimonio de aquello que empezó con esos constituyentes, digámosles, binacionales, casi 
de doble nacionalidad, hoy parlamentarios del Reino de España y de la República mexicana 
seguiremos reafirmando las relaciones entre nuestras dos naciones a través de resolver 
problemáticas comunes, pero también reafirmar nuestros lazos históricos, culturales, económicos 
y políticos pero, sobre todo, nuestros lazos de una amistad imperecedera entre nuestros pueblos: 
España y México, México y España. 
  
Muchas gracias. 
  

--ooOoo-- 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/parlamentarios-de-espa-a-y-mexico-

acuerdan-intensificar-cooperacion-comercial-y-cultural_20221128_162929 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/parlamentarios-de-espa-a-y-mexico-acuerdan-intensificar-cooperacion-comercial-y-cultural_20221128_162929
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/parlamentarios-de-espa-a-y-mexico-acuerdan-intensificar-cooperacion-comercial-y-cultural_20221128_162929
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Santiago Creel agradeció a AMLO por “hacerle 

caso” en propuesta para combatir al narco 

  
Tras la visita de Gustavo Petro, presidente de Colombia, a México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 

anunció la convocatoria de la Conferencia Internacional de Mandatarios de Latinoamérica, esto para rediseñar 

la política de drogas en la región. Al respecto, Santiago Creel, del PAN, dijo que esa fue una idea de él y le 

agradeció al jefe de Estado por tomarlo en cuenta. 

A través de redes sociales, el también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señaló este lunes 

28 de noviembre que le da gusto que AMLO haya escuchado su propuesta de convocar a una conferencia 

internacional para replantear el combate al crimen organizado. 

Y es que en septiembre de este año, el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) dijo que la reunión 

internacional es de suma importancia para México, pues en la república se ha centralizado gran parte de la 

delincuencia organizada y, estos generadores de violencia, atienden en gran medida al comercio ilegal de drogas. 

Santiago Creel agradeció a AMLO por “hacerle caso” en propuesta para combatir al narco - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/santiago-creel-agradecio-a-amlo-por-hacerle-caso-en-propuesta-para-combatir-al-narco/
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Fue un símbolo del tramo final de su gobierno, que el presidente 
sólo dijera palabras gastadas en una marcha que le costó mil 
500 millones de pesos. También que, el mismo día, el jefe de sus 
senadores, Ricardo Monreal, anunció una gira de reconciliación 
nacional, con el panista Santiago Creel. 

Los líderes del Poder Legislativo funden una agenda que 
propone la reconciliación que el Jefe del Poder Ejecutivo rompió, al encabezar una marcha 
de unos mexicanos contra otros ciudadanos. Monreal es presidente de la Junta de 
Coordinación Política del Senado; Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 

Monreal y Creel no son tragados por muchos. Sus razones tendrán quienes no los traguen. 
Pero en la política las cosas son como son y no como deben ser. Como pinta 2024, la 
disyuntiva estará en decidir si sigue o no el presidente gobernando la “transformación”, a 
través de Claudia Sheinbaum. 

Ante eso, vale un párrafo de Macario Schettino sobre las pasadas elecciones estatales. 

“Frente a la incertidumbre, lo peor que puede hacerse es definir el camino de antemano. Al 
revés, la clave del éxito consiste en tener la flexibilidad necesaria para adaptarnos a 
escenarios que hoy ni siquiera podemos imaginar. A ponerse flojitos, pues”. 

Es decir, la oposición está obligada a innovar, pues, ausente y dividida, ha sido incapaz de 
construir un candidato propio, a un año del periodo electoral. Creel fue el primer secretario 
de Gobernación de la era democrática en México y fue durante seis años un político 
inclusivo, plural, que tendía puentes: sí es un conciliador. 

Y Monreal tiene la operación electoral más eficaz después de la del presidente, sólo que 
éste la tiene desde Palacio Nacional. En las elecciones intermedias de 2021, Monreal le 
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arrebató el control de la CDMX al presidente, quien la tenía desde 1997, cuando como 
presidente del PRD hizo ganar el GDF a Cuauhtémoc Cárdenas. 

En septiembre, también le ganó la mano al presidente para quedarse como jefe de la 
bancada oficialista, al frente de la Junta de Coordinación Política del Senado (que controla 
los recursos económicos, materiales y humanos), y colocar en la presidencia de la Mesa 
Directiva a su alfil Alejandro Armenta. 

En política no basta con ser querido: hay que ser necesario. Y, en el momento de mayor 
polarización del país en años, Monreal es el único aspirante que transita tanto en una franja 
del grupo político en el poder, como en otra franja de la oposición. Que el panista Creel lo 
haya buscado es un indicio fehaciente de eso. 

Ha construido una candidatura natural que la oposición puede aprovechar. Quienes no lo 
quieren, deben entender que hay que saber dar un paso atrás para dar luego dos adelante. 

Adaptarse, pues. 

 

 

 

 

 

 

https://www.etcetera.com.mx/opinion/los-escenarios-que-vienen-ya/  

 

https://www.etcetera.com.mx/opinion/los-escenarios-que-vienen-ya/
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Lilia Arellano 

“Algunas personas son tan falsas que ya no son conscientes de 
que piensan justamente lo contrario de lo que dicen”: Aymé 

▪ Realidad inocultable 
▪ “Otros datos” descubren falsedades 
▪ ¿Dónde están los billones captados? 
▪ Monreal en gira de la unidad con SC 

  

No hay ningún impedimento legal para que se llevara a cabo la presentación de otro informe presidencial, el del 
27N, el cual de ninguna manera es el oficial, éste ya tuvo su propia ceremonia el pasado primero de septiembre y 
a partir de esa fecha comenzó el desfile de los miembros del gabinete para llevar a cabo la rigurosa glosa, la cual 
una vez más dejó en claro, no sirve para nada. Tampoco se pondrá freno para seguir en las mañaneras, las cuales 
tienden a aumentar el tiempo de exposición. Habrá otra manifestación en diciembre y todavía no se conoce cual 
será el motivo, pero la de marzo sí, al rendirse el primer informe trimestral del mandatario correspondiente al 
2023 y luego vendrá la del adiós, una con gira incluida al estilo de cantantes famosos. Así, se une a todas estas 
acciones el arranque de la campaña presidencial, las “corcholatas” o mejor dicho “tapaderas”, están siendo 
suficientemente exhibidas, aunque una, solo una, será la elegida o, tal vez, ya lo fue. 
Aunque gran parte de lo dicho en el templete colocado en el Zócalo de la ciudad de México, ya se había expresado 
el primero de septiembre próximo pasado, no hubo la menor intención de dejar atrás las cifras alegres para 
apegarse a la realidad. Se aceptó la caída de la economía, y con ello se abrió la oportunidad para mentir y señalar 
se han logrado recuperar los niveles previos al COVID. “Existen inscritos al Seguro Social 21 millones 236 mil 866 
trabajadores”, en este listado habrán de considerarse los cuatro millones de pensionados del año, o sea apenas si 
son 17 millones y no todos aparecen dentro de ese tiempo en el cual sí se comprobó son 31.4 millones los 
mexicanos en el empleo informal, sin ninguna prestación, mucho menos seguro. 
¿Qué quiere o intenta decirse cuando se habla de los datos del Inegi del 2020 en donde se establece “los más ricos 
ganaban en promedio 18 veces más que los pobres y la desigualdad se redujo a 16 veces”?  Se exaltó el crecimiento 
del ingreso en los más pobres en un 1.3 por ciento, es decir, poco más de un centavo por peso y en el ámbito rural 
casi cuatro centavos por peso. El ingreso laboral, según informó el mandatario apoyado en los datos del Coneval, 
se incrementó en un 4.8 por ciento, lo cual resulta insuficiente al presentarse una inflación mayor al 11 por ciento 
en el costo de los alimentos, con todo y un supuesto e inútil pacto conteniendo apenas 24 productos, siendo 22 
los llevados a la mesa. La consideración: “lo fundamental no es cuantitativo sino cualitativo: la distribución 
equitativa del ingreso y de la riqueza”, de ser cierto y estar vigente, México sería otro y no es así. 
Hubo oportunidad de justificar la opacidad del manejo de recursos al afirmar se ha destinado lo obtenido en la 
lucha contra la corrupción y la anulación de privilegios, así como los ahorros, a beneficiar a los más pobres y 
marginados. Así fue como dio inicio una serie de falsedades: ahorro de 2.4 billones de pesos, entonces ¿por qué 
creció la deuda y reporta el BM otro préstamo por más de seis mil millones de pesos?; “Puedo demostrar que, en 
términos generales el plan de cero corrupción…” ¿se refería a Segalmex, a la venta de la planta de 
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agronitrogenados, al contrato de movilidad del Infonavit y los dos mil millones devueltos por la familia Zaga, a las 
inexplicables fortunas de miembros distinguidos de su gabinete? Por mencionar sólo algunos pendientes. 
Señaló como apoyo a la obtención de ingresos, la cancelación de la condonación de impuestos a grandes 
contribuyentes, seguramente con la consideración de no ser el periódico La Jornada o Epigmenio Ibarra, entre 
otros, grandes aportadores de tributos. Lo obtenido alcanzó otro billón 700 mil pesos, porque hubo combate a la 
evasión fiscal y otro combate, el del huachicol permitió se detuviera una fuga de 200 mil millones de pesos, cifra 
por cierto y curiosamente igual a los ahorros en el costo de obras públicas. Veamos: 2.4 billones más 1.7, son 4.1 
billones en ingresos, entonces ¿por qué no hay medicinas, porque no se atendió la situación penosa en los 
inmuebles educativos, porque se hicieron recortes a las universidades, porque no se tienen vacunas para terceras 
y cuartas dosis, para los menores de 3 años, para los jóvenes, las del papiloma? Lo del huachicol detuvo, pero no 
significó ganancias para Pemex, por lo tanto ¿es cierto?; ¿ahorros en obras públicas cuando los reportes oficiales 
señalan incrementos sin freno, principalmente en las 4 ícono? 
“La austeridad republicana en su conjunto ha representado liberar para el desarrollo más de 300 mil millones de 
pesos”. Y ¿cuánto cuestan las consecuencias? De entrada, podría citarse la falta de un equipo de seguridad para 
evitar el hackeo hecho a la Sedena o a Comunicaciones y Transportes o a Relaciones Exteriores, pero también el 
perder la calificación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, entre muchos otros renglones. “Todo 
esto se refleja en la estabilidad financiera que hemos logrado sin aumentar los impuestos, subir los precios de los 
combustibles o endeudar al país”. Por partes: la referida estabilidad está en la cuerda floja; al reducir las 
participaciones a los estados, en éstos han aumentado e inclusive creado otros impuestos para cubrir los faltantes; 
las gasolinas dejaron de recibir el subsidio y el monto de la deuda aumenta según lo reportan quienes hacen los 
préstamos y a ninguno lo han desmentido, el silencio del titular de Hacienda ha sido profundo y total. 
Se hizo un paréntesis para mencionar verdades: si no se hubiese optado por el subsidio a los combustibles la 
inflación habría llegado al 14 por ciento; en estos cuatro años de gobierno el peso no se ha devaluado. Se compró 
la refinería Deer Park en Texas, dato al cual no se le agregaron calificativos positivos. Podríamos adelantarnos y 
señalar la cancelación de las pensiones a los expresidentes, pero obligadamente se vuelve a la otra realidad, a la 
de las falsedades. No se han rehabilitado las seis refinerías existentes y la mejor prueba se presenta en los 
accidentes provocados por la falta de mantenimiento, producto, por cierto, de la austeridad republicana llegada a 
la pobreza franciscana. Sin la algarabía de otros momentos se habló de la fase de integración de Dos Bocas, así, en 
seco para dar paso a los proyectos no a las realidades. 
Presentó el proceso de construcción de dos sistemas de coquización, lo cual es vergonzoso al conocerse: “El 
proceso de coquización ha sido históricamente un proceso muy contaminante, especialmente debido a los óxidos 
de azufre y de nitrógeno emitidos por los hornos de coque. En Europa y los Estados Unidos, solo quedan en 
funcionamiento unas pocas plantas de producción de coque y las emisiones, los subproductos y los residuos de 
estas plantas están estrictamente controlados. Sin embargo, en algunos países en vías de desarrollo, la 
coquización sigue siendo una importante fuente de emisión de contaminantes”. Pésele a quien le pese, un sistema 
estará en Tula, Hidalgo y el otro en Salina Cruz Oaxaca y según el presidente el objetivo es “disminuir la producción 
de combustóleo y aumentar el volumen de gasolinas”.  
La inversión sin rendir claramente las cuentas y sin reportes de seguimiento de la Auditoría Superior de la 
Federación alcanza los 24 mil millones de dólares, según se informó y ésta, dijo, “permitirá desde el año próximo 
procesar en nuestro país el petróleo crudo, ser autosuficientes en gasolinas y diésel y dejar de importar 
combustibles”, ¿cuántas veces hemos escuchado lo mismo? Siguiendo con los planes a futuro, no precisamente 
informando de lo hecho, se asegura será al término del sexenio cuando la inversión en electricidad alcance los 9 
mil 300 millones de dólares, se tenga la renovación de equipos de 16 hidroeléctricas y se vea lo de la construcción 
del parque de energía solar más grande de Latinoamérica, ubicado en Puerto Peñasco, Sonora. En este renglón 
hubo, simplemente cambios de opinión: ¿energías limpias con coquización? ¿Con ese feo paisaje de hélices y 
celdas ahora es un orgullo tener instalación modelo? 
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Faltan unos días, según lo informado, para contar con dos mil 300 sucursales del Banco del Bienestar, de un banco 
que no es precisamente banco y sí podrá mover 500 mil millones de pesos anuales. Lo que todavía tendrá que 
esperar un año es la instalación de dos mil 800 antenas cuyo objetivo es dar servicio de internet gratuito en 
escuelas, hospitales, espacios públicos en todo el país, siempre y cuando la CFE termine de alumbrar líneas de 
fibra óptica, o sea… quien sabe. 
 
LOS OTROS DATOS 

Siguen los comentarios con respecto a la marcha a la cual, según la jefa de gobierno de la CDMX, asistieron un 
millón 200 mil acarreados. No fue posible ocultar los cientos de camiones en los cuales transportaron a quienes 
se vieron obligados de una y mil maneras a asistir. Al presidente la congregación de estos mexicanos le causó 
mucha alegría, no omitió mencionar a quienes murieron, pero tampoco evitó hablar de su famoso Detente, 
inclusive la oración fue pronunciada en el templete mañanero de ayer. Y, lo de las tortas y los refrescos resultó 
como el dinero entregado a su hermano Pío, “una colaboración”, ésta en solidaridad con los hambreados 
asistentes… 
Aunque lo más criticable ha sido la actuación de la seguridad del primer mandatario. Fueron muy descuidados y 
no hay quien deseara sucediera algún incidente, no solamente por la afectación a su persona sino al país el cual 
atraviesa una crisis a punto de rebasar límites. Y en los otros datos están los asegunes sobre la existencia de una 
firme feligresía. Si un millón hizo feliz, feliz, feliz, a quien presumió cuatro años antes de contar con 30 millones, 
algo anda mal en las percepciones… 
DE LOS PASILLOS 
Lo esperado en las primeras planas de los diarios de circulación en la CDMX y cuyos ejemplares llegan a cuenta 
gotas al interior, justificando se les diga “nacionales”, fueron notas y fotos de la concentración del domingo, la cual 
para la Sheinbaum pasará a la historia, y seguramente así será, pero en el registro de desaparición de un 
movimiento, no del país… El día después no registró una notoria alza en las encuestas sobre respaldo al 
presidente, apenas si se cubrió el margen de error. Finalmente, tampoco se cumplió con explicar de una buena 
vez el camino, objetivo, significado de la 4T y, en medio de la misma confusión se presenta un “humanismo 
mexicano”, el cual tampoco encuentra definición exacta y se limitan a llamarlo distintivo, modelo de práctica 
política y eso…Tranquilizante por momentos resultó la negativa a la reelección, y fue momentánea porque se 
recuerda el “denme por muerto”, relacionado con la búsqueda de la presidencia… Ya se verá si logra el tabasqueño 
imponer un 20 por ciento de aumento al salario mínimo y si EU no encuentra a un émulo de García Luna de 
cuarta… 
En la interparlamentaria España-México, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado reiteró la importancia de intensificar las relaciones y abrir mejores canales de comunicación entre los 
gobiernos, la iniciativa privada y los renglones en donde destacan actividades similares como sucede con el 
turismo. Antes llevó a cabo un encuentro con estudiantes mexicanos en Madrid, en nivel posgrado. Captó toda la 
atención de este grupo a quienes les refirió sobre su cátedra en la UNAM y la presencia de alumnos españoles en 
esa máxima casa de estudios. Aunque lo atractivo para el momento político actual surgió, inicialmente, con la 
fotografía en donde el zacatecano aparece custodiado por Santiago Creel y Miguel Mancera, o sea PAN y PRD, 
abriéndose la posibilidad de resultar una candidatura de unidad. Por lo pronto Creel y Monreal harán una gira. 
Creel ya tuvo la oportunidad de ser candidato en la sucesión de Fox, sabe de las consecuencias de no pactar 
correctamente; Monreal se mantiene en una lucha permanente, antes de Morena, en Morena y… ¿contra 
Morena?… 
No tuve cercanía con el periodista Héctor Valdez, sin embargo, he escuchado toda clase de referencias y, a 
sabiendas de la conducta de muchos de los gobernantes en Quintana Roo, no tengo duda sobre su situación como 
consecuencia de presentar denuncias sobre corrupción. En la mañanera habló del gobierno amenazante impuesto 
por quien se dice podría representar al gobierno de AMLO -que no al país- en Canadá, además del consentimiento 
de la municipalidad en Tulum para las operaciones de la delincuencia organizada. Le pusieron trampa, armaron 
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un caso y el comunicador se encuentra preso desde el 2020. Justo mañana cumplirá dos años de los seis a los 
cuales lo sentenciaron. Aún tras las rejas, Héctor sigue adelante, es el corresponsal de Los Ángeles Press y, a 
diferencia de la actitud asumida por sus pares, la directora Guadalupe Lizárraga permanece atenta a su estado de 
salud y sobre las condiciones generales en las que enfrenta su encarcelamiento. Transcurre el tiempo y los 
supuestamente diferentes… son iguales o, mejor dicho, peores. 
Para el empresario y fundador de la organización opositora “Unid@s”, Claudio X. González, “El esfuerzo del 
acarreo de la #MarchaDeLaRevancha –nunca antes visto- es del tamaño del miedo que le entró al presidente y 
Morena”, al ver a un millón de ciudadanos que, según su cálculo, marcharon para “defender la libertad y la 
democracia –el pasado 13 de noviembre-. En ´24 se van, por el bien de tod@s”, escribió en sus redes sociales. El 
magnate, quien también fundó la Alianza Va por México y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, comparó 
ambas marchas y aseveró: “no es lo mismo marchar para defender la libertad y la democracia, que marchar para 
defender el ego lastimado de un autócrata”. 
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Columna / Por la espiral 
 

Al abrir la rueda de prensa, tanto el diputado por el PAN, Santiago Creel, como el propio senador Monreal 
dejaron claro que entre ellos hay un tono de conciliación, reconciliación y de diálogo “por el bien de 
México”. 
Y es más, Creel aprovechó para comentar que antes de que concluya el año, tanto él como Monreal (fue 
una propuesta original del senador morenista) harán una convocatoria de reconciliación creando  una 
mesa de diálogo no solo en la Ciudad de México, sino en cada entidad de la República Mexicana, formada 
por diversos actores políticos y sociales para trabajar a favor de encontrar soluciones a muchos temas. 
Pero fundamentalmente a favor del diálogo y es que Creel refirió  viene un proceso político complejo. 
 
https://sintesis.com.mx/puebla/2022/11/28/por-la-espiral-64/ 
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Política, mucha política, cual aconseja el sabio, tienen que hacer a partir de hoy y previo al mes de 

abril próximo, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, y 

el partido político que, su visión a futuro creó, Morena. 

Como también tendrán que hacer, dirigentes políticos del bloque opositor, PAN-PRI-PRD-PRD-MC, 

en el puyante y estridente asunto en designar 4 vacantes para el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, en el mes que clausuran el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo 

año de ejercicio en LXV Legislatura, en el cual, se festeja Día del Niño. 

Para entonces, terminan su periodo como consejeros electorales, el presidente del árbitro en los 

comicios, Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama Rendón, Adriana M. Favela Herrera y José 

Robert Ruiz Saldaña. 

Próximo mes, cual trazó ruta en ese asunto, el presidente en Junta de Coordinación Política -órgano 

de gobierno en Cámara de Diputados, que tendrá que emitir la convocatoria-, Moisés Ignacio Mier 

Velazco, alistan este documento y el registro, para convocar a los aspirantes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MORENA-BLOQUE OPOSITOR, ALISTAN CONSEJEROS, POR INSACULACIÓN; EN 

COMISIONES, MORENA APRUEBA REFORMA ELECTORAL 
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Cual otras convocatorias del mismo asunto, el de esta ocasión, no es la excepción, por lo cual, es un 

hecho que los partidos políticos, proporcional a su representación en el pleno, tendrán que 

proponer a sus candidatos. 

Nuestra Ley de leyes artículo 41, Base V, aparatado A, párrafo V, establece lo siguiente: 

“El consejero presidente y los consejeros electorales durarán en su cargo nueva años y no podrán 

ser reelectos. Serán electos por las dos terceras partes de los miembros presentes de la Cámara de 

Diputados, mediante el siguiente procedimiento”. 

Que los mandata esta parte de nuestro Código Supremo, incisos “a” al “e”,  

En el asunto, inciso “d”, establece: 

“Vencido el plazo que para el efecto se establezca en el acuerdo a que se refiere el inciso a), sin que 

el órgano de dirección política de la Cámara haya realizado la votación o remisión previstas en el 

inciso anterior, o habiéndolo hecho, no se alcance la votación requerida en el pleno, se deberá 

convocar a éste, a una sesión en la que se realizará la elección mediante insaculación de la lista 

conformada por el comité de evaluación”. 

Es decir, en elección de consejeros, de no haber acuerdo para elección de las vacantes, se decide la 

designación por ese método, insaculación;  si ni de esa manera se concreta el asunto, el pleno de 

SCJN, por igual método, resuelve nominación de consejero. 

En ese contexto que obliga Ley de leyes, seguramente con la visión que tienen nuestros actores 

políticos en este país, “del Presidente para abajo”, ya vislumbraron sus propuestas para cubrir las 4 

vacantes en el Consejo General del árbitro electoral. 

Es decir, revisaron antecedentes, bagaje, para proponer aspirantes, y con escrupulosa revisión, lo 

volverán a hacer por varias ocasiones, pues las propuestas, si no hay acuerdo entre Ejecutivo-
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Morena, o sea el grupo mayor en San Lázaro que preside Ignacio Mier, con grupos parlamentarios 

de oposición, el asunto para cubrir 4 vacantes, es por insaculación. 

Los 20 finalistas que se registran para participar en el proceso de selección, integrarían 4 quintetas 

y quien salga con el premio mayor de consejero, cubrirá esa vacante. 

Vamos, pues, finalistas, deben ser aspirantes que pasaron filtros del jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal y de los partidos políticos. 

Es decir, contar con el visto bueno de Andrés Manuel López Obrador y su coordinador parlamentario 

en Cámara de Diputados; el “palomeo”, en los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD-MC, pues la 

posibilidad, de que se designen por insaculación, permite que, el que sea o cualquiera de los 4 que 

resulten electos, ellos, los aprobaron para el encargo. 

En cuanto se conozcan nombres de aspirantes a cubrir esas vacantes, ¡seguro!, saldrán a luz pública, 

sus antecedentes, trayectoria, y lo prioritario, “sana cercanía” que tengan con tal o cual actor 

político de este país, “del Presidente para abajo”, o sea, sus vínculos con el mandatario, el partido 

en el poder, Morena; o con los dirigentes del bloque opositor. 

Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, Jesús Zambrano Grijalva y 

Dante Delgado Rannauro, el “dirigente moral” del Movimiento Ciudadano, son los que “palomean” 

o van a “recomendar” al o los aspirantes a consejero. 

En el sorteo, si es que no hay acuerdo para que mantengan reparto de “cuotas”, hay que decirlo, 

que caracteriza a los que integran el Consejo General del INE, la suerte, cual reza slogan publicitario 

de Lotería Nacional, puede favorecer a Morena o bloque opositor, hasta con más de un consejero 

electoral en el árbitro de los comicios en la nación. 
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¡Imaginen!, que queden los 4 de Morena, o de los que se registran para participar en el proceso de 

selección, de parte del blanquiazul, priismo, perredismo o del “movimiento naranja”. 

No exageramos en ese comentario, si recordamos que, desde el sexenio pasado, en asuntos 

políticos-electorales, en el país, suceden cosas inéditas, a nivel partidos políticos o en elección para 

Presidente de la República, como la victoria de Morena en el 2018. 

O la derrota electoral de Morena, año pasado, en elecciones intermedias, cuando los resultados 

electorales no favorecieron al Presidente ni su partid y pierden mayoría calificada en San Lázaro.  

Como bancada, el partido en el poder, tiene 202 diputados federales, con el PT y Verde, son 276. 

Al Presidente y Morena, les faltan 58 votos, para hacer mayoría calificada, que exige 334 votos para 

aprobar una reforma a nuestra Ley de leyes. Esos votos, casualidad o coincidencia, los tiene el PRI. 

¡Vamos, pues!, de sobra, los tiene el tricolor en San Lázaro: 69. 

Cual se observa, formas ocultas del proceso de insaculación para designar consejeros, es que los 

aspirantes que previamente fueron seleccionados de manera rigurosa por sus promoventes, el 

Presidente-Morena o bloque opositor, podrían ocupar el encargo por 9 años en el INE. 

Ese riesgo es mucho. 

Empero, si desde la oficina del señor Adán Augusto López Hernández, reciben órdenes de Palacio 

Nacional, para que haya diálogo, consenso, acuerdos -cual señala artículo 41 de nuestra 

Constitución en el asunto-, y llevan a cabo esos ejercicios con la oposición, el asunto, se dirime con 

mayoría calificada. 

Escenario difícil de existir, si tomamos en cuenta que Andrés Manuel López Obrador, nada quiere 

con sus interlocutores adversarios y se da por hecho que, por insaculación, el pleno de los diputados, 

en sesión para ese asunto, designe a los consejeros. 
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Si por esas cosas que en política no hay nada escrito, el tema, se atora en San Lázaro, será el pleno 

de la Corte, donde resuelvan la designación, por igual método. 

Reiteramos, formas ocultas de reforma electoral para ese asunto, propuestas que hagan dos 

órganos autónomos, cual mandata aquel apartado constitucional: CNDH y el INAI, así como Junta 

de Coordinación Política, para el Comité Técnico que evalúa aspirantes a consejeros y propone 

quintetas. 

El Comité Técnico de Evaluación, se integra por 7 integrantes: tres propuestas de JCP; 2 que presente 

CNDH y 2 el INAI.   

Es verdad, hay que decirlo, “ahí está la trampa”, cual acusa el dirigente panista, Marko Cortés, 

porque allí, cual establece aquel apartado en la Carta Magna, ese Comité, seleccionará a los mejor 

evaluados en una proporción de cinco personas por cada cargo vacante y remitirá la relación 

correspondiente al órgano de dirección política en Cámara de Diputados. 

Por lo pronto ayer, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66 -Morena y sus aliados, 

el PT, Verde, aprobaron, por mayoría, 62 votos a favor y 48 en contra, del bloque opositor-, dictamen 

con proyecto de decreto por el cual reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones en Ley de 

leyes, en materia político-electoral. 

Votación en comisión de Reforma Político-Electoral, 20 votos a favor, 17 en contra y ninguna 

abstención; comisión de Puntos Constitucionales, 21 a favor, 14 en contra, sin abstenciones; de 

Gobernación y Población, 21 votos favorables, 16 en contra y tampoco hubo abstenciones. 

Por acuerdo en grupos parlamentarios, reservas, se presentan y desahogarán en el pleno; el 

dictamen, se turnó a mesa directiva; hoy, se pone a consideración de la asamblea; cual costumbre 

reciente, desde que llegó a mesa directiva Santiago Creel Miranda, con apoyo del presidente en 
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Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, para no prolongar la sesión demasiadas horas, el 

asunto, terminaría su proceso legislativo, mañana. 

Proyecto oficial, reforma, adiciona y deroga, ¡1!7 artículos en Ley de leyes. 

¡Ojalá!, en el asunto, permee diálogo, oficio, negociación, acuerdos, por el bien de la República. 

EN EL CHACALEO 

Raro que, ayer, por varias ocasiones, sus representantes en la sesión de comisiones unidas, el 

bloque opositor, reiteró voto en contra a proyecto electoral en materia constitucional que presentó 

el Presidente de la República, pero este martes, con una diferencia de dos horas, las bancadas del 

PRI-PAN, ofrecen conferencia de prensa, para dar “anuncio importante”. ¿Qué será?... En ambas, 

estarán presentes, dirigentes de esos partidos, y los coordinadores, Jorge Romero Herrera y Rubén 

Ignacio Moreira Valdez… En esos asuntos, aparecen los dirigentes del PAN-PRI-PRD, pero hoy, por 

separado. ¡Qué tal!... Ayer, en Madrid, España, terminó XVI Reunión Interparlamentaria de nuestro 

país con esa nación... Ambas delegaciones, refrendaron compromiso por reforzar la relación 

bilateral en materia económica, cambio climático, seguridad, Estado de derecho, educación y 

turismo… Ricardo Monreal Ávila, quien encabezó a legisladores mexicanos, expresó durante la 

clausura del encuentro legislativo, dar seguimiento a los acuerdos que se lograron, por el bien de 

los dos países. “Quisiera agradecer a los parlamentarios del Reino de España, a nombre del Senado 

y del Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y 

compañeras en este extraordinario país”, espetó el político de Zacatecas a sus anfitriones… 

“Esperamos que la próxima Reunión Interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, 

trataremos de hacerlo antes de noviembre (2023), porque hay elecciones y espero que podamos 

coincidir”, perfiló… Durante su mensaje, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente en mesa 

directiva, aseguró que los parlamentarios de México y España, deben enfrentar con éxito, los retos 

que analizaron en mesas de trabajo… Optimista, externó concretar el Acuerdo Global entre México 

y la Unión Europea, el cual, intensificará intercambios bilaterales en beneficio de la población de 

ambos países… “Será una herramienta invaluable que nos permitirá superar los problemas que 

pueden presentarse en materia de comercio, inversión, diálogo político y cooperación”, señala… El 

presidente del Senado de España, Ander Gil García, exhortó a los dos países, “alinearse”, con los 

Objetivos de Desarrollo Sostenible, de la Agenda 2030 y detalló su participación en reuniones sobre 

seguridad alimentaria en América Latina y el Caribe, donde constató que hay un retroceso en este 
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rubro… “Podría ser”, comentan entre los hombres de leyes en este país, que una mujer, accediera 

por primera vez en este país, a la presidencia del Poder Judicial… Elección del nuevo presidente en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, o sea del sucesor o sucesora del ministro Arturo Zaldívar, se 

lleva a cabo el 2 de enero del siguiente año… Reiteramos, lo inédito, ocurre en este país, en Los Tres 

Poderes, desde el pasado sexenio… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO REFRENDA POPULARIDAD CON MARCHA DE CELEBRACIÓN DE MORENA 

No hay duda que la marcha del domingo con la que el presidente celebró cuatro años de su gobierno fue una 

demostración de músculo político rumbo a las  elecciones del 2024 y la muestra irrefutable de que a mitad de 

su mandato cuenta con un gran respaldo popular. Y es que de acuerdo con cifras del gobierno de la Ciudad, 

participaron en el evento un millón 200 mil personas. Quizá fueron menos, quiza muchos de ellos fueron 

acarreados, pero lo cierto es que hubo un inmenso contingente que acudió por convicción. Lo que catapultó 

al movimiento de López Obrador con una fuerza, hasta hoy insuperable. Sin embargo, a pesar de que en el evento se le pidió la 

reelección, el mandatrio aseguró que no violentaría la Constitución y dejará la Presidencia en el 2024. Así que quien lo suceda 

tiene un gran reto por delante que será mantener el apoyo de la gente a este proyecto que fundó el tabasqueño, algo que no será 

fácil. Al tiempo.   

SANTIAGO CREEL Y RICARDO MONREAL RECORRERÁN EL PAÍS RUMBO A LA RECONCILIACIÓN 

De cara a la elección presidencial, Santiago Creel y Ricardo Monreal recorrerán el país para promover mesas 

de reconciliación nacional y delinear los mejores proyectos para México. Y es que los legisladores encontraron 

puntos de coincidencia. Creel desde Madrid, donde se realizó la XVI Reunión Interparlamentaria España-

México, celebró la iniciativa del senador de Morena, quien en su búsqueda de una candidatura rumbo a 2024, 

tomó como bandera el llamado a la unidad, algo que el panista considera fundamental para el futuro político del país, en su entorno 

actual de polarización política. En la misma conferencia, los perredistas Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro invitaron 

a Creel y a Monreal a ser los candidatos presidenciales de la alianza opositora, al ser dos de los políticos mexicanos con mayor 

formación. Estaremos atentos.  

IGNACIO MIER CONFIRMA QUE ESTE MARTES SE DISCUTE REFORMA ELECTORAL EN EL PLENO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, confirmó la decisión de discutir y votar el este martes 29 de noviembre en el pleno la reforma 

constitucional en materia electoral y “que cada quién asuma su papel frente a la historia”, dijo. Reconoció como 

“muy probable” que los legisladores del PRI, PAN y PRD voten contra el dictamen, pues, dijo, dichos partidos se 

han opuesto a diversas reformas importantes para el país, como lo hicieron con la reforma eléctrica y más recientemente con el 

Presupuesto 2023. Mier señaló que la reforma constitucional propuesta por el Presidente de la República brinda la consolidación 

de un organismo electoral ciudadanizado. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN BREVE SE FIRMARÁ ACUERDO DE COOPERACIÓN CON PARLAMENTARIOS 

ESPAÑOLES  

Un gran éxito resultó la reunión interparlamentaria México España que se celebró este fin de semana pues 

a decir de Ricardo Monreal, líder de la mayoría en el Senado y quien encabezó los trabajos de la delegación 

mexicana en ese país, ante el buen recibimiento y los avances, en breve se tendrían los acuerdos con un 

memorándum de entendimiento entre ambos parlamentos, sobre los temas principales, con lo que se 

fortalece la relación bilateral y se fomenta una cooperación fructífera para ambas naciones. El senador Ricardo Monreal Ávila 
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destacó que la reactivación de la Reunión Interparlamentaria México-España abre una nueva etapa en la relación entre ambos 

países, al tiempo que dio a conocer en su visita de trabajo en Madrid que se avanza con los trabajos en materia de cooperación, 

educación, seguridad jurídica y cambio climático. Monreal reconoció la actitud positiva y de apertura mostrada por el parlamento y 

las Cortes de España en el marco de la XVI reunión.  

ENRIQUE GALINDO CEBALLOS AFIRMA QUE EN SAN LUIS POTOSÍ EL PRIISMO ES DE CORAZÓN 

El presidente municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, en su calidad de primer priista del 

estado, encabezó la reunión de militantes del Partido Revolucionario Institucional con la senadora Beatriz 

Paredes, aspirante a la presidencia. El alcalde de la Capital destacó la gran convocatoria que logró la 

senadora entre la militancia del estado: “Aquí está el priismo potosino, reunido alrededor tuyo. El de San 

Luis Potosí es priismo revolucionario, es priismo de corazón, es priismo de hueso colorado”.En tanto, Beatriz Paredes aseguró 

que los priistas de San Luis Potosí “han tenido la grandeza de no doblegar las banderas de nuestros instituto político. Por eso les 

doy las gracias, por su lealtad al partido, porque no se han rajado con el partido que les ha dado oportunidades políticas y 

oportunidades para participar”. Como podemos ver los aspirantes priistas ya empiezan a moverse para lograr la candidatura y 

aunque aún las cosas no están definidas en política el tiempo se debe aprovechar para empezar a formar estructuras. 

MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA COORDINADOR DE SEGUIMIENTO Y PLANEACIÓN DE LA SECRETARÍA DE 

GOBERNACIÓN ENLACE ENTRE EL GOBIERNO Y GUANAJUATO PARA PROYECTO DE AGUA  

El ex Senador y exdiputado federal Miguel Ángel Chico Herrera, será el enlace con la Federación para cristalizar el 

proyecto de Agua para Guanajuato. Asi lo señalo el gobernador, Diego Sinhué Rodríguez Vallejo quien dio a conocer 

que, el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, en su visita al estado, dio a conocer que 

instruyó a Miguel Angel Chico Herrera, coordinador de Seguimiento y Planeación de la Secretaría de Gobernación 

a dar seguimiento para la firma de convenios. “A fin de que en febrero podamos estar signando los convenios y 

compromisos respecto a la distribución del agua en el distrito 11”, señaló el funcionario federal El gobernador comentó que ya dio 

instrucciones a su equipo jurídico para que se pongan en contacto con Miguel Ángel Chico Herrera, el que aseguró, será un aliado 

para agilizar los trámites.Enhorabuena. 

SHEINBAUM PUBLICA DECRETO QUE HACE OBLIGATORIAS BECAS EN NIVEL BÁSICO 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, siguió el ejemplo del presidente respecto a 

priorizar los progrmas sociales y por ello público en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, el decreto por el 

que se eleva a rango constitucional que los niños de educación básica cuenten con una beca para impulsar su 

educación, así como el otorgamiento de recursos anuales para que los planteles educativos puedan mejorar sus 

instalaciones e inmuebles educativos. Noblre el propósito de esta reforma constitucional, que fue avalada el 

pasado 22 de noviembre por el Congreso de la ciudad de México, pues busca erradicar la deserción escolar y la precariedad 

familiar, mejorando su aprovechamiento académico y contribuyendo así a fortalecer el sistema educativo público de la Ciudad de 

México, evitando siempre la discriminación. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS RECHAZA ACUERDO DE TRASVASE PRESA EL CUCHILLO 

Conocedor del tema y muy crítico el Senador Víctor Fuentes Solís, sancionó el recién firmado Acuerdo de 

Trasvase de Presa El Cuchillo que obliga a Nuevo León a enviar agua a Tamaulipas. El legislador dijo que 

es lamentable que no tengan palabra, ni el Gobernador ni el Secretario de Gobernación Federal quienes se 

comprometieron a suspender el trasvase de El Cuchillo a la presa Marte R. Gómez en Tamaulipas. Esto 

representa un grave error porque no hay agua suficiente en el estado para toda la gente. Recalcó que, en caso de existir recortes 

al suministro de agua en los próximos meses, como sucedió durante la primavera y el verano de este año en Monterrey y la Zona 

Metropolitana, los responsables serían Samuel García y Adán Augusto López ya que, son quienes han firmado el acuerdo de 

liberar entre 200 y 250 millones de metros cúbicos de agua a los agricultores del Distrito 026 de Tamaulipas. Aquí lo urgente es 

garantizar, ante cualquier otra cosa, el consumo humano del vital líquido. El Senador recordó que, durante su campaña para 

Gobernador, Samuel García se comprometió a defender el agua de Nuevo León, así como el Secretario Adán Augusto López 

quien ante el pleno del Senado señaló que el trasvase no era viable debido a la sequía, por lo que los calificó como irresponsables. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA, EN MADRID SE COMPROMETE A GESTIONAR ACUERDO PARA FACILITAR ESTUDIOS EN 

MADRID DE JÓVENES MEXICANOS  

Muy activo y frutífero fin de semana tuvo el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera quien 

estuvo en Madrid, España con un grupo de legisladores que encabezó Ricardo Monreal. Ahí el perredista 

asumió el compromiso de ayudar a fin de lograr un tratado entre ambos países de intercambio estudiantil 

para que más jóvenes puedan realizar parte sus estudios en España y viceversa. “Es fundamental, me 

parece, que se hablaba de poder avanzar con los reconocimientos o validez de certificados de estudios 

científicos, es un reclamo que tenemos permanentemente, que escuchamos permanentemente por los académicos en nuestro 

país. Avanzar en todo eso, en lo que estamos construyendo, también los demás incluir en este acuerdo las cuotas obligatorias 

también de contratación o incentivos para personas con discapacidad, “manifestó. Ya en temas políticos Mancera Espinoza señaló 

que 'por casualidad' el senador morenista Ricardo Monreal Ávila y la alianza Va por México coinciden en la óptica de la 

reconciliación por lo que vio con buenos ojos que el zacatecano pudiera ser el candidato de la oposición en el 2024. Veremos qué 

pasa pues Monreal se mantiene en un proceso de reflexión. 

RINDE FRUTOS OPERACIÓN POLÍTICA DE ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, COLOCA A SHEINBAUM PUNTERA EN 

ENCUESTAS 

Quien debe estar muy satisfecho con su labor es el exdiputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar pues su 

trabajo incansable de operación política ya está rindiendo frutos y ha logrado posicionar a la Jefa de 

Gobierno Claudia Sheinbaum como puntera en las encuestas para ganar la candidatura presidencial de 

Morena en el 2024. Y es que el también exlíder de Morena se ha dedicado desde hace varios meses a 

recorrer el país promocionando la figura de Sheinbaum y los logros de su gobierno ante simpatizantes de 

este partido. Para muestra basta mencionar que hace unas semanas, de visita en Nuevo León aseguró 

que la jefa de Gobierno ya aventaja en el norte del país como candidata presidencial para las elecciones de 2024. El coordinador 

de Enlaces Territoriales de la aspirante se reunió en la entidad con el sector agroalimentario de la región citrícola y maestros. 

Ramírez mencionó que desde el mes de agosto, la actual jefa de Gobierno de la Ciudad de México se mantiene en las preferencias 

de todos los estados del norte, particularmente en Nuevo León.  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE AL PUEBLO DE MÉXICO APOYO DURANTE CUATRO AÑOS DE LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agradeció al pueblo de México su asistencia a la marcha para expresar su respaldo a la Cuarta 

Transformación. Con motivo del aniversario número 4 de este movimiento, Lopez Obrador emitió un mensaje a la nación en el Zócalo capitalino 

reuniendo en total a 1.2 millones de personas desde el inicio del recorrido en el Ángel de la Independencia. Estoy muy contento, feliz y, sobre 

todo, muy agradecido con la gente, con todos, porque se volvió a dejar de manifiesto la bondad, la generosidad y la solidaridad de nuestro pueblo. 

Es una fórmula efectiva y no falla: si se atiende al pueblo, la gente responde. El mandatario celebró el relevo generacional que representan los 

jóvenes que respondieron al llamado y creen en el Humanismo Mexicano, concepto con el que en su discurso nombró a la política de su gobierno. 

Resaltó que la jornada se desarrolló en paz y tranquilidad, aun con la movilización masiva. No se quebró un vidrio; los negocios estaban abiertos, 

muchos trabajadores participando aplaudiendo, en algunos casos, prestando los baños. Como se dice comúnmente en la policía: saldo blanco, 

también es de celebrarse y muy bien. Vamos a continuar porque esto obliga a aplicarnos más, nobleza obliga y muchas gracias a toda la gente. 

El pueblo es muy fraterno, muy solidario y es una lección para cualquier gobierno en cualquier parte del mundo. Antes de voltear a ver cómo se 

ayuda a los de arriba o a ciertos sectores formadores de opinión pública, hay que voltear a ver y atender al pueblo, esa es la mejor política. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CLAUSURA DE LA XVI REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO: PLANTEAN 

INCREMENTAR INTERCAMBIO COMERCIAL 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, en la clausura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, junto con el el senador Ricardo 

Monreal Ávila, destacaron la importancia de impulsar los lazos de cooperación, de enfocarse en el ahora y en lo que viene, en lo que como 

naciones hermanadas por la historia deben de crear en conjunto para el desarrollo de ambos pueblos. El diputado Santiago Creel Miranda, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar 

exitosamente los retos identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y España. El diputado, 

Santiago Creel, rindió un homenaje a los 17 parlamentarios que tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. Dijo 

que es un caso único el que parlamentarios distintos hayan sido constituyentes de una monarquía y de una constituyente federal, sin duda un 

hito en la historia parlamentaria en el mundo. Creel Miranda expresó que hoy, México y España comparten los valores de la paz, de la 

democracia, de la libertad, de la defensa y promoción de los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que permite el 

desarrollo sustentable y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales. Estas coincidencias de principios han favorecido nuestra 

acción conjunta en foros multilaterales como en la Organización de Naciones Unidas, pero también al interior de espacios legislativos como la 

Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea. Mencionó que la modernización del Acuerdo Global con la Unión Europea significará que 

prácticamente la totalidad de los productos comercializados entre esa comunidad y México estarán exentos del pago de aranceles y de impuestos, 

que permitirá incrementar nuestros flujos de exportación, lo que hace ser a nuestro país el principal socio de España en América Latina, además 

de constituirse en el primer inversor latinoamericano en España. En la reunión estuvieron las y los senadores, senadora Guadalupe Saldaña 

Cisneros, del PAN; Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano; Gabriela Benavides Cobos, del PVEM; Geovanna Bañuelos 

de la Torre, del PT; y Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD. Además de las y los diputados Anuar Roberto Azar Figueroa, presidente 

del Grupo de Amistad, México-España; Claudia Selene Ávila Flores, Laura Imelda Pérez Segura, Pedro David Ortega Fonseca, Susana 

Prieto Terrazas y Mario Miguel Carrillo Cubillas, de Morena; y Mariana Gómez del Campo Gurza, del PAN; Así como los diputados Marco 

Antonio Mendoza Bustamante, del PRI; Leobardo Alcántara Martínez y Ángel Benjamín Robles Montoya, del PT; María Elena Limón 

García, de Movimiento Ciudadano; y Luis Ángel Espinosa Cházaro, del PRD. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR RICARDO MONREAL; CLAUSURA DE LA XVI REUNION INTERPARLAMENTARIA MÉXICO-ESPAÑA: ACUERDAN 

INTENSIFICAR COOPERACIÓN COMERCIAL Y CULTURAL 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, al clausurar los trabajos de la XVI Interparlamentaria España-México, en la que legisladores de ambas 

naciones refrendaron su compromiso por profundizar los lazos históricos, económicos y culturales que unen a los dos pueblos, así como para 

fortalecer la cooperación económica, en materia de educación, cambio climático, seguridad y Estado de derecho, el legislador expresó: la idea 

es darle seguimiento a los acuerdos que se lograron, estoy seguro de que serán para bien de ambas naciones. Reconoció que la relación entre 

España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros primeros contactos durante la Conquista. No 

se puede negar, que cualquier proceso de dominación, especialmente los que utilizan la violencia, marcan el desarrollo de los pueblos, aun así, 

no se puede pasar inadvertido que, una vez superada la etapa inicial de nuestra relación, propia de la evolución humana y de los pueblos, existen 

mayor número de encuentros. Ricardo Monreal también relató que la pandemia por Covid-19, así como el conflicto entre Ucrania y Rusia, han 

dejado secuelas muy dolorosas y amargas para todas las naciones en todos los órdenes de la vida social. Y que estos escenarios de muerte y 

destrucción, que nadie vislumbraba, se han sumado a los problemas preexistentes en el mundo. La pobreza, la hambruna, la desigualdad, la 

inflación, la falta de empleos suficientes y bien remunerados, el rezago educativo, la migración y el cambio climático se han agudizado, lo que 

nos obliga a encontrar formas más eficaces y urgentes para hacerles frente. Por ello, nuestra respuesta ante tales flagelos debe ser global, 

colectiva, construida entre todas las naciones y acorde con nuestros contextos. El senador confió en que éste sea el reinicio de una relación más 

fructífera entre México y España. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dijo estar muy interesado también en el 

tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan una gran dinámica y discusión. Quisiera agradecerles a los parlamentarios del 

Reino de España, a nombre del Senado y del Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y 

compañeras en este extraordinario país. Reconoció la voluntad, organización y el arduo trabajo realizado por parlamentarios, los equipos técnicos 

y funcionarios de la embajada. Esperamos que la próxima reunión interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, trataremos de hacerlo 

antes de noviembre, porque hay elecciones y espero que podamos coincidir.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DEFENDEREMOS LA VOLUNTAD DEL PUEBLO POR UN INE CIUDADANO, LA OPOSICIÓN QUE ASUMA 

SUS CONSECUENCIAS DE VOTAR EN CONTRA  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, aseguró que durante la discusión de la reforma electoral en 

el Pleno, que iniciará el día de hoy, las y los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia no le fallarán a la democracia, que es la voluntad 

del pueblo mexicano. Si nos dicen que fallamos, sí, le fallamos a la partidocracia, le fallamos a los acuerdos cupulares, le fallamos a la 

concertación, le fallamos a todo eso que es contrario a la democracia. Apuntó que la oposición deberá asumir su responsabilidad sobre el sentido 

de su voto, y por su parte Morena articulará su postura bajo la congruencia de los principios del movimiento del que emana y donde el interés 

del pueblo está por encima de cualquiera. El también presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que el 86 por ciento de los 

mexicanos están a favor de la reforma electoral, algo que evidenció la ciudadanía al refrendar y acompañar el domingo 27 de noviembre, al 

Presidente de la República y a su proyecto. Nosotros estamos muy orgullosos de verdad, para nosotros sí es un honor, no es una oda, no es un 

discurso solamente lisonjero, es una convicción real y la que compartimos nosotros, y más de un millón 200 mil mexicanas y mexicanos. Mier 

Velazco indicó que es la ciudadanía la que exige no ceder, no convertirse en un movimiento descolorido y descafeinado como les pasó al PAN, 

PRI y PRD. Señaló que al votar en contra de la reforma electoral propuesta por López Obrador, el bloque opositor estará yendo en contra de 

los intereses de la mayoría de la población. Ignacio Mier, aseguró que la decisión de la alianza opositora "Va por México", integrada por el PAN, 

PRI y PRD, respecto a su negativa en las votaciones de la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador es lo 

que los mantendrá unidos en las próximas elecciones del 2023 y 2024. Advirtió que deberán asumir las consecuencias de votar en contra de la 

iniciativa.  

 

MARIO DELGADO; MARCHA DE CELEBRACIÓN POR LOS PRIMEROS CUATRO AÑOS DE LA 4T FUE UNA CATARSIS DE ALEGRÍA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que durante la marcha convocada por el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, 

que se celebro el pasado domingo, se vivió una catarsis de alegría, de emoción y de fiesta por parte de simpatizantes de la Cuarta Transformación 

de todo el país que pudieron convivir con el presidente de la República. Esta marcha sirvió para recordar de dónde venimos y que debemos 

seguir unidos, porque si algo se ha logrado, si se está viviendo un proceso de Transformación en México es gracias al apoyo de la gente. Las 

transformaciones de los países cuando son profundas solo son de la mano del pueblo. Y el fin de nuestro movimiento no era conquistar el 

gobierno nada más, sino que haya una verdadera transformación en México. Destacó que Andrés Manuel López Obrador es un presidente que 

tiene gran apoyo popular, razón por la cual, dijo, los conservadores en lugar de aceptarlo, prefieren seguir con su tesis de que el pueblo es 

ignorante, de que el pueblo no entiende de política y que los pueden acarrear a una marcha, que son borregos, que por una torta vienen. Cuando 
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el pueblo de México ha demostrado una y otra vez que es mucha pieza y que quiere vivir en democracia. Asimismo, el líder morenista dio a 

conocer que desde el partido guinda se van a dar a conocer los valores y principios del Humanismo Mexicano para que la gente empiece a 

familiarizarse con este concepto, que redondea toda la trayectoria de vida del presidente, no solo cuatro años de gobierno, y que sin duda será 

un legado para nuestro partido como un elemento fundamental hacia el futuro. De qué se trata el Humanismo Mexicano: de que tengamos un 

país más fraterno, que tengamos un país con menos desigualdad. Se trata de tener un gobierno comprometido con tenderle la mano a quien 

más lo necesita y con poner por delante siempre a los más humildes. Tenemos que empezar a construir el proyecto de nación 2024-2030 y desde 

ahora les adelanto que la base fundamental será el Humanismo Mexicano. Por último, Mario Delgado consideró que la marcha también servirá 

de respaldo y le dará fortaleza a las y los diputados de Morena durante la discusión de la Reforma Electoral que busca, entre otras cosas, que la 

política y las instituciones electorales le cuesten menos al país. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE MARCHA DE AMLO QUEDARÁ EN LOS LIBROS DE TEXTO 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que la marcha liderada por Andrés Manuel López Obrador, el 

domingo 27 de noviembre, fue histórica, ya que nunca tanta gente había marchado para mostrar su apoyo al presidente, incluso afirmó que 

quedará plasmada en los libros de texto. Es de los presidentes más queridos de la historia, el día de la marcha se mostró eso y además estuvo 

protegido por la propia gente. Quedará en los libros de texto, es una marcha histórica. Sheinbaum, rechazó que dependencias locales hayan 

obligado a sus trabajadores a acudir a la movilización con motivo del cuarto aniversario de gobierno de López Obrador, pues consideró que es 

imposible llevar a 1.2 millones de acarreados. Asimismo, instó a que quien tenga pruebas de los acarreados, acuda a la Contraloría capitalina 

para presentar su denuncia. No puedes llevar a 1.2 millones de acarreados a una manifestación, si hay evidencia, que se presente la denuncia, 

jamás vamos a utilizar esas prácticas. Claudia Sheinbaum dio a conocer que en el reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de 

la capital del país se estimaron cerca de 1.2 millones de asistentes a la marcha convocada por el presidente. La marcha de los 4 años de la 

transformación con el presidente López Obrador, acabo con saldo blanco, no se rompió ni un solo vidrio, y marcharon cerca de 1.2 millones de 

personas. 

 

MARCELO EBRARD; MÉXICO Y EU BUSCAN ACUERDOS EN AGRICULTURA 

 

El canciller Marcelo Ebrard informó que la reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de Agricultura de Estados 

Unidos, Tom Vilsack, fue para preparar la Cumbre de Líderes de América del Norte con miras a encontrar acuerdos y soluciones a diferentes 

temas, entre ellos el del maíz transgénico. Marcelo Ebrard detalló que López Obrador les pidió trabajar con el equipo estadunidense para llegar 

con acuerdos a la Cumbre, la cual se llevará a cabo en México el 9 y 10 de enero de 2023. Las decisiones o los puntos en los que nos tenemos 

que poner de acuerdo, esta el tema de los transgénicos y hay otros. Lo que nos pidió el Presidente es que trabajáramos con el equipo de Estados 

Unidos en este y otros temas y estemos listos para la Cumbre que se va a llevar a cabo para presentar las opciones o soluciones que haya que 

presentar. El Presidente adelantó que recibiría a Vilsack y uno de los temas que podrían tratarse es el maíz transgénico. Tengo una reunión con 

el secretario de Agricultura del gobierno de Estados Unidos, vamos a tratar asuntos relacionados con esto. Aseguró que respecto a este tema, 

está claro que México no quiere ni permitirá la producción de este tipo de maíz. Vamos a seguir produciendo maíz blanco para consumo humano 

y somos autosuficientes en maíz blanco, donde está el problema es el maíz amarillo para forraje. Entonces, esa es nuestra política y va a 

continuar así, pero hay formas de ponernos de acuerdo. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; AGILIZA LEY DE HUSOS HORARIOS PARA CHIHUAHUA, JUNTO CON LA DIPUTADA ANDREA CHÁVEZ 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la diputada Andrea Chávez, sostuvieron una reunión en donde se gestionó la publicación 

del decreto que modifica la Ley de Husos Horarios en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la cual entrara en vigor mañana miércoles 30 de 

noviembre. Lo cual evitará, que Chihuahua perdiera 14 mil 780 millones de dólares al año por el desfase de horario. Lo anterior ocurre luego de 

que los diputados federales del PAN incluyeran al estado de Chihuahua en la eliminación del horario de verano, lo cual causó graves daños en 

las ciudades fronterizas del estado de Chihuahua, especialmente en Ciudad Juárez, por existir desfase con las ciudades del otro lado de la 

frontera. Sobre el tema, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, dio a conocer que luego de que la diputada de Morena, Andrea 

Chávez, le compartió la urgencia que existe en Ciudad Juárez para empatar su huso horario, el propio presidente Andrés Manuel López Obrador 

le instruyó que hoy mismo publique el decreto que resuelve esta problemática. Por su parte, la diputada Andrea Chávez agradeció la sensibilidad 

del secretario de Gobernación con Ciudad Juárez: Hoy me regaló su compromiso de que se subsanará el error de la gobernadora, y se publicará 

el decreto que empata nuestra hora fronteriza con la de nuestra ciudad vecina: El Paso, Texas. Cabe precisar que la medida aplicará para la 
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franja fronteriza, es decir los municipios Coyame del Sotol, Ojinaga, Manuel Benavides, Janos, Ascensión, Praxedis Guerrero, Guadalupe y 

Ciudad Juárez, las cuales quedarían igual que sus municipios vecinos en Estados Unidos. 

 

REFORMA ELECTORAL: MORENA Y SUS ALIADOS APRUEBAN INICIATIVA DE AMLO EN COMISIONES DE LA CÁMARA 

 

Las bancadas de Morena y sus partidos aliados, PVEM y PT, lograron aprobar en comisiones de la Cámara de Diputados la reforma electoral 

que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, con la que plantea puntos como reducir el número de diputados y senadores y 

transformar al Instituto Nacional Electoral (INE). El dictamen quedó aprobado por 62 votos a favor y 48 en contra, con lo que ahora será turnado 

al pleno. Se prevé que su llegada a esa instancia para ser discutido y votado ocurra hoy  martes. Las comisiones dictaminadoras fueron las de 

Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación y Población, donde Morena y sus aliados alcanzan mayoría simple. 

Para que la reforma sea aprobada también en el pleno de la Cámara, requieren de mayoría calificada, dos terceras partes de los votos, para lo 

que necesitarían el respaldo de cuando menos una parte de la oposición. Durante la sesión, los partidos del bloque opositor se mantuvieron 

unidos en su rechazo a la propuesta presidencial, que consideran contraria a la democracia, e incluso festejaron por adelantado al asegurar que 

la iniciativa será rechazada. 

 

DIPUTADOS PANISTAS; DESCONTENTOS CON ASPIRACIONES DE MONREAL EN VA POR MÉXICO 

 

A los diputados panistas se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con Ricardo Monreal. Se dice que un grupo de diputados 

federales panistas han hecho saber su descontento por las declaraciones de Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, de 

que podría incluirse en la alianza Va por Mexico. En el PAN, hay grupos que de por sí, están en contra de la alianza Va por Mexico que incluye 

al PRI y al PRD, pero ahora sí se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con Monreal. Los legisladores blanquiazules dicen 

que la esencia del PAN se perdería totalmente si el partido se alinea con Monreal, afectando significativamente la moral de la militancia, ya que 

no se está manteniendo una linea ideológica coherente en el panismo rumbo a 2024. 

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA: JÓVENES DE LA UAS DAN MUESTRA DE LA EXCELENCIA ACADÉMICA EN EL BACHILLERATO A 

NIVEL NACIONAL 

 

 

El Rector, doctor Jesús Madueña Molina, en la reciente Sesión del H. Consejo Universitario, señalo que la excelencia académica de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) se destaca con sus alumnos de nivel medio superior que lograron los primeros lugares en Olimpiadas, 

Concursos, y Torneos de conocimiento en áreas como Informática, Química, Física, y Biología. El rector Madueña expresó un amplio 

reconocimiento y felicitación a los estudiantes, a sus asesores y a los directores de las escuelas que con sus logros posicionan más a la 

Universidad. Hemos tenido resultados muy alicientes en estas últimas olimpiadas, en estos últimos encuentros entre muchachos del nivel medio 

superior, vamos a reconocer aquí públicamente a los compañeros alumnos que han tenido algún logro, por ejemplo de la prepa Jaramillo está 

Miguel Alejandro Pérez Contreras con su asesor Rigoberto Santiago Medalla de Bronce en la Olimpiada de Informática, modalidad virtual y 

es miembro de la Delegación Sinaloa en la Olimpiada Mexicana de Informática, muchas felicidades a la prepa y a su director. En la XXXII 

Olimpiada Nacional de Química los alumnos José Alberto García Gámez, Preparatoria Guasave Diurna y Esmeralda Inzunza Lugo de la 

Preparatoria Guamúchil ganaron medalla de oro y ambos son miembros de la Delegación Nacional que se prepara para la Olimpiada Internacional 

de Química a realizarse en Zúrich, Suiza y la Olimpiada Iberoamericana de Química a realizarse en Quito, Ecuador; mientras que el estudiante 

José Antolín Pérez Gaona de la Preparatoria San Ignacio obtuvo medalla de plata. En la XXXIII Olimpiada Nacional de Física, Edgar de Jesús 

León Martínez de la Preparatoria Emiliano Zapata, ganó medalla de oro en mejor examen teórico y es miembro de la Preselección Nacional que 

se prepara para la Olimpiada Internacional de Física a realizarse en Tokio, Japón, mientras que Mia Valentina Sarmiento Valenzuela, de la 

Preparatoria Valle del Carrizo, obtuvo mención honorífica. También en la XXXII Olimpiada Nacional de Biología las medallas de plata y bronce 

fueron para los alumnos de la UAS Brayan Osuna Robles de la Preparatoria Villa Unión y Ángel Gabriel Agüero Bergez de la Preparatoria 

Concordia, en ese orden. Estudiantes de las preparatorias Guasave Diurna, Lázaro Cárdenas Extensión Cerro Agudo y Hnos. Flores Magón, 

lograron el primer lugar y mención honorífica en el XXXI Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física, y en el 5to Torneo Estatal de 

Programación Competitiva Coding Cup Sinaloa 2022; la alumna Danna Paola Lizárraga Hernández, de la Preparatoria Antonio Rosales y 

Kimberly Rubí Rodríguez Lizárraga de la Jaramillo alcanzaron el tercero y segundo lugar. También en la Expociencias Sinaloa 2022 alumnos 

de la Preparatoria Angostura, Guasave Diurna y Guamúchil destacaron y fueron acreditados como parte de la Delegación Sinaloa que participará 

en la Expociencias Nacional; y en la Olimpiada de Informática Sinaloa 2022 estudiantes de la Preparatoria Rubén Jaramillo obtuvieron medalla 
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de oro, tres de plata y una de bronce. El Rector Madueña Molina refrendó el apoyo a los jóvenes que pasaron a la fase nacional o internacional 

de los diversos eventos para que acudan y den lo mejor en representación de la Universidad Autónoma de Sinaloa. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CELEBRA RESULTADO DE LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO 

 

El coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en el marco la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, celebró que 

ambas naciones estrecharan durante el encuentro la cooperación parlamentaria para compartir iniciativas y buenas prácticas en diferentes 

campos de interés para ambas sociedades. El legislador recordó la importancia de alinear las agendas de ambos países con los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible para que así se fomenten sociedades justas y respetuosas con los derechos humanos, sociales, laborales y ambientales, 

así como que se desarrollen en un marco de seguridad jurídica. Asumo el compromiso, desde el legislativo, a que el próximo tratado con España 

tenga una carga de igualdad social social: simplificar trámites para que juventudes puedan estudiar allá e incentivar a empresas radicadas en 

nuestro país que contraten personas con discapacidad. Señalo que fue en materia económica, de energía,  hidrocarburos, seguridad, 

telecomunicaciones, cultura, cambio climático y turismo que ambas delegaciones abordaron en Madrid la cooperación bilateral. Respecto a los 

temas de igualdad, educación, salud y cultura, Mancera Espinosa abundó en que España y México comparten una estrategia de atención que 

se concreta en objetivos y visiones comunes para la erradicación de la pobreza y la desigualdad, motivo por el cual las y los legisladores trabajarán 

sobre la base de un modelo orientado a garantizar bienestar público. 

 

SENADOR RAÚL BOLAÑOS-CACHO; PONER A MÉXICO A LA VANGUARDIA EN LUCHA CONTRA CAMBIO CLIMÁTICO  

 

El senador Raúl Bolaños-Cacho Cué, en el “Tercer Foro Regional. La Academia y el Senado en Acción contra el cambio climático: 

Contaminación Atmosférica, Residuos y Sustentabilidad, dijo que el objetivo de los foros es recopilar información para que en el próximo periodo 

legislativo se presenten iniciativas, construidas con base a las aportaciones de académicos y científicos, para poner a México a la vanguardia en 

la lucha contra el cambio climático. Reconoció que de no tomar cartas en el asunto, este fenómeno natural pone en riesgo nuestra posible 

extinción como especie humana.  El presidente de la Comisión del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, indicó que somos 

producto de una generación a la que no le inculcaron la conciencia del daño que le hacíamos al medio ambiente con nuestro actuar diario. Señaló 

que en el Senado se elevó a rango constitucional la educación ambiental, ahora cualquier niño del país tendrá una materia de educación 

ambiental, con el propósito de generar conciencia sobre la importancia del cambio climático. Bolaños-Cacho explicó que en el tema de residuos 

se impulsaron las leyes generales de Economía Circular y para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos, las cuales se analizan en la 

Cámara de Diputados y se espera que sean aprobada a la brevedad.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO, DESTACA DESAFÍOS DE MÉXICO EN 

CONSTRUCCIÓN DE SEGURIDAD Y PAZ  

 

El senador Clemente Castañeda coordinador de las y los senadores de Movimiento Ciudadano, participó en la XVI Reunión Interparlamentaria 

España-México, donde se analizaron temas como Estado de derecho, cooperación en materia de seguridad pública, medio ambiente, educación. 

El legislador  sostuvo que la estrategia de seguridad, basada en el uso intensivo de las Fuerzas Armadas, no ha mejorado los índices de seguridad 

de México. Indico que la mayor preocupación de las y los mexicanos es la crisis de violencia e inseguridad, crisis que al mismo tiempo tiene 

como causa y consecuencia la constante descomposición del Estado de derecho en México. Esta crisis tiene dos caras: por un lado, la grave 

situación de inseguridad y presencia del crimen organizado en buena parte del país, que se ha traducido en niveles insostenibles de violencia y 

corrupción; y, por otro lado, el debilitamiento de las instituciones del Estado mexicano para hacerle frente al problema. En México se observan 

cifras históricas de violencia: cerca de 130 mil personas han sido asesinadas en lo que va del sexenio, para un total de cerca de 350 mil muertes 

en el contexto de la mal llamada Guerra contra el narcotráfico. La respuesta del actual Gobierno mexicano ha sido el uso intensivo de las Fuerzas 

Armadas en todas las esferas de la vida pública, una renuncia implícita a fortalecer a las policías civiles locales y una desconfianza a la vía civil 

no sólo para enfrentar la inseguridad sino para conducir diversas políticas y programas de gobierno. El problema es que este uso intensivo del 

Ejército no se ha traducido en una mejora de los índices de seguridad; al contrario, en la última década a la par que se ha triplicado su despliegue 

se han triplicado los homicidios. Clemente Castañeda destacó que no hay una estrategia de seguridad civil, federalista y de largo plazo; y 

lamentó que se pone en riesgo el prestigio, institucionalidad y fortaleza de las propias Fuerzas Armadas, al exponerlas a tareas que no les 

corresponden.  
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DIPUTADA VIDA GÓMEZ; EL CONOCIMIENTO DE LOS DERECHOS POLÍTICOS, FUNDAMENTAL PARA LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA 

 

Vida Gómez, coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, en el marco de la jornada de capacitación “Derechos Políticos Ciudadanos”, 

realizada dentro del programa Mi Ciudadanía, la líder naranja destacó que en particular las juventudes tienen mucho que aportar, especialmente 

tratándose de la política y los temas que inciden en nuestra sociedad. Más de medio centenar de asistentes, en su mayoría jóvenes reunidos en 

la Casa Naranja participaron en la capacitación, que incluyó dinámicas para identificar los elementos claves de nuestra democracia, como la 

organización de las elecciones por la ciudadanía, su validación y el proceso histórico que llevó a conformar el sistema electoral mexicano. Durante 

la jornada, a cargo de las licenciadas Marta Góngora Sánchez y Tessy Gamboa Palma, también se realizó un simulacro de campaña, votación 

y conteo de votos, contando con la presencia de representante de la autoridad electoral. Tras un sondeo sobre lo aprendido y su utilidad para 

nuestra democracia, Vida Gómez recalcó la importancia de que las personas se involucren activamente en los procesos de decisión de nuestras 

sociedades, pues es parte de sus derechos políticos que contribuye a hacer una mejor ciudadanía. 

 

DIPUTADO LEOBARDO ALCANTARA; PRESENTA PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES 

 

El diputado Leobardo Alcantara, del Partido del Trabajo, presentara su primer informe de actividades, el proximo viernes 2 de diciembre, a las 

4 p.m., en el salón Spectaculare, ubicado en Avenida Camaron Sábalo, numero 1302. Mazatlan Sinaloa.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; MORENA UTILIZA LOS MEDIOS PÚBLICOS COMO MECANISMO DE PROPAGANDA POLÍTICA 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), presidente de la Comisión de Radio y Televisión, condenó el uso de medios públicos de radio y 

televisión para difundir mensajes con evidentes tintes políticos y propagandísticos a favor del gobierno actual y su partido, Morena. Lo hemos 

denunciado antes, es inconcebible que a través de la señal del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR) se produzcan y 

difundan videos promoviendo la imagen y la ideología del partido en el poder y se haga una alianza de cobertura minuto a minuto de una 

manifestación política. Estas acciones no se vieron en la marcha ciudadana en defensa del INE y de la democracia del pasado 13 de noviembre. 

Es evidente un sesgo político para comunicar. Argumentó que la ley del SPR define que éste tiene por objeto proveer el servicio de radiodifusión 

con contenidos que promuevan la difusión de información imparcial, objetiva, oportuna y veraz. Mendoza Acevedo acusó que es el mismo titular 

del SPR, Jenaro Villamil, quien viola la ley que debería hacer cumplir. Refirió que dentro de los principios rectores del SPR se encuentra el 

compromiso ético con la información objetiva, veraz, independiente, profesional y plural, lo cual está siendo pisoteado. Es lamentable que medios 

públicos como el SPR, Canal 11, Canal 22, Capital 21, IMER y Radio Educación se hayan olvidado de su origen, sus objetivos y su utilidad para 

con la sociedad y acepten ser medios de propaganda. El diputado panista exigió velar por medios públicos con independencia editorial y no al 

servicio del régimen como hacen las dictaduras, que utilizan todos los medios políticos y económicos para controlar a las personas a través de 

la difusión del mensaje que conviene al gobierno en turno. 

 

ALEJANDRO MORENO; GOBIERNO Y MORENA NO CUENTAN CON LOS VOTOS PARA UNA REFORMA CONSTITUCIONAL EN 

MATERIA ELECTORAL 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que en el gobierno y en 

Morena tienen claro que no cuentan con los votos de la oposición, por lo que el dictamen sobre la reforma electoral no tendrá las dos terceras 

partes, para que haya una reforma constitucional. El diputado recordó que desde un principio, donde se presentó el proyecto de dictamen, que 

era la iniciativa prácticamente del titular del Poder Ejecutivo, la posición del PRI fue en contra. Explicó que habrá de discutirse en la Cámara de 

Diputados la propuesta del proyecto de dictamen de la reforma electoral del gobierno, y subrayó que, sobre el tema, la posición clara y firme del 

PRI ha sido de no acompañar, de votar en contra, y espera que se dé un debate respetuoso y claro. Indicó que, en el caso del PRI, seguirán 

trabajando fuerte, fortaleciendo el régimen democrático, la competencia, que se respete al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, y en ese ánimo siempre estarán. Por otra parte, advirtió que no puede haber funcionarios públicos en 

campañas políticas sin que tengan sanciones, por lo que, señaló, de cara a los comicios del 2023 y del 2024, las autoridades electorales tendrán 

que estar muy pendientes. Sobre la marcha convocada por el gobierno de Morena, el líder nacional del tricolor puntualizó que lo que tiene que 

hacer es respetarse la ley, que el gobierno no se meta en las elecciones, que deje que los ciudadanos participen, que no desvíen recursos 

públicos, y que hay que aplicar la ley. Alejandro Moreno consideró que en el gobierno deberían estar concentrados, como lo hace el PRI, en 
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resolver el tema de la seguridad, de salud, de economía, de falta de empleo en este país; que no hay oportunidades para mujeres, para jóvenes. 

Indicó, que el tricolor está concentrado en trabajar fuerte en el 2023, en las coaliciones del Estado de México y Coahuila, y luego en prepararse 

fuerte para ganar el 2024. 

 

PAPA FRANCISCO; DESCARTA LA ORDENACIÓN DE MUJERES PERO DICE QUE MERECEN MÁS LUGAR 

 

El papa Francisco descartó la posibilidad de ordenar a mujeres sacerdotes, y aunque admitió que hay que dar más lugar a la mujer en la Iglesia, 

insistió en que no es una privación que la mujer no entre en la vida ministerial. El portal jesuita de Estados Unidos americamagazine.org publico 

una extensa entrevista del papa con varios de sus responsables, en la que hacen un amplio repaso al estado de la Iglesia en EE.UU. sin eludir 

ninguno de los temas más polémicos como el aborto, los abusos sexuales cometidos por sacerdotes, el papel de la mujer o la guerra de Ucrania. 
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 

Sobre que no se van a tener los votos para aprobar la Reforma Electoral señalado por el legislador 

Alejandro Moreno, el diputado Ignacio Mier declaró: “Yo respeto esa postura. No es casual, sucedió con 

la Reforma Eléctrica, sucedió con el Presupuesto de Egresos, hubo ahí un intento de recomponer las 

cosas, de reconciliarse con la gente, con el pueblo de México por parte del PRI, con la Guardia Nacional, 

pero pudo más el cariño, el afecto que le tienen al poder, al hueso, que el interés del pueblo de México, 

entonces ya anunciaron que van a votar en contra”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFcHLKN87frkpVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211433&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFcHLKN87frkpVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211433&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFcHLKN87frkpVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211433&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Reforma Electoral avanza, diputados aprueban iniciativa de AMLO en comisiones 

La Reforma Electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador fue avalada en 
Comisiones de la Cámara de Diputados con 62 votos a favor y 48 en contra. El presidente de la Junta de 
Coordinación Política, el diputado de Morena, Ignacio Mier, señaló que cada quien tendrá que asumir su 
responsabilidad, mientras que la oposición reiteró que este dictamen no pasará porque ellos votarán en 
contra. Esta mañana los coordinadores del PT y Verde Ecologista aseguraron que el mensaje sería el 
silencio, que, si bien iban a permitir que con votos en comisiones transitara, el día de mañana sus votos 
se verían reflejados en contra porque esta iniciativa del Presidente de la República elimina la posibilidad 
de que sigan existiendo los partidos pequeños. 

https://drive.google.com/file/d/18DjoDZdOZHUnIkPWOwzTkWXSt7sEnTlb/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18DjoDZdOZHUnIkPWOwzTkWXSt7sEnTlb/view
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Que en la discusión de la Reforma Electoral cada quien asuma su papel frente a la Historia: Ignacio 

Mier 

Ignacio Mier, coordinador parlamentario de Morena, señaló que este martes, 29 de noviembre, será 

cuando se podría discutir y votar el dictamen de la Reforma Electoral en el Pleno de la Cámara de 

Diputados, aunque también adelantó que su bancada espera el voto en contra, del PRI, PAN y PRD. Mier 

afirmó que someterán a la consideración de los diputados la reforma y que cada quien asuma su papel 

frente a la Historia, como lo han hecho con el Presupuesto, con la Reforma Eléctrica donde quedó 

demostrado que la oposición está a favor de intereses extranjeros e hipotecar la soberanía nacional. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGjO4CR4molLfWs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211423&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGjO4CR4molLfWs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211423&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGjO4CR4molLfWs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211423&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Mier advierte a oposición que asuma consecuencias de votar en contra de la reforma 

electoral 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

aseguró que la decisión de la alianza opositora "Va por México", integrada por el PAN, PRI y PRD, 

respecto a su negativa en las votaciones de la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador es lo que los mantendrá unidos en las próximas elecciones del 2023 y 2024. 

Advirtió que deberán asumir las consecuencias de votar en contra de la iniciativa.  

El diputado del partido guinda reiteró que está decisión les podrá costar en los próximos comicios, pues 

aseveró que el bloque opositor se está contraponiendo a los deseos de la población por renovar el 

sistema electoral del país. 

"Para que se mantenga su coalición, es necesario que voten en contra, aún cuando saben que es en 

beneficio de México, aún cuando fortalece el régimen democrático de partidos, aún cuando garantiza 

un organismo electoral más ciudadanizado, aún cuando garantiza reducir los costos (...) a pesar de todo 

eso, prefieren votar en contra. No solo eso, imagínense, lo más grave para un partido político, que se 

debe a los ciudadanos, al voto de ellos, va a haber elecciones, solamente por conveniencia, por sentido 

práctico, era que deberían de votar a favor", expuso en conferencia de prensa. 

"Con que cara van a salir mañana, por eso, finalmente, el día de mañana, que cada quien asuma su 

responsabilidad y la consecuencia que deriva de votar en contra de un proyecto que cuenta con el 

respaldo popular", señaló Mier Velazco.  

El legislador de Morena reiteró que la votación del PAN, PRI y PRD está condicionada. En este sentido, 

señaló que solamente las ganas de ir en contra del proyecto de AMLO es lo que los mantiene unidos. 

https://politico.mx/ignacio-mier-dice-que-votacion-en-contra-de-reforma-electoral-de-va-por-mexico-

los-afectara-en-elecciones-que-cada-quien-asuma-su-responsabilidad 

https://politico.mx/ignacio-mier-dice-que-votacion-en-contra-de-reforma-electoral-de-va-por-mexico-los-afectara-en-elecciones-que-cada-quien-asuma-su-responsabilidad
https://politico.mx/ignacio-mier-dice-que-votacion-en-contra-de-reforma-electoral-de-va-por-mexico-los-afectara-en-elecciones-que-cada-quien-asuma-su-responsabilidad
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Comisiones de la Cámara de Diputados discutirán hoy el dictamen de la Reforma Electoral 

Las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos Constitucionales, Gobernación y Población 

se reunirán el día de hoy para analizar el dictamen de Reforma Electoral y, en su caso,  lo aprobarán. El 

coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aseguró que planean votar mañana el dictamen 

en el Pleno, pero reconoció que lo más probable es que los partidos de oposición voten en contra de la 

iniciativa. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHvnjXvmYf2PzUg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211430&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHvnjXvmYf2PzUg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211430&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHvnjXvmYf2PzUg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211430&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Entrevista / Humberto Aguilar Coronado (Diputado – PAN) 

Ahí está el discurso polarizador que incluso enarbola el diputado Nacho Mier y dice, no se le puede 

cambiar una sola coma (Reforma Electoral) porque sería traicionar a México. No entienden que un 

proceso legislativo, una iniciativa presidencial incluso o iniciativa de diputados es para discutirla en el 

Congreso y para echar una bola de humo presentan un proyecto de dictamen, que ellos ya le llaman 

dictamen. No saben ni siquiera cuál es la diferencia entre proyecto y dictamen, lo presentan de 958 

cuartillas para decir que se incorporaron muchas cosas que en el pasado no se habían hecho”. 

https://drive.google.com/file/d/1ucNKZAe1EDc0XATyl5g_EAYL7680Uv8b/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ucNKZAe1EDc0XATyl5g_EAYL7680Uv8b/view
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Presentará Morena 'Plan B' electoral el 29 de noviembre 

 

El próximo martes 29 de noviembre se prevé se presente en el Pleno de la Cámara de Diputados la 

propuesta del 'Plan B' de la reforma electoral, informó el coordinador de Morena, Ignacio Mier. 

Este lunes, en comisiones unidas de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y de 

Gobernación sesionarán para discutir el dictamen de reforma constitucional en materia electoral, el cual 

se espera que sea votado por Morena y aliados. 

En comisiones, basta la mayoría absoluta para que sea aprobado el dictamen, pero en el Pleno se 

necesitan dos terceras partes. 

Para el próximo martes, está considerada la votación de la reforma constitucional y que sea desechada, 

porque sin la Oposición no se va a lograr la mayoría calificada. 

El legislador Mier anunció que el mismo día se dará a conocer la iniciativa de reformas a leyes 

secundarias. "Se someterá a consideración de las y los diputados y que cada quién asuma su papel frente 

a la historia", advirtió el coordinador de Morena, ante el previsible rechazo de la Oposición también a 

esa reforma. 

Acusó a las bancadas del PAN, PRI y PRD de oponerse en contra de las diversas reformas importantes 

que se han propuesto para el País, como fue la reforma eléctrica y más reciente el Presupuesto para el 

2023. "Quedó demostrado que la Oposición de nuestro movimiento está a favor de intereses 

extranjeros, y de hipotecar la soberanía nacional", aseveró el diputado. 

Adelantó que es muy probable que los legisladores de esos tres partidos voten nuevamente en contra 

de esta reforma, que brinda la consolidación de un organismo electoral ciudadanizado. Planteó que la 

iniciativa busca que no haya costos onerosos u ofensivos en la democracia en México. 

Condenó otra vez el salario de los consejeros electorales, el cual, aseguró, es de 400 mil pesos al mes, 

aunque el Presupuesto de Egresos refiere la cifra de 254 mil pesos netos. Señaló que un, en contraste, 

un maestro de la escuela pública mexicana gana 8 mil 300 pesos al mes 

https://www.reforma.com/presentara-morena-plan-b-electoral-el-29-de-

noviembre/ar2512014?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&

amp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/presentara-morena-plan-b-electoral-el-29-de-noviembre/ar2512014?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/presentara-morena-plan-b-electoral-el-29-de-noviembre/ar2512014?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/presentara-morena-plan-b-electoral-el-29-de-noviembre/ar2512014?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Reforma Electoral se discutirá el 29 de noviembre: Mier 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, confirmó que mañana 

martes 29 de noviembre se discutirá en el Pleno la iniciativa de Reforma Político-Electoral. Advirtió: “Que 

cada quien asuma su papel frente a la historia”.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APCvYT91EL0smZQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211420&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APCvYT91EL0smZQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211420&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APCvYT91EL0smZQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211420&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Ignacio Mier anuncia que mañana será discutida y votada la Reforma Electoral 

El morenista Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

anunció que la Reforma Electoral será discutida y votada mañana martes y que cada quien asuma su 

papel frente a la historia. Mier reconoció que es muy probable que los legisladores del PRI, PAN y PRD 

voten en contra del dictamen y, por lo tanto, impidan la mayoría calificada para la reforma 

constitucional. 

https://drive.google.com/file/d/1uLdRW71iEgCqmDOuZVLuu9bHSUW8QdHD/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uLdRW71iEgCqmDOuZVLuu9bHSUW8QdHD/view
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Reforma electoral este martes, cada quien asuma su papel 
en la historia: Ignacio Mier 

 
El diputado federal Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, adelantó 
que este martes 29 de noviembre presentarán la iniciativa de reforma política-electoral, la cual 
someterán a consideración de las y los diputados, y “que cada quién asuma su papel frente a la historia”. 
Durante su arribo al Zócalo de la Ciudad de México con motivo de la movilización para celebrar los cuatro 
años de la Cuarta Transformación, recordó que las bancadas del PAN, PRI y PRD se han opuesto a diversas 
reformas importantes para el país, como lo hicieron con la reforma eléctrica y más reciente el 
Presupuesto para el 2023. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246277/reforma-electoral-este-martes-cada-quien-asuma-su-
papel-en-la-historia-ignacio-m 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246277/reforma-electoral-este-martes-cada-quien-asuma-su-papel-en-la-historia-ignacio-m
https://www.omnia.com.mx/noticia/246277/reforma-electoral-este-martes-cada-quien-asuma-su-papel-en-la-historia-ignacio-m
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CDMX: votarían mañana reforma electoral en San Lázaro 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que este 
martes 29 de noviembre se podría discutir y votar en el pleno la reforma electoral con la propuesta por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/cdmx-votarian-manana-reforma-electoral-en-san-lazaro-
MX5374970 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/cdmx-votarian-manana-reforma-electoral-en-san-lazaro-MX5374970
https://vanguardia.com.mx/noticias/cdmx-votarian-manana-reforma-electoral-en-san-lazaro-MX5374970


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 

 

LEGISLATIVO  0 

 
 

Nacho Mier celebra asamblea de Reforma Electoral en La 
Libertad y acusa ataque mediático (FOTOS Y VIDEO) 

 
En su visita a la junta auxiliar de La Libertad con motivo de una asamblea informativa por la Reforma 
Electoral y junto a presidentes y expresidentes de la comunidad, el líder de la fracción de Morena en San 
Lázaro, Ignacio Mier Velazco dijo que ha recibido ataques mediáticos desde dentro del partido 
obradorista, por lo que llamó a comprender que la Cuarta Transformación consiste en unidad y respaldo 
de los intereses de la ciudadanía. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70274-nacho-mier-celebra-asamblea-
de-reforma-electoral-en-la-libertad-y-acusa-ataque-mediatico-video 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70274-nacho-mier-celebra-asamblea-de-reforma-electoral-en-la-libertad-y-acusa-ataque-mediatico-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70274-nacho-mier-celebra-asamblea-de-reforma-electoral-en-la-libertad-y-acusa-ataque-mediatico-video
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AMLO encabeza mega marcha de la 4T y se acompaña de 
corcholatas presidenciales; poblanos lo respaldan (FOTOS 

Y VIDEO) 
 

Miles de mexicanos salieron a las calles para celebrar el cuarto aniversario de la Cuarta Transformación, 
en donde hubo distintos contingentes, entre ellos el coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, quien camino un trayecto con el presidente Andrés Manuel López así como las 
‘corcholatas’ presidenciales, la jefe de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el canciller, 
Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70273-amlo-encabeza-mega-marcha-
de-la-4t-y-se-acompana-de-corcholatas-presidenciales-poblanos-lo-respaldan 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70273-amlo-encabeza-mega-marcha-de-la-4t-y-se-acompana-de-corcholatas-presidenciales-poblanos-lo-respaldan
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70273-amlo-encabeza-mega-marcha-de-la-4t-y-se-acompana-de-corcholatas-presidenciales-poblanos-lo-respaldan
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Vacaciones dignas en México: Morena frena iniciativa en 
Cámara de Diputados y pide discutirla 

 
Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena, dijo que no se votará la iniciativa de vacaciones 
dignas en México hasta realizar un análisis detallado. 
La votación sobre la iniciativa de vacaciones dignas en México, que implica un aumento de 6 a 12 días 
de descanso en el primer año de trabajo, será retrasada en la Cámara de Diputados para analizarse a 
petición del legislador de Morena, Ignacio Mier. En caso de que existan modificaciones, la reforma 
tardaría en aprobarse hasta el año que viene. 
 
https://www.yucatanalamano.com/vacaciones-dignas-en-mexico-morena-frena-iniciativa-en-camara-
de-diputados-y-pide-discutirla/ 
 

https://www.yucatanalamano.com/vacaciones-dignas-en-mexico-morena-frena-iniciativa-en-camara-de-diputados-y-pide-discutirla/
https://www.yucatanalamano.com/vacaciones-dignas-en-mexico-morena-frena-iniciativa-en-camara-de-diputados-y-pide-discutirla/
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Espinosa Cházaro abre la puerta de la candidatura presidencial de Va por México a Ricardo Monreal 

Durante su participación en la reunión interparlamentaria entre España y México, el coordinador 

parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro abrió la puerta para que el senador de Morena, Ricardo 

Monreal, pueda encabezar la alianza Va por México durante las elecciones de 2024. Espinosa Cházaro 

aseveró que tanto Mancera, como Zambrano, están de acuerdo en que el proceso de selección de la 

candidatura de Va por México debe comenzar ya, y que ve la posibilidad de una candidatura en Ricardo 

Monreal.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5YgH9TcMNRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211428&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5YgH9TcMNRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211428&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGug5YgH9TcMNRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211428&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) y Jorge Álvarez Máynez (Diputado – MC) 

“Una marcha con una alegría enorme, fue un festival, ríos de gente caminando por todas las calles de la 

Ciudad de México. Yo tuve la oportunidad de estar en la marcha contra el desafuero en el 2005, tuve la 

oportunidad de estar en la marcha del millón en el cierre de Andrés Manuel en el 2012 y esta no se 

parece a las anteriores. Fue una muestra extraordinaria de amor, de cariño del Presidente hacia el pueblo 

y del pueblo hacia el Presidente de la República. Algunos medios tradicionales intentaron hacer 

preguntas a los asistentes y todos contestaron que iban ahí a apoyar al Presidente de la República”, 

manifestó el diputado Hamlet García Almaguer.  

“Por su parte, el diputado Jorge Álvarez Máynez señaló: "Es importante distinguir lo que es un derecho 

ciudadano y lo que es una protesta ciudadana de lo que es un ejercicio organizado desde el poder. El 

cinismo con el que se promovió y organizó esta movilización pues es absoluto”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANzGuhtN0lsEgmg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211431&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANzGuhtN0lsEgmg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211431&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANzGuhtN0lsEgmg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211431&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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“Claro que el INE se toca”; reforma electoral avanza en comisiones con votos de Morena 

y aliados 

 

 

 

 

 

 

 

Pese al rechazo de diputados del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, los integrantes de Morena, PT 

y PVEM, aprobaron por mayoría el dictamen de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, adelantaron que el INE “sí se toca” y no solo eso, sino que “se reforma y se transforma”. 

Tras dos horas de debate, el dictamen de las Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos 

Constitucionales, y de Gobernación y Población, se avaló por 62 votos a favor, 48 sufragios en contra. 

“En la marcha del 27 el pueblo dejó claro que quiere esta reforma, y claro que el INE se toca, se reforma 

y se transforma”, declaró durante el debate la diputada guinda, Yolis Jiménez Ramírez, mientras que 

Ismael Brito, del mismo partido, sostuvo que “de lo que se trata aquí es de ahorrar recursos, que los 

recursos sirvan para los programas sociales, sirvan para apoyar a los más débiles, a los más necesitados”. 

El diputado Jaime Bueno, del PRI, advirtió que el proyecto de reforma que se presentó “está lleno de 

contradicciones y paradojas”, y dijo que por cualquier arista que se le analice, “es inaceptable”, mientras 

que la diputada Cynthia López, del mismo partido, adelantó que el dictamen no será aprobado en el 

pleno de la Cámara de Diputados, “porque la oposición nos hemos puesto de acuerdo”, para defender 

al INE, y ratificó la negativa de su partido “a este atentado contra la democracia”. 

“Podemos adelantar que esta reforma no pasará, Morena no contará con los votos para pasar una 

reforma donde querían debilitar al instituto, y querían que los consejeros en vez de ser especialistas, 

estuvieran compitiendo en las calles, cuando no es su deber. Que no los engañen, lo que querían es 

garantizar el proceso de 2024”, señaló López Castro. El diputado Fernando Morales Flores, del PAN, 

acusó que en el dictamen presentado por las comisiones unidas no se tomó en cuenta ninguna de las 

propuestas hechas por los legisladores federales de la oposición, y que sólo se plasmaron las del 
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Presidente, con lo que se cumplió su amenaza de sustituir plenamente al Instituto Nacional Electoral 

(INE) y crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC).  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-avanza-en-comisiones-claro-que-el-ine-se-

toca-morena-y-aliados-avalan-dictamen 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-avanza-en-comisiones-claro-que-el-ine-se-toca-morena-y-aliados-avalan-dictamen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-avanza-en-comisiones-claro-que-el-ine-se-toca-morena-y-aliados-avalan-dictamen
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Avalan Morena y aliados Reforma Electoral en comisiones 

Pese a la marcha ciudadana del pasado 13 de noviembre y sin importar el rechazo de diputados de PRI, 
PAN, PRD y MC; los integrantes de Morena, PT y PVEM aprobaron por mayoría el dictamen de la Reforma 
Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador asegurando que el INE sí se toca y; no solo eso, 
se reforma y transforma.  

https://drive.google.com/file/d/17442TI72MVWXjI4f3ypZ3aKKCHuSUMEJ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17442TI72MVWXjI4f3ypZ3aKKCHuSUMEJ/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 

 

LEGISLATIVO  0 

 
 

Pasa reforma a INE en comisiones; será bateada en el 

Pleno 

 

El bloque de Morena en la Cámara de Diputados aprobó en comisiones el dictamen de la reforma 

electoral propuesta por el Ejecutivo federal, pero se espera que mañana sea desechada por el Pleno 

por no lograr la mayoría calificada. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pasa-reforma-a-ine-en-

comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512115?v=13 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pasa-reforma-a-ine-en-comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512115?v=13
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pasa-reforma-a-ine-en-comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512115?v=13
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Pasa Reforma Electoral al Pleno 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).-Todo indica que lo que originó la movilización de hace dos 
domingos, de alguna manera la de ayer, el tema del INE no se toca; la iniciativa del presidente López 
Obrador va a morir mañana. Los partidos de oposición dicen que no van a votar a favor y las imágenes 
que hoy vimos en Comisiones Unidas de la Cámara de Diputados, así lo confirman. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHeGARBmEk1ERk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211444&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHeGARBmEk1ERk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211444&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHeGARBmEk1ERk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211444&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/11/2022 LEGISLATIVO 

Los diputados aprueban en comisiones el dictamen de Reforma Electoral de AMLO 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Hoy, con la mayoría de Morena y sus aliados del PT y del Verde, 
las Comisiones Unidas de la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de Reforma Electoral, por lo 
que mañana se discutirá en el Pleno. Se espera que sea rechazada por la oposición, por lo que a Morena 
no le alcanzarían los votos para aprobarla por tratarse de una reforma constitucional que requiere de las 
dos terceras partes de los legisladores presentes. Ante ello, Morena presentaría el Plan ‘B’,  con lo que 
intentará modificar las leyes secundarias para lo que no necesita el voto del PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7kBTjY7K6l7qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F
EE48F%211442&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7kBTjY7K6l7qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211442&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7kBTjY7K6l7qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211442&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/11/2022 

 

LEGISLATIVO  0 

 
 

Pasa reforma a INE en comisiones; será bateada en el 

Pleno 

 

El bloque de Morena en la Cámara de Diputados aprobó en comisiones el dictamen de la reforma 

electoral propuesta por el Ejecutivo federal, pero se espera que mañana sea desechada por el Pleno 

por no lograr la mayoría calificada. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

pasa-reforma-a-ine-en-comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512116?v=13 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pasa-reforma-a-ine-en-comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512116?v=13
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pasa-reforma-a-ine-en-comisiones-sera-bateada-en-el-pleno/ar2512116?v=13
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Hoy se discute en el Pleno Reforma Electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- Hoy se discute en el Pleno de la Cámara de Diputados, el 
dictamen de la Reforma Electoral tras ser aprobado en comisiones por Morena y aliados. Plantea crear 
un nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, disminuir de 11 a siete sus integrantes y que éstos 
sean electos mediante el voto popular, además de eliminar a los organismos públicos locales y reducir 
el financiamiento a los partidos políticos. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO4g6MjfwCT6Q%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%211441&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO4g6MjfwCT6Q%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211441&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO4g6MjfwCT6Q%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211441&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Reforma Electoral será discutida en el Pleno 

Poco más de media hora para el inicio de esta reunión de Comisiones Unidas de Reforma Político-

Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación para entrar ya de lleno a la discusión y posterior 

votación del dictamen de la Reforma Electoral, reformas a 17 artículos constitucionales. 

Las posiciones de los partidos ya muy claras, el bloque opositor PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano 

va en contra; mientras que el bloque oficialista encabezado por Morena va a favor. En la comisión sus 

votos alcanzan para aprobar el dictamen, en el Pleno ya no alcanzarían para la mayoría calificada. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHL7jXZyc0cFQQU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211432&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHL7jXZyc0cFQQU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211432&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHL7jXZyc0cFQQU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211432&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Diputados de Morena y aliados aprueban en comisiones dictamen de la reforma electoral 

No modificaron ni siquiera los errores ortográficos que vienen en este dictamen de reforma electoral, 
así se conservan en la última página, la 934, de este dictamen que fue aprobado por comisiones sin que 
los integrantes siquiera lo pudieran revisar. A pesar de la foto que tuvimos con el secretario de 
Gobernación revisando esto, pues no, hasta los errores ortográficos palomeó. Se aprobó este dictamen 
con 62 votos a  favor y 48 en contra. Se le ha preguntado una y otra vez al presidente de la Comisión de 
Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, de Morena, qué pasa mañana si se sabe que no tienen 
los votos para una reforma constitucional, dado que la oposición, PRI, PAN, PRD y Movimiento 
Ciudadano van en contra, indicó que de aquí a mañana seguiremos trabajando para convencerlos.  

https://drive.google.com/file/d/1BO0VbfczwPsK_w61Kz3YabwaL2g8jL0V/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BO0VbfczwPsK_w61Kz3YabwaL2g8jL0V/view
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Comisiones en San Lázaro aprueban Reforma Electoral 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y Población de la Cámara de Diputados 
aprobaron en lo general y en lo particular con 62 votos a favor y 48 en contra, el dictamen sobre la 
Reforma Electoral. Pasa entonces al Pleno para su análisis, discusión y votación que podría ser mañana 
a partir de las 11:00 horas que citaron. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AE69lQR7iLLWiX0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211437&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AE69lQR7iLLWiX0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211437&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AE69lQR7iLLWiX0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211437&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
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Morena y sus aliados aprueban en comisiones dictamen de la iniciativa de Reforma Electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Con mayoría de 62 votos de Morena, PT y Partido Verde y 48 
en contra de la oposición, se avaló en comisiones de la Cámara de Diputados el dictamen en el que se 
platea cambiar de nombre al INE, disminuir de 10 a 7 sus consejeros y modificar su método de 
designación, eliminar el financiamiento de actividades ordinarias de los partidos, disminuir el número de 
diputados y senadores y la forma de su elección. De rechazarse esta Reforma Electoral, como ya se perfila 
porque Morena no tiene los votos, se espera que esta semana llegue el paquete de iniciativas que el 
presidente López Obrador anunció para avanzar a una Reforma Electoral a través de leyes secundarias. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6CCZUes7E2Km4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211443&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6CCZUes7E2Km4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211443&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6CCZUes7E2Km4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211443&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Votan en comisiones Reforma Electoral; pasa al Pleno 

Con 68 votos a favor de Morena, PT y PVEM y 48 en contra de PAN, PRI, PRD y MC, las comisiones unidas 
de Puntos Constitucionales, Reforma Política-Electoral y Gobernación de la Cámara de Diputados 
aprobaron el dictamen de la Reforma Electoral, que plantea transformar al INE en el Instituto Nacional 
de Elecciones y Consulta Popular, integrado por siete consejeros con un periodo de seis años en el cargo. 
El documento será debatido este martes en el Pleno y propone eliminar a los Organismos Públicos 
Locales Electorales y a los tribunales locales. 

https://drive.google.com/file/d/1XPwFgf7VzkjiXRwfUu6HP3S6o3B4gCZm/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XPwFgf7VzkjiXRwfUu6HP3S6o3B4gCZm/view
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Confusión de legisladores en comisiones retrasó voto de iniciativa en materia de reforma electoral 

"No me quisiera burlar, pero si pusieras a votar a niños de primaria ya lo hubieran resuelto. Hay mucho 
problema, porque algunos legisladores están en dos comisiones y no saben cómo votar, a pesar de que 
su voto sea en el mismo sentido, están repitiendo la votación y luego están desdiciendo la que ya 
hicieron. Lo que se confunde son los que están votando de manera presencial y los que están votando 
de manera remota. Vamos a cumplir media hora de esta votación, que ya debería de tener el resultado 
en comisiones, que tiene ganada la votación de solamente un dictamen constitucional, el del Presidente 
de la República en materia de reforma electoral. Hay errores de los legisladores al emitir el voto”. 

https://drive.google.com/file/d/1qqnTUrafEkn7Bv2JOZbK6adaQGT3qIns/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qqnTUrafEkn7Bv2JOZbK6adaQGT3qIns/view
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Avanza al Pleno de la Cámara de Diputados dictamen de la Reforma Electoral de AMLO 

Las Comisiones Uniones de Reforma Político-Electoral, Gobernación y de Puntos Constitucionales de la 
Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de la Reforma Electoral con 62 votos a favor de la mayoría 
morenista, de sus aliados del Partido del Trabajo y del Partido Verde, contra 48 votos de la oposición que 
conforman el PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano. El dictamen contiene, como columna principal, la 
iniciativa del Presidente de la República y contempla desaparecer al actual INE y transformarlo en el 
nuevo Instituto de Elecciones y Consultas.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ACrW9YFSjvnXqqk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32
64FEE48F%211436&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ACrW9YFSjvnXqqk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211436&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ACrW9YFSjvnXqqk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211436&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 LEGISLATIVO 

Reforma electoral de AMLO avanza en 
comisiones; pasa al pleno de San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados de Morena y aliados aprobaron la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia 

electoral, la cual busca modificar al Instituto Nacional Electoral (INE), desde la forma de elección de sus 

consejeros, hasta sus funciones y el nombre del organismo. 

En comisiones unidas de Reforma Política, Puntos Constitucionales y Gobernación, los legisladores de la 

oposición votaron en contra de esta reforma, pero no afectó ya que con los votos de los diputados de Morena, 

PT y PVEM fue suficientes para que las modificaciones a la Constitución pasaran. 

Con ello se contempla que sea discutida y votada este martes en el Pleno de la Cámara de Diputados, sin 

embargo, Morena y sus aliados no tienen los votos necesarios para que sea avalada en esta instancia, pues solo 

cuenta con 276 legisladores y al ser una reforma constitucional, es necesaria la mayoría calificada, es decir, 334 

votos si es que los 500 diputados asisten a la sesión. 

Al ser discutida esta reforma, los diputados de Morena defendieron los cambios a la Constitución al 

argumentar que los ciudadanos tienen derecho a elegir a través del voto a los consejeros electorales y a los 

magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Funciones que actualmente le 

corresponden a los legisladores. 

“No estamos en contra del INE, que no vengan con propaganda facilona, estamos en contra del dispendio y 

compadrazgo que han establecido los partidos políticos de siempre; estamos en contra de ese pasado ominoso 

que construyeron con fraudes electorales y no nos referimos solo a 1988, nos referimos al de 2006”, dijo el 

diputado Pablo Amílcar Sandoval. 
 

Reforma electoral de AMLO avanza en comisiones; pasa al pleno de San Lázaro (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/reforma-electoral-de-amlo-avanza-en-comisiones-pasa-al-pleno-de-san-lazaro/
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Chocan en comisiones de San Lázaro por la reforma electoral: Morena asegura que 

fortalece al INE y oposición va por “fin de la pesadilla” 

 

 

 

 

 

 

Como si pusieran el sello de recibido a un documento que no le interesa ni a quien lo firmó, diputados 

de Morena, PVEM y Partido del Trabajo usaron su mayoría para aprobar con 62 votos el dictamen que 

propone sustituir al Instituto Nacional Electoral (INE). 

Sin embargo, de acuerdo a legisladores de la oposición, el proyecto de reforma electoral, que tiene como 

eje la iniciativa presidencial, recibirá este miércoles los santos óleos, cuando sea discutido y votado en 

el pleno del recinto legislativo de San Lázaro. 

“Hoy, hoy se le están dando los santos óleos a esta iniciativa, porque mañana pasará a mejor vida en el 

pleno. Larga vida al INE, larga vida a nuestra democracia y larga vida al bloque opositor”, enfatizó el 

diputado del PRI, Eduardo Zarzosa. 

Durante la reunión de comisiones unidas que votaron el dictamen, Zarzosa dijo: “Que quede claro y se 

escuche fuerte, la postura del PRI es en contra de este nefasto dictamen, y a favor del fortalecimiento 

de nuestra democracia”. 

Para los diputados del PAN, PRI, MC y PRD, que sumaron 48 votos en contra, el proyecto es un retroceso 

de 30 años en la organización de elecciones en México. La diputada del blanquiazul, María Elena Pérez 

Jaén, llevó a los legisladores de la 4T a un recorrido al pasado para “refrescar la memoria”. 

“El 6 de julio de 1988, millones de mexicanos acudieron a emitir su voto, el nivel de participación fue de 

50.4%; sin embargo, el resultado de las elecciones de presidente, senadores, diputados y asambleístas 

no se dio a conocer esa noche, sino hasta una semana después, lo que despertó muchas especulaciones”, 

subrayó la legisladora del blanquiazul. Pérez Jaén siguió con la efeméride electoral: “¿Sí se acuerdan 

ustedes que la Comisión Federal Electoral, que organizó las elecciones en 1988, falló, que ni las normas, 

ni las instituciones, ni los operadores ofrecían garantías de imparcialidad?” “¿Sería porque el presidente 

de esa Comisión Federal Electoral era el entonces secretario de Gobernación, Manuel Bartlett Díaz? Sí, 
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el mismo que ahora forma parte de este gobierno morenista y que se desempeña como director de la 

Comisión Federal de Electricidad”, subrayó la panista. 

https://latinus.us/2022/11/28/chocan-comisiones-san-lazaro-reforma-electoral-morena-ine-oposicion-

fin-pesadilla/ 

 

https://latinus.us/2022/11/28/chocan-comisiones-san-lazaro-reforma-electoral-morena-ine-oposicion-fin-pesadilla/
https://latinus.us/2022/11/28/chocan-comisiones-san-lazaro-reforma-electoral-morena-ine-oposicion-fin-pesadilla/
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Inician comisiones discusión de reforma electoral en San Lázaro 

Las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación de la 
Cámara de Diputados iniciaron la discusión del dictamen de la reforma electoral, con la intención de 
llevarlo a votación mañana mismo en el Pleno. Pese a los llamados de la mayoría parlamentaria de 
Morena a consensuar la reforma constitucional, las bancadas de la oposición mantienen su postura 
contra el proyecto. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ANAcwGFPnsBMPq4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%211434&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ANAcwGFPnsBMPq4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211434&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521ANAcwGFPnsBMPq4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211434&parId=75F18D3264FEE48F%25211418&o=OneUp
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Inicia debate de la reforma electoral en Comisiones Unidas 

 

 

 

 

 

 

En punto de las 13:30 horas, inició el debate de la reforma electoral al interior de las Comisiones Unidas 

de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y Población, en la Cámara 

de Diputados. 

El dictamen que ha sido puesto a consideración de las y los diputados, para votarlo esta misma tarde, 

tiene como eje principal las propuestas de la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, desde el pasado 28 de abril. 

El proyecto contempla sustituir al Instituto Nacional Electoral (INE) por el Instituto Nacional Electoral y 

de Consultas (INEC); reducir el número de diputados de 500 a 300, y el de senadores de 128 a 96. 

También establece que los consejeros del INEC y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) sean propuestos por los tres poderes de la Unión y elegidos por medio de voto 

popular en elecciones abiertas.  

Además, recorta el número de consejeros del INEC de 11 a siete, mientras que, en los artículos 

transitorios, señala que el INEC “sustituirá plenamente al INE”, y que los integrantes del Consejo General 

de este último “cesarán en sus funciones al momento que sea declarada la elección de las personas 

integrantes del Consejo general del INEC y estas rindan protesta". 

En el caso del TEPJF, mandata que a partir de la rendición de protesta de las personas magistradas de la 

sala superior del Tribunal, “quienes ocupan actualmente dichos cargos, cesarán en sus funciones”. 

Agrega que, en el mismo momento, “quedarán disueltos los tribunales electorales de las entidades 

federativas y sus respectivo patrimonio y recursos humanos serán asignados al gobierno local 

correspondiente. 

Los diputados de oposición han adelantado su voto en contra; sin embargo, Morena y sus aliados del PT 

y PVEM tienen los números para aprobarla en comisiones. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/11/2022 LEGISLATIVO 

De avalarse, mañana mismo podría subir al pleno, donde ya no le alcanzan los votos a los guindas, PT y 

PVEM para aprobar la reforma constitucional. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-de-la-reforma-electoral-en-comisiones-

unidas?utm_source=notifications&utm_medium=web&utm_campaign=web_notifications 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-de-la-reforma-electoral-en-comisiones-unidas?utm_source=notifications&utm_medium=web&utm_campaign=web_notifications
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-de-la-reforma-electoral-en-comisiones-unidas?utm_source=notifications&utm_medium=web&utm_campaign=web_notifications
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Inició el debate de la Reforma Electoral en comisiones de la Cámara de Diputados 

Esta tarde comenzó el debate de la Reforma Electoral en materia de modificaciones a la Constitución al 

interior de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, de Puntos Constitucionales y 

Gobernación y Población en la Cámara de Diputados. El dictamen, que ha sido puesto a consideración 

de los legisladores para votarla esta tarde, tiene como eje principal las propuestas de la iniciativa enviada 

por el presidente López Obrador. Diputados de oposición han adelantado su voto en contra; sin 

embargo, Morena y sus aliados cuentan con los votos para aprobarla en comisiones; de avalarse hoy, 

mañana subirá para discutirse en el Pleno. 

https://drive.google.com/file/d/1RIpvDF1S1GbuIxou6SZ39WbKLJ9a-EC-/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RIpvDF1S1GbuIxou6SZ39WbKLJ9a-EC-/view
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Se prenden luces rosas afuera de la Cámara de Diputados para defender al INE 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Cuatro luces antiaéreas de color rosa se proyectaron esta noche 
sobre la fachada de la Cámara de Diputados, en San Lázaro. Jóvenes de distintas organizaciones 
realizaron una velada afuera del Palacio Legislativo para defender al Instituto Nacional Electoral. 
Vestidos con playeras rosas, los representantes de organizaciones ‘Nada Nos Detiene’, ‘¡Sí, por México!’,  
y ‘Frente Cívico Nacional; advirtieron que estarán atentos al desarrollo de la discusión y votación de 
mañana. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOClNuDi0Qf0aP8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%211445&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOClNuDi0Qf0aP8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211445&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOClNuDi0Qf0aP8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211445&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Secretaría de Cultura niega conflicto con Guillermo del Toro en San Lázaro 

 

La titular de la Secretaría de Cultura, Alejandra Frausto, defendió, ante diputados federales, la política 

de austeridad del Gobierno Federal en el sector a su cargo. 

Al comparecer ante comisiones de la Cámara de Diputados, la funcionaria se refirió a la polémica por la 

falta de apoyo al cine, en la que entró en días pasados con el cineasta Guillermo del Toro. 

Lo anterior, ante la cancelación de la realización de la entrega de premios a la cinematografía nacional 

“Ariel”. 

La secretaria dijo que no hay nada más “falso”, que decir que no se ha apoyado al cine. Como ejemplo, 

aseveró que en 2021, el país fue uno de los que más rápido se recuperó de la pandemia por Covid-19. 

“Mucho se habla sobre la falta de apoyos al cine, nada más falso. En 2021 se realizaron 259 largometrajes 

mexicanos, una cifra récord (…) gracias a que los apoyos a la producción nunca se interrumpieron, para 

los cuales se destina anualmente al menos 900 millones de pesos”, manifestó. 

Añadió que a través del IMCINE, el número de apoyos a cineastas aumentaron 26 por ciento. 

El pasado 24 de noviembre, la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas (AMACC) 

anunció la suspensión de la convocatoria para entregar el premio Ariel 2023, debido a la crisis financiera 

que enfrenta el organismo,  y a la disminución en los recursos públicos destinados a ese rubro. 

Respecto al diferendo con Del Toro, que habló de la “sistemática destrucción” del cine mexicano y sus 

instituciones, la cual calificó como “brutal” y “sin precedentes” en la presente administración, Frausto 

Guerrero descartó tener una confrontación personal. “En primer lugar, Guillermo del Toro es un genio y 

nadie nos va a poner en contra a él y a mí, porque los dos estamos en el sector creativo. Él es un gran 

cineasta al que respeto muchísimo como artista, incluso los invito a ver la película Pinocho”, dijo. 

Esto, tras señalar que las funciones del filme del creador mexicano en la Cineteca Nacional, en la Ciudad 

de México se han ampliado, y en dicho lugar se ha montado una exposición con las marionetas utilizadas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/secretaria-de-cultura-niega-conflicto-con-guillermo-del-

toro-en-san-lazaro-573484.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/secretaria-de-cultura-niega-conflicto-con-guillermo-del-toro-en-san-lazaro-573484.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/secretaria-de-cultura-niega-conflicto-con-guillermo-del-toro-en-san-lazaro-573484.html
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Piden frenar 50 reformas constitucionales de Igualdad Sustantiva y de Género 

 

Por considerar que confunde y manipula educativamente a estudiantes, fomenta la cultura de la muerte, 

atenta contra la libertad de fe y expresión, siete organizaciones civiles se pronunciaron contra el paquete 

de más de 50 iniciativas de reformas constitucionales de Igualdad Sustantiva y Género, que es negociado 

en la Cámara de Diputados. 

El Frente Nacional por la Familia (FNF), Iniciativa Ciudadana, Red Familia, la Unión Nacional de Padres de 

Familia (UNPF), la Alianza Nacional de Padres de Familia (ANPF), Hazte Sentir y Más Vida Más Familia, 

fijaron su postura para repeler las reformas constitucionales agrupadas bajo el término “confuso de 

Igualdad Sustantiva y Género”. 

Representando a 187 organizaciones civiles más, en conferencia de prensa, consideraron que los 

cambios constitucionales impulsados “atentan de manera grave contra la vida, la infancia, la fe, la familia 

y las libertades conquistadas en gestas históricas de la mayoría de los mexicanos”. 

Señalaron que todos están a favor de que haya equidad entre hombres y mujeres, de modo que todos 

sean iguales ante la ley. 

“Pero en lo que no podemos estar de acuerdo es que, sin consulta alguna, de espaldas al pueblo, se 

quiera imponer la ideología de género, el aborto y la restricción de la libertad de expresión y religiosa en 

México”. 

Enseguida hicieron un llamado a los dirigentes nacionales de todos los partidos políticos y a los 

coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados a frenar los paquetes de iniciativas de 

“igualdad sustantiva y género. 

“Ni Madres, ni Padres lo vamos a permitir”. 

Elsa Méndez, exdiputada local por Querétaro, dijo que en las últimas semanas miembros de la bancada 

de Morena han protagonizado escándalos mayúsculos que no solo dejaron de recibir actos disciplinarios, 

sino que derivan en una agenda legislativa que atenta de manera grave contra la vida, infancia, Fe, 

Familia y las libertades de los mexicanos. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/piden-frenar-50-reformas-constitucionales-igualdad-

sustantiva-genero.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/piden-frenar-50-reformas-constitucionales-igualdad-sustantiva-genero.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/piden-frenar-50-reformas-constitucionales-igualdad-sustantiva-genero.html
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Destacan diputadas de Morena, PRI y PRD importancia de 
tipificar y sancionar la “sextorsión” 

 
Las diputadas Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) y 
Elizabeth Pérez Valdez (PRD) destacaron la importancia de fortalecer la llamada #LeyOlimpia tipificando 
y sancionando la “sextorsión”, a fin de erradicar la violencia contra las mujeres. 
 
https://efekto10.com/destacan-diputadas-de-morena-pri-y-prd-importancia-de-tipificar-y-sancionar-
la-sextorsion/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/destacan-diputadas-de-morena-pri-y-prd-importancia-de-tipificar-y-sancionar-la-sextorsion/
https://efekto10.com/destacan-diputadas-de-morena-pri-y-prd-importancia-de-tipificar-y-sancionar-la-sextorsion/
https://efekto10.com/destacan-diputadas-de-morena-pri-y-prd-importancia-de-tipificar-y-sancionar-la-sextorsion/
https://efekto10.com/
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Presenta México avances sobre iniciativa para la transición 
hacia la electromovilidad en el marco de la COP 27 de 

cambio climático 
 

 “Con la finalidad de apoyar a la industria automotriz de México y Estados Unidos, para transitar a la 
fabricación de autos eléctricos, y con ello avanzar en la meta global de descarbonización del sector, se 
presentaron avances sobre la iniciativa conjunta del Gobierno de México y la Universidad de California 
en el marco de la COP 27, indicó Adriana Bustamante, Coordinadora Temática del Medio Ambiente del 
Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, e integrante de la delegación mexicana que 
participó en Sharm el-Sheij, Egipto. 
 
https://hojaderutadigital.mx/presenta-mexico-avances-sobre-iniciativa-para-la-transicion-hacia-la-
electromovilidad-en-el-marco-de-la-cop-27-de-cambio-climatico/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-mexico-avances-sobre-iniciativa-para-la-transicion-hacia-la-electromovilidad-en-el-marco-de-la-cop-27-de-cambio-climatico/
https://hojaderutadigital.mx/presenta-mexico-avances-sobre-iniciativa-para-la-transicion-hacia-la-electromovilidad-en-el-marco-de-la-cop-27-de-cambio-climatico/
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AMLO va por reforma constitucional para 
castigar a factureros  

 

La reforma constitucional para catalogar el fraude fiscal como un delito grave, luego de que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) consideró inconstitucional la prisión preventiva oficiosa para factureros. 

“Me molestó mucho la resolución de los ministros de la Corte de impedir la detención o la aprehensión preventiva 

a delincuentes de cuello blanco donde la detención preventiva oficiosa para quienes se dedican a la defraudación 

abiertamente. 

“Volvemos a los factureros que se detuvo, llegamos y consideramos que se frenaron porque se desataron desde 

el gobierno de Calderón y en el gobierno del presidente Peña fue excesivo lo de las facturas falsas o sea un 

fenómeno de 10 años. Eso nos lleva a modificar la constitución, considerar delito grave, que no lo era, la 

defraudación fiscal y ahora la Corte resuelve que pueden salir bajo fianza. 

“Que no estén pensando que porque ya hubo la modificación y hay que buscar la forma de modificar la 

Constitución para que vuelva otra vez, volver de nuevo a una iniciativa, pedirle a los constitucionalistas que nos 

orienten de cómo hacerle para que sea delito grave la defraudación fiscal”, lanzó el jefe del Ejecutivo federal. 

AMLO va por reforma constitucional para castigar a factureros (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-va-por-reforma-constitucional-para-castigar-a-factureros/
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Boletín No. 3206 

Comisiones unidas aprueban por mayoría dictamen que reforma la Constitución en materia 
política-electoral 

 

• Por acuerdo de los grupos parlamentarios, las reservas se presentarán y desahogarán ante el 
Pleno       

   

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijaron postura 

 

Las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de 
Gobernación y Población, aprobaron con 62 votos a favor y 48 en contra, el dictamen con proyecto 
de decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución, en materia 
política-electoral. 

 

La votación de la Comisión de Reforma Política-Electoral fue de 20 votos a favor, 17 en contra y 
cero abstenciones. De la Comisión de Puntos Constitucionales, 21 votos a favor, 14 en contra y 
cero abstenciones, y en la de Gobernación y Población se emitieron 21 votos a favor, 16 en contra 
y cero abstenciones. 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz 
(Morena), señaló que por acuerdo de los diferentes grupos parlamentarios las reservas se 
presentarán y desahogarán ante el Pleno de la Cámara de Diputados e indicó que el dictamen se 
remitirá a la Mesa Directiva para los efectos de programación legislativa. 
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El dictamen con proyecto de decreto reforma, adiciona y deroga los artículos 35, 41, 51, 52, 53, 54, 
55, 56, 60, 63, 73, 99, 110, 111, 115, 116 y 122 de la Constitución Política, y plantea un nuevo diseño 
constitucional e institucional en materia política-electoral.  

Menciona que los ejes temáticos son: financiamiento de partidos políticos, acceso de los partidos 
a radio y televisión con fines electorales, unificación de las autoridades electorales administrativa 
y jurisdiccional y extinción de los organismos públicos locales y los tribunales electorales de las 
entidades federativas. 

Además, conformación del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, elección mediante sistema de listas por 
entidad federativa y reducción del número de legisladoras y legisladores, voto electrónico, y 
reducción de integrantes de congresos locales, ayuntamientos y alcaldías. 

Hace mención que a las tres comisiones les fueron enviadas 62 iniciativas en la materia, hasta el 
16 de noviembre de 2022, entre ellas, la del titular del Ejecutivo Federal (28 abril 2022), de los 
grupos parlamentarios del PT, PAN y PVEM, las presentadas por legisladoras y legisladores 
integrantes de los diferentes grupos parlamentarios y las de algunos congresos estatales.  

En los transitorios, precisa que, por única ocasión, la jornada de elección de consejerías electorales 
del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y de magistraturas electorales de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se llevará a cabo el primer domingo de 
febrero de 2023. Durante enero de 2022, la Cámara de Diputados y el Senado de la República 
emitirán la convocatoria respectiva. 

Expone que el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas sustituirá plenamente al Instituto 
Nacional Electoral y los integrantes del Consejo General de este último cesarán en sus funciones 
al momento en que sea declarada la elección de las personas integrantes del Consejo General del 
Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y éstas rindan protesta de ley. 

Argumenta que quedan extinguidos los organismos públicos locales electorales a partir de la 
instalación del Consejo General del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. Sus recursos 
financieros y materiales se transferirán a este último. Se respetarán los derechos laborales de las 
personas trabajadoras adscritas a cada uno de dichos organismos, las que, de formar parte del 
Servicio Profesional Electoral, podrán ser transferidas al Instituto Nacional de Elecciones y 
Consultas. 
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Establece que el Congreso de la Unión tendrá 90 días para expedir la legislación única electoral 
que se derive del presente Decreto; en tanto, se aplicarán en lo conducente de manera directa las 
disposiciones constitucionales en la materia.  

Además, la legislación única en materia electoral señalará el mecanismo mediante el cual deberán 
homologarse los calendarios electorales locales con los procesos federales. 

Intervención de diputadas y diputados 

El diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena) expresó que se busca ahorrar recursos y que éstos 
sirvan para los programas sociales, a fin de apoyar a los más débiles y necesitados. Consideró 
importante bajar la percepción ordinaria de los recursos que le llegan a los órganos electorales, 
“ya que hay salarios muy por arriba de lo que gana el presidente de la República; es un principio 
de austeridad”.  

Cynthia Iliana López Castro, diputada del PRI, mencionó que su grupo parlamentario ratifica un 
rotundo no a este atentado contra la democracia. “Hoy quedará asentado que la ciudadanía ganó, 
que el INE no se toca y quedará fuerte porque la oposición lo defendió. Hoy el PRI hace una alianza 
con la ciudadanía y por la democracia. Daremos la pelea en el Pleno; la reforma no pasará porque 
se buscaba debilitar al Instituto y garantizar el proceso de 2024”. 

La diputada Yolis Jiménez Ramírez (Morena) indicó que se atiende un reclamo de la sociedad al 
reducir la cantidad de diputados federales y locales, senadores e integrantes de ayuntamientos. 
“Claro que el INE se toca, se reforma y se transforma; contribuye a construir una democracia a la 
altura de la nación. En ningún momento se pone en riesgo a la democracia; la figura de pluris se 
va a acabar, no más espacios para cuates o cuotas”. 

Por el PAN, el diputado Jesús Fernando Morales Flores denunció que en el dictamen no se tomó 
ninguna propuesta ciudadana ni de un partido de oposición, a pesar de que se realizó un 
Parlamento Abierto. “Votaremos en contra; lo único que se busca es politizar y sacar ventaja con 
su nuevo instituto para que quede al servicio de Morena y prevalezca la visión política electoral 
sobre la justicia y la voluntad popular de un solo hombre. Representa un retroceso”. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) argumentó que el INE no desparece, “se 
fortalece y es un cambio de nomenclatura: Instituto Nacional de Elecciones y Consultas”. Refirió 
que actualmente hay 11 consejeros y se busca que sean 7, y el mecanismo de selección, además 
de lo que ya está actualmente, después de que pasen los filtros sean los ciudadanos quien los 
elijan. “Nosotros sí queremos un INE más ciudadano, eficaz, eficiente y mucho menos oneroso”.  
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Jaime Bueno Zertuche, diputado del PRI, dijo que en su grupo parlamentario votarán “en contra 
de este intento de reforma política-electoral. Vemos con preocupación que una reforma 
construida desde el resentimiento, el autoritarismo y el miedo a perder el poder, venga a 
amenazar la estabilidad del país”. Precisó que es una reforma llena de contradicciones y paradojas. 

Del PT, el diputado Pedro Vázquez González dijo que los cambios constitucionales permitirán 
contar con procesos electorales acordes a las circunstancias actuales que reclama y exige la 
sociedad mexicana. Consideró que se ha visto la necesidad de plantear una serie de reformas que 
darán mayor transparencia y austeridad en la realización de los procesos electorales, y con una 
mayor equidad en la contienda.  

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) sostuvo que en Acción Nacional “votaremos 
en contra de la destrucción del Instituto Nacional Electoral y en contra del que atente contra las 
instituciones democráticas de nuestro país, especialmente las autónomas, y en contra de que 
terminen con nuestros derechos democráticos”. Enfatizó que “al suprimir quieren destruir al INE, 
desparecen su Consejo General, desaparecen el servicio profesional de carrera y le quitan el 
control del listado de electores”. 

Itzel Aleli Domínguez Zopiyactle, diputada del PVEM, resaltó que el proyecto de dictamen busca 
mejorar el sistema político-electoral, hacerlo más austero y representativo; se mantiene al árbitro 
electoral como un ente autónomo, pero se modifica su denominación, y ahora los consejeros 
electorales serán elegidos democráticamente y no por acuerdos, se modifica el porcentaje 
requerido para que el proceso de revocación de mandato sea válido. “La democracia debe contar 
con certeza jurídica”. 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) mencionó que en el dictamen hay incongruencias, ya que 
piden la desaparición del INE, pero piden que este organice el proceso de las y los nuevos 
consejeros y de las y los integrantes del tribunal, y todo lo convierten en plurinominales. “En el 
PRD sí tomamos en cuenta lo que nos dicen las y los especialistas que han conformado la 
democracia en el país; aquí estaremos para defender la democracia y hacerla perfectible cuando 
las dictaduras quieren imponerse”.  

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil aseguró que se trata de la discusión de la alternancia política 
contra la revolución sistémica que significa la Cuarta Transformación. “No solamente es una 
reforma electoral, sino la evolución del sistema democrático del país; se busca dar certeza, 
legalidad e imparcialidad a los procesos democráticos electorales con organismos independientes 
y autónomos”.  
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El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) destacó que quedará para los anales de la historia 
legislativa que se intentó desaparecer al INE, limitar la voz del pueblo al restringir la representación 
popular, centralizar los procesos electorales, engañar a la gente con la desaparición de 
plurinominales cuando se está promoviendo un sistema plurinominal, así como dar cabida al 
narco en el financiamiento de las campañas tergiversando la concepción de financiamiento 
público de las mismas.    

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) aclaró que “no estamos en contra del 
INE, estamos en contra del dispendio y el compadrazgo; necesitamos que se fortalezca este 
Instituto queremos una verdadera ciudadanización; queremos ir a otro lugar donde exista 
verdadera democracia, donde sean auténticas las elecciones y no estén sometidas a los intereses 
partidistas, que haya verdadera independencia de los órganos electorales en todo el país”.   

Santiago Torreblanca Engell, diputado del PAN, comentó que se dice que no se desaparece al INE; 
sin embargo, le quitan sus órganos ejecutivos y sus órganos técnicos, por ejemplo, la Unidad de 
Fiscalización. “Dicen que buscan ciudadanizar a las instituciones, pero no, buscan fortalecer a las 
dirigencias partidistas; dicen del dinero de los partidos, pero si realmente hubieran querido eso 
hubieran cambiado la fórmula. Lo que quieren es que sólo quien tiene acceso al dinero público a 
través del poder pueda hacer campaña”.  

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) señaló que la propuesta de reforma no 
desparece al INE; “al contrario, lo fortalece. Estamos haciendo que se armonice con la función de 
organización de consultas populares que se le otorgó en la reforma de 2019 al INE; nada más es 
una modificación de nombre para armonizar. En ningún momento se vulnera la autonomía 
institucional del INE, ésta se refuerza ya que se propone un nuevo método de elección de 
consejeros”.  

El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI) resaltó que este dictamen no ha podido lograr los 
consensos que requiere una reforma de tal envergadura porque “pone en riesgo el avance 
institucional que se ha logrado a través de las más de 11 reformas que se han aprobado en los 
últimos 30 años, poniendo en un grave dilema a nuestro actual sistema político-electoral”. Recalcó 
que la postura del PRI “es en contra de este nefasto dictamen y a favor del fortalecimiento de 
nuestra democracia”.   

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-unidas-aprueban-por-

mayoria-dictamen-que-reforma-la-constitucion-en-materia-politica-electoral 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-unidas-aprueban-por-mayoria-dictamen-que-reforma-la-constitucion-en-materia-politica-electoral
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-unidas-aprueban-por-mayoria-dictamen-que-reforma-la-constitucion-en-materia-politica-electoral
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Boletín No.3205 
  
Comparece la Secretaria de Cultura ante Comisiones Unidas de la Cámara de Diputados 

 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijaron sus posturas 

 

• También emitieron cuestionamientos para la funcionaria federal 

 

Como parte de análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, este 
lunes compareció ante las Comisiones Unidas de Cultura y Cinematografía, y de Radio y 
Televisión, la titular de la Secretaría de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero. 

 

En reunión semipresencial, el diputado presidente de la Comisión de Radio y Televisión, Luis 
Alberto Mendoza Acevedo (PAN), indicó que el objetivo es enriquecer el diálogo entre los 
poderes Ejecutivo y Legislativo y reiteró el interés de trabajar de la mano a favor de México, 
coordinando y sumando esfuerzos desde la Cámara de Diputados. 
  
Confió en que la exposición y respuestas de la Secretaría permitirán un acercamiento más 
profundo a la labor de la institución. 
  
Dijo que la cultura mexicana es un referente a nivel internacional, por lo que su impulso y 
difusión debe ser de correspondencia y reconocimiento de su valor; “esperamos observar los 
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resultados de dichos proyectos en el tiempo correspondiente”. 
  
Posicionamientos de las y los diputados 
  
La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) señaló que México es una   nación orgullosa de sus 
raíces milenarias de las que emerge la diversidad cultural que lo caracteriza; “Por primera vez en 
la historia de nuestro país se establece una política pública para que las comunidades indígenas 
y afromexicanas sean productoras y filmen en su propia lengua”.   
  
Del PAN, la diputada Paulina Aguado Romero manifestó que es urgente hacer un diagnóstico de 
la situación actual de la cultura en México, y que sea real sobre las consecuencias de haber 
dejado sin recursos a los pueblos originarios, estados, municipios y comunidades culturales. 
  
La diputada Johana Montcerrat Hernández Pérez (PRI) dijo que entre las funciones principales de 
la Secretaría de Cultura está mantener los monumentos arqueológicos, históricos y artísticos que 
conforman al patrimonio de la nación, así como promover la creación artística y el acceso a la 
cultura que forma parte de los derechos humanos. 
  
María José Alcalá Izguerra (PVEM), presidenta de la Comisión de Deporte comentó que la cultura 
es fundamental, tanto para el desarrollo individual como colectiva, ya que a través de ella se 
genera identidad, cuestión social y se fortalecen los valores de respeto a la diversidad y riqueza 
cultural presentes en el territorio nacional. 
  
El diputado José Alejandro Aguilar López (PT) afirmó que México cuenta con una riqueza en 
materia de zonas arqueológicas y monumentos históricos. “Nuestro gobierno está desarrollando 
importantes obras de infraestructura como el Tren Maya para que mexicanas y mexicanos, y 
turistas internacionales puedan acercarse a las culturas de nuestro país”, agregó. 
  
De MC, la diputada María Leticia Chávez Pérez resaltó que la cultura es un derecho y no un 
privilegio, y también un patrimonio nacional y un bien público mundial. “La administración de la 
cultura requiere conocimientos técnicos y la capacidad es indispensable siendo garantía de éxito 
para todo proyecto cultural”, sostuvó. 
  
La diputada Gabriela Sodi (PRD) mencionó que es importante reivindicar a la cultura como uno 
de los grandes instrumentos que junto con la educación, ciencia y tecnología permitiría brindar a 
las personas la posibilidad de gozar de mayor calidad de vida y del acceso al derecho humano a 
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la cultura. 
  
Al comenzar las rondas de preguntas y respuestas, el diputado Andrés Pintos Caballero (MC), vía 
telemática, consideró que apoyar al cine es un deber ético y jurídico. Puntualizó que para apoyar 
el cine es indispensable dejar de lado ideologías. Y Preguntó: ¿qué acciones realizará la 
Secretaría de Cultura para que los premios Ariel se desarrollen en condiciones de normalidad? Y 
¿si el presupuesto 2023 le permite garantizar la agenda cultura?” 
  
El diputado Jaime Baltierra García (PT) recordó que el sismo de 2017 dañó el patrimonio cultural 
en varios estados de la República Mexicana, sobre todo, templos, catedrales y edificios 
históricos, por lo que preguntó ¿cómo la Secretaría está apoyando para la reconstrucción de los 
recintos históricos y de manera particular al convento de San Miguel Arcángel del Siglo XV, 
ubicado en el municipio de Huejotzingo en Puebla? 
  
La diputada Marisol García Segura (Morena) dijo que la política cultural busca defender el 
patrimonio, promover la creación y hacerla un instrumento de reconstrucción del tejido social 
para las comunidades más azotadas por la violencia. 
  
De Morena, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes expresó que el apoyo a la Academia 
Mexicana de Arte y Cinematografía es continúo. Agregó que ahora, los pueblos originarios 
pueden escuchar en sus lenguas a todas sus voces que dirigen. Mencionó que el reconocimiento 
a la trayectoria a diferentes proyectos se incrementará. 
  
Del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez comentó que no se han dado apoyos a los 
artesanos, alfareros y a mujeres bordadoras. Añadió que pese a que la cultura es importante en 
el Cuarto Informe sólo se le destinaron casi 53 segundos “hay 19 páginas y de éstas también hay 
otros programas que nada tienen que ver con la cultura. Invitamos a que en el 2023 haya 
mayores resultados”, destacó. 
  
La diputada Wendy González Urrutia (PAN) dijo que el actual gobierno sigue contradiciendo su 
principio de no dejar a nadie atrás, pues dentro de los programas y proyectos de inversión solo 
se contempla a la Ciudad de México y no a las 32 entidades federativas. 
  
La diputada Genoveva Huerta Villegas (PAN) comentó que en esta administración la cultura ha 
estado completamente abandonada. “La Academia Mexicana de Artes y Ciencias 
Cinematográficas (AMACC) ha hecho pública su suspensión al premio para la excelencia en el 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/11/2022 LEGISLATIVO 

cine mexicano por falta de recursos otorgados por la Secretaría de Cultura”. 
  
La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) señaló que se está transformado la 
cultura en el país. “Se habían acostumbrado a que unos cuantos podían ser destacados en el 
país, este gobierno está haciendo que la cultura llegue a todos los niveles”, indicó. 
  
El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) indicó que se está ante una política del bienestar, de 
acercar los apoyos a los pueblos originarios y ser más congruentes con nuestra cultura. “Se está 
defendiendo la cultura y arte de nuestros pueblos”. 
  
El diputado Hirepan Maya Martínez (Morena) reconoció el adecuado uso de los medios públicos 
que están a cargo de esta dependencia en un sentido cultural, el cual abonó favorablemente 
durante la pandemia, gracias a que existe una ley transversal para que todas y todos tengan 
acceso a la cultura. 
  
Víctor Gabriel Varela López, diputado de Morena, indicó que esta administración ha dejado atrás 
el elitismo para que todos puedan acceder a los fideicomisos del cine u otras instituciones 
culturales permitiendo que estos lleguen a espacios donde jamás había llegado. 
  
Por el PRI, el diputado López García Roberto Carlos, comentó que en el sector fílmico del país hay 
un abandono, por lo que invitó a la Secretaría de Cultura que se atienda estas actividades que 
impactan la economía y se explique la manera de distribuir los recursos al financiamiento del 
séptimo arte. 
  
El diputado Xavier González Zirión (PRI) dijo que la industria cinematográfica tiene gran 
importancia, ya que además de divulgar la cultura mexicana constituye una actividad económica 
fundamental para la recuperación y desarrollo del país, ante ello, solicitó que se reinstale el 
apoyo al teatro y los “Premios Ariel”. 
  
 El diputado del PAN, Jorge Ernesto Inzunza Armas mencionó que es necesario que la Secretaría 
de Cultura atienda a los artistas que no han sido beneficiados por las convocatorias emitidas por 
la dependencia y solicitó que se establezcan las reglas de operación para los mismos, para que 
las asignaciones sean transparentes. 
  
El diputado Steve Esteban Del Razo Montiel (Morena) resaltó el trabajo de la Secretaría por 
difundir la cultura, pues ha logrado que los medios del Estado volvieran a ser públicos y dejaron 
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de responder a intereses privados, lo cual ha permitido que se divulgue el arte nacional e 
internacional. 
  
José Miguel De la Cruz Lima diputado de Morena solicitó que la Secretaría considere el Festival 
Cultural Sor Juana Inés de la Cruz dentro del Profest para el Ejercicio Fiscal 2023, dado que no 
alcanzó el presupuesto en 2022. 
  
La diputada Andrea Chávez Treviño (Morena) recordó que en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023 hay un aumento histórico en el gasto, particularmente en el área de 
participaciones federales en las que las entidades pueden hacer uso libre de este recurso, por 
eso el llamado a los estados a que le apuesten a la cultura. 
  
Dos millones 210 mil actividades culturales se han realizado 
  
La titular de la Secretaría de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, informó que en cuatro años y 
con pandemia de por medio se han realizado dos millones 210 mil actividades atendiendo, a 
través de ellas a 219 millones 620 mil personas (sic). 
  
Mencionó que se abrieron 186 museos, 193 zonas arqueológicas, 13 teatros, 38 escuelas, 200 
recintos culturales diversos, 7 mil 476 bibliotecas y los festivales recuperaron sus 
audiencias.  “Los artistas regresaron con sus públicos, porque la cultura sana, une y alegra”. 
  
Aseguró que se eliminó la corrupción, se canceló la práctica de los recursos etiquetados. Señaló 
que de 2009 a 2018 esta asignación discrecional fue de 22 mil 247 millones de pesos. “Hoy el 
presupuesto se reparte de manera democrática, transparente y para todo el país a través de 
convocatorias”. 
  
--ooOoo-- 
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Discutirán y aprobarán reforma en comisiones de San Lázaro 

  

 

 

 

 

 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Política Electoral y Gobernación de la 

Cámara de Diputados, se reunirán este lunes para debatir y se prevé, aprobar el dictamen de la reforma 

electoral, centrado en la iniciativa del Presidente de la República. 

Los integrantes de las instancias dictaminadoras están citados a reunión plenaria conjunta, a partir de 

las 13:00 horas de este lunes 28 de noviembre 

Se estima que las bancadas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y aliados aprueben por 

mayoría el proyecto. 

Lo anterior, debido a que reformas constitucionales no requieren votación de mayoría calificada, sino 

absoluta, para avanzar en comisiones. 

El documento será enviado a la Mesa Directiva del recinto, para alistar su discusión y eventual rechazo 

en el Pleno, durante la sesión en modalidad presencial, citada para este martes 29 de noviembre, a partir 

de las 11:00 horas. 

Será el día de mañana, cuando los promotores de la reforma requerirán mayoría calificada, es decir, el 

voto de las dos terceras partes de los diputados federales presentes en el Salón de Sesiones, para 

aprobar los cambios a la norma electoral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/discutiran-aprobaran-reforma-en-comisiones-de-san-

lazaro-573385.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/discutiran-aprobaran-reforma-en-comisiones-de-san-lazaro-573385.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/28/discutiran-aprobaran-reforma-en-comisiones-de-san-lazaro-573385.html
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Logra diputada empatar horario de Juárez con El Paso 
 

Luego de que los diputados federales del PAN incluyeran al estado de Chihuahua en la eliminación del 
horario de verano, lo cual causó graves daños en las ciudades fronterizas del estado de Chihuahua, 
especialmente en Ciudad Juárez, la diputada federal de Morena, Andrea Chávez Treviño, tuvo que 
intervenir en dos ocasiones para evitar que el estado grande perdiera 14 mil 780 millones de dólares al 
año por el desfase de horario entre las ciudades fronterizas y el Paso, Texas. 
 
https://laopcion.com.mx/juarez/logra-diputada-empatar-horario-de-juarez-con-el-paso-20221128-
409576.html 
 
 
 

https://laopcion.com.mx/juarez/logra-diputada-empatar-horario-de-juarez-con-el-paso-20221128-409576.html
https://laopcion.com.mx/juarez/logra-diputada-empatar-horario-de-juarez-con-el-paso-20221128-409576.html
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Gutiérrez Luna encabeza acto en favor de Adán Augusto López para candidato presidencial 

De cara a las elecciones de 2024, políticos, fundadores de Morena, líderes magisteriales, ex presidentes 

municipales y funcionarios de Veracruz brindaron su apoyo al secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, como posible candidato a la Presidencia. En un acto encabezado por el diputado Sergio Gutiérrez 

Luna, bajo el lema ‘Que siga López, estamos a gusto’, diversos sectores del estado, respaldaron al 

tabasqueño para suceder al presidente López Obrador. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABR7Y9GeI5mTMJM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211426&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABR7Y9GeI5mTMJM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211426&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABR7Y9GeI5mTMJM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211426&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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El Estado me "aplastó" desde el INE, pero votaré contra reforma electoral: Zavala 

 

La diputada federal por el PAN, Margarita Zavala, explicó que votará en contra de la reforma electoral 

del presidente Andrés Manuel López Obrador porque busca debilitar al Instituto Nacional Electoral (INE), 

órgano autónomo desde el cual, dijo, el "Estado" la "aplastó" en el pasado proceso electoral. 

Al participar en el foro Mujeres en el poder: el rumbo de México en la Feria Internacional del Libro (FIL) 

de Guadalajara, la ex primera dama en el gobierno del panista Felipe Calderón puso esta reforma como 

ejemplo de que en la actual administración "se están desmoronando" las instituciones. 

“Me preocupa lo que ha pasado con los órganos autónomos, la manera en que los han debilitado, costó 

mucho trabajo construirlo, el INE, por ejemplo, que mañana voy a votar en contra de una reforma 

electoral que debilita a las instituciones, punto, y créanme que no tengo buena experiencia con el INE, 

me aplastó el Estado desde ahí y sé muy bien que el país requiere de instituciones. 

"Me preocupa, por ejemplo, la Comisión Nacional de Derechos Humanos, ya no existe, la han anulado, 

porque lo importante de la Comisión era su autoridad moral, por eso hace recomendaciones que 

vinculaban moralmente, éticamente, con autoridad no con poder", enfatizó. 

Durante su participación en el panel Retos en la política pública para impulsar los objetivos del desarrollo 

sostenible en México, Zavala dijo que incluso le preocupa lo que ocurre con otros Poderes de la Unión. 

“Me preocupa que se trate el Congreso de la Unión, institución también, como Oficialía de Partes, que 

le digan: 'no se mueve ni una coma', y que no se mueva ni una coma, y el Poder Judicial, la Corte, ¿qué 

le puedo decir?, en algunos momentos se ha portado en lacayismo absoluto, ahí están nuestras 

instituciones, se están desmoronando y con ello la democracia", consideró. 

Margarita Zavala dijo que durante el gobierno de su esposo Felipe Calderón "estábamos en el rumbo" 

de ser un país de instituciones e incluso hizo un guiño para las elecciones de 2024. “Lo que tenemos que 

ser es un país de instituciones no de personas ni de caudillistas, creo que estábamos en el rumbo, no 

digo que estábamos ahí (...) yo estaré siempre,  siempre, todos los días, de mañana hasta el 20(24) y 

hasta la fecha que me dé vida  pidiendo diálogo y que nos escuchemos unos a otros", dijo. 

https://www.milenio.com/politica/el-estado-me-aplasto-desde-el-ine-margarita-zavala 

 

https://www.milenio.com/politica/el-estado-me-aplasto-desde-el-ine-margarita-zavala
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El gobierno de López Obrador quiere controlar las elecciones: María Elena Pérez-Jaén 

Son 87 los legisladores presentes de las tres Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales 
y Reforma Político-Electoral. Por parte de Morena, la defensa fue férrea, lo que quieren es un INE más 
barato; que se deje de engañar a la gente, no desaparece el INE. Es el secretario de la Comisión de 

Reforma Político-Electoral, Hamlet García: “El INE no desaparece, el INE se fortalece, es un cambio de 
nomenclatura, Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. Dejen de estar engañando al pueblo de 
México”. La panista María Elena Pérez-Jaén dijo que si hablan de ahorrar, para qué hicieron una marcha 

de acarreados. “Quieren destruir al INE, desaparecen su Consejo General, desaparecen el Servicio 
Profesional de Carrera, le quitan el control del listado de electores, eso es desaparecer al INE, 
disfrazándolo. La realidad es que quieren desaparecerlo, porque el gobierno de López Obrador quiere 
controlar las elecciones. No lo vamos a permitir”. 

https://drive.google.com/file/d/1SSs6RoUq5oJi2UXRGzZIIeBTZuX1n56G/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SSs6RoUq5oJi2UXRGzZIIeBTZuX1n56G/view
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Pide Diana Gutiérrez que Gobierno Federal instaure una 
campaña nacional de salud mental en favor de niñas, niños 

y adolescentes 
 

La diputada Diana Gutiérrez Valtierra (PAN) informó que impulsa un punto de acuerdo para que la 
Cámara de Diputados exhorte a las secretarías de Salud y Educación Pública federales a instaurar una 
campaña nacional de salud mental en favor de niñas, niños y adolescentes.  
 
https://efekto10.com/pide-diana-gutierrez-que-gobierno-federal-instaure-una-campana-nacional-de-
salud-mental-en-favor-de-ninas-ninos-y-adolescentes/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/pide-diana-gutierrez-que-gobierno-federal-instaure-una-campana-nacional-de-salud-mental-en-favor-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://efekto10.com/pide-diana-gutierrez-que-gobierno-federal-instaure-una-campana-nacional-de-salud-mental-en-favor-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://efekto10.com/pide-diana-gutierrez-que-gobierno-federal-instaure-una-campana-nacional-de-salud-mental-en-favor-de-ninas-ninos-y-adolescentes/
https://efekto10.com/
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Critica PAN uso de medios públicos "para promover imagen e ideología del partido en el 

poder" 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados, el Diputado Luis Mendoza 

Acevedo denunció que esta administración federal usa a los medios públicos de radio y televisión para 

difundir mensajes con evidentes tintes políticos y propagandísticos a su favor. 

“Lo hemos denunciado antes, es inconcebible que a través de la señal del Sistema Público de 

Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR) se produzcan y difundan videos promoviendo la imagen y la 

ideología del partido en el poder y se haga una alianza de cobertura minuto a minuto de una 

manifestación política. Estas acciones no se vieron en la marcha ciudadana en defensa del INE y de la 

democracia del pasado 13 de noviembre. Es evidente un sesgo político para comunicar”, acusó a través 

de un comunicado. 

El Diputado Luis Mendoza argumentó que la ley del SPR define que este tiene por objeto proveer el 

servicio de radiodifusión con contenidos que promuevan la difusión de información imparcial, objetiva, 

oportuna y veraz. 

Al respecto afirmó que “es el mismo titular del SPR, Jenaro Villamil quien viola la ley que debería hacer 

cumplir. La exigencia es que hay que velar por medios públicos con independencia editorial y no al 

servicio del régimen como se hace en las dictaduras, donde se utilizan todos los medios políticos y 

económicos para controlar a las personas a través de la difusión del mensaje que conviene al gobierno 

en turno”. 

El legislador afirmó que dentro de los principios rectores del SPR se encuentra el compromiso ético con 

la información objetiva, veraz, independiente, profesional y plural. “Todos estos principios están siendo 

pisoteados cínicamente por quien está al frente del SPR. Es lamentable que medios públicos como el 

SPR, Canal 11, Canal 22, Capital 21, IMER Y Radio Educación y se hayan olvidado de su origen, sus 

objetivos y su utilidad para con la sociedad y acepten ser medios de propaganda”. 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-uso-de-medios-publicos-para-promover-imagen-

e-ideologia-del-partido-en-el-poder 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-uso-de-medios-publicos-para-promover-imagen-e-ideologia-del-partido-en-el-poder
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-uso-de-medios-publicos-para-promover-imagen-e-ideologia-del-partido-en-el-poder
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PRI reitera rechazo a Reforma Electoral 

Miembros del Partido Revolucionario Institucional reiteraron su rechazo a la Reforma Electoral. La 

dirigencia nacional del partido recordó que bajo ninguna circunstancia sus legisladores apoyarán una 

reforma que ponga en riesgo la democracia de México o que vulnere a los distintos institutos y 

organismos electorales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APDdIPsxNE2MZ%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211424&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APDdIPsxNE2MZ%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211424&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APDdIPsxNE2MZ%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211424&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Morena sabe que no reúne los votos para reforma constitucional electoral: PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena y sus aliados tienen claro que la reforma a la Constitución en materia electoral no cuenta con el 

respaldo de la oposición y que no se reunirá el voto de las dos terceras partes necesarias para su 

aprobación, expuso el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro 

Moreno Cárdenas. 

Previo a que esta tarde se reúnan las comisiones de Gobernación, Puntos Constitucionales y de Reforma 

Electoral de la Cámara de Diputados, Moreno Cárdenas reiteró que “la posición clara y firme del PRI, 

como ha sido, es de no acompañar, de votar en contra, y esperemos que se dé un debate respetuoso y 

claro”. 

Si bien en esas tres comisiones, Morena, PT y PVEM pueden aprobar el dictamen, en la sesión del pleno 

de la cámara citada para mañana no suman los votos para aprobarlo. 

De esta manera, solo se espera una larga discusión en el pleno, pero cuando se vote en lo general, el 

dictamen será rechazado por la oposición. 

Respecto de que ayer en el Zócalo, el Ejecutivo no se refirió a su iniciativa en materia electoral, Alito 

expuso que no hay los votos para una reforma constitucional en la materia. 

“Y nosotros, en el PRI, seguiremos trabajando fuerte, fortaleciendo el régimen democrático, la 

competencia, que se respete al Instituto Nacional Electoral, al Tribunal Federal Electoral y en ese ánimo 

siempre estaremos. La postura, la posición del PRI, siempre ha sido ésa, clara y contundente. Y bueno, 

pues el presidente puede opinar lo que él desee”. 

Respecto de si con la concentración de ayer se inicia la intervención del Ejecutivo hacia las campañas 

presidenciales de 2024, respondió: “Lo que tiene que hacer es respetar la ley, que el gobierno no se meta 
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en las elecciones, que deje que los ciudadanos participen, que no desvíen recursos públicos, que hay que 

aplicar la ley, que no puede haber funcionarios públicos en campañas sin que tengan sanciones. Y por 

eso las autoridades electorales tendrán que estar muy pendientes”. En tanto, el PRI se concentrará en 

sus objetivos, de “trabajar fuerte en 2023 en las coaliciones del Estado de México y Coahuila, y bueno, 

luego preparar fuerte para ganar el 2024”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/morena-sabe-que-no-reune-los-votos-para-

reforma-constitucional-electoral-pri/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/morena-sabe-que-no-reune-los-votos-para-reforma-constitucional-electoral-pri/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/morena-sabe-que-no-reune-los-votos-para-reforma-constitucional-electoral-pri/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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PRI y PAN en San Lázaro votarán en contra de reforma electoral; “no pasará”, dice ‘Alito’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados federales de los partidos Acción Nacional (PAN) y el Revolucionario Institucional (PRI) 

votarán en contra de la reforma electoral, la cual se prevé sea discutida mañana en el Palacio de San 

Lázaro, reiteraron sus dirigentes nacionales Marko Cortes y Alejandro Moreno, respectivamente.  

En entrevistas por separado con Azucena Uresti para Grupo Fórmula, el panista y priista coincidieron en 

que la reforma electoral "no pasará", igual como ocurrió con la propuesta en materia eléctrica, en abril 

de 2022. "Mañana nosotros ya hemos fijado el día de hoy en comisiones unidas la postura del PRI, del 

voto en contra de esa iniciativa de reforma, entonces el día de mañana en el pleno no pasará esa 

iniciativa", apuntó Alejandro Moreno. 

"Absolutamente en contra, no nos prestaremos, no permitiremos que se debilite al INE, la democracia; 

nosotros creemos en la libertad de las personas para decidir su propio destino", expresó Marko Cortés.  

Sobre la marcha de ayer convocada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Moreno 

sostuvo que esa movilización divide a la sociedad, mientras que Cortés advirtió la presentación de una 

denuncia por presuntas irregularidades.   

"Es una marcha que genera división, polarización, sin lugar a dudas hoy lo que necesita el país es trabajar 

juntos, trabajar en unidad (...) y no retar a hacer marchas o contramarchas", expresó Alejandro Moreno 

en referencia a la movilización convocada, entre otros, por el empresario Claudio X. González para 

defender al INE.  

"Estamos buscando tener todos los elementos (para presentar denuncia), hay muchísima evidencia 

mediática de todos los camiones, y camiones y más camiones que vinieron", acusó Cortés Mendoza. 

https://www.milenio.com/politica/pri-pan-san-lazaro-votaran-reforma-electoral 

https://www.milenio.com/politica/pri-pan-san-lazaro-votaran-reforma-electoral
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Alejandro Moreno reitera que votará en contra de la Reforma Electoral 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reiteró que su partido esta vez no se va a prestar y va 

a votar en contra de la Reforma Electoral, por lo que esperarán que en los próximos días el Presidente 

envíe su iniciativa de modificación a las leyes secundarias del Instituto Nacional Electoral. 

https://drive.google.com/file/d/11AqMLiQO5VN7qLMiNEZ-N9ntYpfmAJf4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11AqMLiQO5VN7qLMiNEZ-N9ntYpfmAJf4/view
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“Vamos a defender a la nación”: Alito 
Moreno advirtió que reforma de AMLO no 

pasará en Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indicó que su 

instituto irá en unidad y rechazará en el pleno de la Cámara de Diputados la reforma electoral que mandó el 

mandatario Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y que fue aprobada en comisiones este lunes 28 de noviembre. 

 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el también diputado federal indicó que todos los legisladores tienen el 

compromiso de votar en contra de los cambios a nivel constitucional que se plantearon en materia electoral, en donde 

se plantean cambios al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), entre otros más. 

 

Asimismo, el presidente de la Comisión de Gobernación y Población de la Cámara Baja indicó que los cambios que se 

propusieron y pasaron al pleno ponen en riesgo la vida democrática del país, por lo que adelantó que el rechazo será 

general debido a que tienen como objetivo defender a la nación. 

”El compromiso de las diputadas y diputados priistas en vota EN CONTRA de la Reforma Electoral, porque pone en 

riesgo la democracia de México. ¡Unidos vamos a defender a la Nación!”, se pudo leer en sus redes sociales. 

 

Su mensaje estuvo acompañado por un video en el que compartió la participación de la diputada Cynthia López Castro, 

integrante del grupo parlamentario del tricolor, quien destacó que la oposición se encuentra unida para debatir los 

cambios que se plantean. 

 

Asimismo, indicó que en el pleno se dará una muestra de que la reforma electoral no va a pasar, debido a que todos 

los partidos de la oposición se han puesto de acuerdo para “defender” a la ciudadanía porque, sentenció, se encuentran del 

lado de los ciudadanos. 

 
“Vamos a defender a la nación”: Alito Moreno advirtió que reforma de AMLO no pasará en Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ruptura-en-el-pri-militantes-de-slp-denunciaron-ante-el-tribunal-electoral-a-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/reforma-electoral-de-amlo-avanzo-en-comisiones-san-lazaro-la-discutira-y-votara-en-breve/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/vamos-a-defender-a-la-nacion-alito-moreno-advirtio-que-reforma-de-amlo-no-pasara-en-diputados/
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Comisión de Gobernación aprobó reformas para evitar 
desperdicio de alimentos y sobre resguardo de archivos 

 
La Comisión de Gobernación y Población, que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas 
(PRI), aprobó dos dictámenes que reforman la Ley Federal de Fomento a las Actividades Realizadas por 
Organizaciones de la Sociedad Civil y la Ley General de Archivos, en materia de desperdicio de alimentos 
y labores de resguardo de archivos. 
Prevenir pérdida y el desperdicio de alimentos 
Por unanimidad de 32 votos, modificó la primera legislación con el objetivo de incluir, entre las 
actividades de las organizaciones de la sociedad civil, el fomento a la recolección, almacenaje, 
transporte, distribución y cualquier otra acción que prevenga la pérdida y el desperdicio de alimentos. 

 
https://michoacaninformativo.com/comision-de-gobernacion-aprobo-reformas-para-evitar-
desperdicio-de-aliment   
os-y-sobre-resguardo-de-archivos/ 

  

https://michoacaninformativo.com/comision-de-gobernacion-aprobo-reformas-para-evitar-desperdicio-de-aliment%20os-y-sobre-resguardo-de-archivos/
https://michoacaninformativo.com/comision-de-gobernacion-aprobo-reformas-para-evitar-desperdicio-de-aliment%20os-y-sobre-resguardo-de-archivos/
https://michoacaninformativo.com/comision-de-gobernacion-aprobo-reformas-para-evitar-desperdicio-de-aliment%20os-y-sobre-resguardo-de-archivos/
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“Ahora dilo sin llorar”, la dura respuesta de 
Fernández Noroña a las críticas del PAN por 

la marcha de AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante el pronunciamiento de Marko Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), 

respecto a la marcha del 27N convocada por Andrés Manuel López Obrador, el diputado Gerardo 

Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), respondió con un duro mensaje vía redes 

sociales. 

 

Ante el pronunciamiento de Marko Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), 

respecto a la marcha del 27N convocada por Andrés Manuel López Obrador, el diputado Gerardo 

Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), respondió con un duro mensaje vía redes 

sociales. 

 

Y es que la crítica del líder panista versaba sobre la aparente utilización del “acarreo” en 
la movilización de AMLO como un mecanismo para “ocultar las graves crisis” del país. 

“Obligará a salir a las calles a beneficiarios de programas clientelares para evitar sentirse solo ante 
el rotundo fracaso de su gobierno, pero el tiempo se le acaba y ya no podrá ocultar que en todos los 
rubros estamos peor con Morena”, escribió Cortés al compartir la proclamación del partido opositor. 

Con un tono burlón, el legislador del PT replicó la publicación del panista en Twitter y redactó “Ahora 
dilo sin llorar”, en alusión al resultado favorable que presumieron los militantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) sobre la marcha de AMLO. 

“Ahora dilo sin llorar”, la dura respuesta de Fernández Noroña a las críticas del PAN por la marcha de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/27/marcha-de-amlo-sigue-lo-mas-importante-la-movilizacion-del-27n/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ahora-dilo-sin-llorar-la-dura-respuesta-de-fernandez-norona-a-las-criticas-del-pan-por-la-marcha-de-amlo/
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Reportan seis heridos por accidente vial en la carretera 
Apatzingán-Cuatro Caminos 

 
 Un choque entre un automóvil y una camioneta tuvo como saldo seis personas heridas en el municipio 
de Apatzingán. 
El siniestro ocurrió durante la mañana de este lunes y tuvo lugar sobre la carretera Apatzingán-Cuatro 
Caminos a la altura del Hotel Gran Paraíso ubicado en la población de la Nopalera. 
Las unidades implicadas son una camioneta marca Chevrolet tipo S-10, blanca, con tres ocupantes que 
salieron heridos; y un automóvil blanco, donde otras tres personas, entre ellas una menor de edad, 
resultaron lesionadas.       
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/reportan-seis-heridos-por-accidente-
vial-en-la-carretera-apatzingan-cuatro-caminos/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/reportan-seis-heridos-por-accidente-vial-en-la-carretera-apatzingan-cuatro-caminos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/reportan-seis-heridos-por-accidente-vial-en-la-carretera-apatzingan-cuatro-caminos/
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Vigilarán Cancún policías y marinos 
 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio de Benito Juárez ya labora con los elementos 
de la Secretaría de Marina (Semar) que arribaron a la ciudad para reforzar la vigilancia y disminuir la 
incidencia delictiva. 
El titular de la policía municipal, Capitán José Pablo Mathey Cruz, resaltó las gestiones emprendidas por 
la gobernadora Mara Lezama para que 200 marinos coadyuven en las labores de seguridad en la entidad, 
de los cuales 50 oficiales arribaron a Cancún la semana pasada. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/11/28/vigilaran-cancun-policias-y-marinos-local/ 
 
 
 

 
 

 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/11/28/vigilaran-cancun-policias-y-marinos-local/
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Pierde comercio 100 millones de pesos por balaceras en 

Nuevo Laredo: Fecanaco 

 

Por la violencia desatada desde la madrugada de este lunes por la detención de un líder delincuencial 

en Nuevo Laredo, estima la Fecanaco pérdidas por 100 millones de pesos en el comercio y servicios de 

ese municipio, por lo que piden una pronta intervención del gobierno federal y del estado. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/comercio-perdio-100-millones-pesos-balacera-laredo 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.milenio.com/estados/reportan-balaceras-nuevo-laredo-consulado-eu-emite-alerta
https://www.milenio.com/politica/comunidad/comercio-perdio-100-millones-pesos-balacera-laredo
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No pasa nada. - Raúl Padilla 

 

Luego de que políticos de Movimiento Ciudadano protestaron y desairaron la edición número 36 de la 

Feria Internacional del Libro de Guadalajara, el presidente del evento librero, Raúl Padilla López, 

aseguró que no pasa nada y que el encuentro sigue su curso con normalidad. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-pasa-nada-raul-

padilla/ar2512128?v=2 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-pasa-nada-raul-padilla/ar2512128?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-pasa-nada-raul-padilla/ar2512128?v=2
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Dan cargo a Samuel en Conago; tendrá giras 

internacionales 

El Gobernador Samuel García fue nombrado como nuevo Coordinador de la Comisión de Asuntos 

Internacionales dentro de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y adelantó que en los 

próximos meses hará giras de trabajo por Europa, Asia y Estados Unidos para potencializar las 

relaciones bilaterales del País y los Estados. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dan-cargo-a-samuel-en-

conago-tendra-giras-internacionales/ar2512139 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dan-cargo-a-samuel-en-conago-tendra-giras-internacionales/ar2512139
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dan-cargo-a-samuel-en-conago-tendra-giras-internacionales/ar2512139
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Entrevista / Reyes Rodríguez Mondragón (Magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación) 

“Plantear una elección democrática por voto directo implicaría una lógica de que los magistrados y las 
magistradas tendríamos que rendir cuentas y decidir lo que es más popular, y serían los perfiles políticos 
y la popularidad de cada uno de los postulados los que definirían la magistratura. Yo no estoy de acuerdo, 
elegir a las juezas y jueces por voto popular los acerca más a la política y los aleja de la justicia que se 
debe de impartir con independencia e imparcialidad. "Nuestras sentencias no tienen colores, son 
transparentes, respondemos con razones y el poder de nuestras decisiones está en la argumentación y 
no en la razón de poder”.  

https://drive.google.com/file/d/158pDGiUJJiTEkElUNV1BFGq_jhLWjKt7/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/158pDGiUJJiTEkElUNV1BFGq_jhLWjKt7/view
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Marcha de López Obrador llena las calles de la Ciudad de México 

Cientos de miles de personas participaron ayer en la marcha que encabezó el presidente López Obrador 

por sus cuatro años de gobierno. El Presidente caminó muy lento en medio de los tumultos, en un 

recorrido que le llevó casi 6 horas, de la columna del Ángel de la Independencia al Zócalo, donde después 

dio su mensaje. Entre los asistentes a la marcha también hubo políticos, miembros de su gabinete, 

gobernadores, diputados y senadores. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGb5Usw6JhpDrIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211421&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGb5Usw6JhpDrIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211421&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGb5Usw6JhpDrIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211421&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Entrevista / Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

“La marcha del acarreo presenta al Gobierno de cuarta tal cual es: gente amenazada, empujones, 

jaloneos, puro despilfarro y desvío de recursos públicos. Yo calculo que de cada mil personas que están 

presentes, una solamente llegó por su propio pie. Hay que decir que ni siquiera con todo lo que se 

gastaron pudieron llenar el Zócalo y que el Presidente (López Obrador) estaba hablando y la gente se 

estaba yendo, un fracaso. No es comparable en ningún aspecto con la marcha civil, la marcha de la 

sociedad del pasado 13 de noviembre en donde la gente fue por una causa, por su propio pie y fue por 

la libertad, por la democracia en defensa del INE y ahora fueron por dinero, por miedo a que les quitaran 

su programa y literalmente a cumplir”. 

https://drive.google.com/file/d/1YV1fPEqrA8L5zyhFGjzL3bzcjAvYf_Jq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YV1fPEqrA8L5zyhFGjzL3bzcjAvYf_Jq/view
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Oposición descalifica la marcha de López Obrador 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, calificó la marcha de López Obrador como ‘la marcha del 

acarreo’. Aseguró que hubo empujones, jaloneos, cero resultados, puros despilfarros y desvío de 

recursos públicos. El PRD cuestionó los logros de la 4T. Señaló que la realidad contra los otros datos 

dimensiona la tragedia y retroceso de estos cuatro años de Gobierno. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADiv0A80b%2DQW%5FEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%211427&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADiv0A80b%2DQW%5FEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211427&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADiv0A80b%2DQW%5FEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211427&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Monreal sin definir si buscar ser candidato presidencial de la oposición 

Ricardo Monreal, el coordinador de los senadores morenistas, aseguró que aún no ha tomado decisión 

alguna sobre su salida de Morena o sobre buscar la candidatura presidencial con la oposición para 2024. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYtlsrdxguuksM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211419&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYtlsrdxguuksM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211419&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYtlsrdxguuksM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211419&parId=75F18D3264FEE48F%211418&o=OneUp
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

“En cuanto a las palabras quedó claro lo que también dijimos, que el INE no se toca y ni siquiera lo tocó 

en el discurso (López Obrador en su marcha), la Reforma Electoral está muerta, no la tocó, no la 

reivindicó, no la reclamó; el INE no lo tocó, no lo reivindicó y no lo reclamó. Me llamó la atención la 

cobertura de los medios de comunicación, sobre todo de la televisión, que no transmitieron la marcha 

del 13 y ahora sí se encadenaron y transmitieron completita la marcha. Hubo acarreo mediático, para 

decirlo con toda claridad. Claudia avanza con toda claridad, Claudia lo acompañó en todo el camino. En 

resumidas cuentas, dos marchas que marcan el arranque de la sucesión presidencial y ya la campaña en 

pleno, ya estamos en campaña en México”. 

https://drive.google.com/file/d/1axthf-73fxC_YECJUUiIZEzk3cse7TJk/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1axthf-73fxC_YECJUUiIZEzk3cse7TJk/view
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Fue un símbolo del tramo final de su gobierno, que el presidente 
sólo dijera palabras gastadas en una marcha que le costó mil 
500 millones de pesos. También que, el mismo día, el jefe de sus 
senadores, Ricardo Monreal, anunció una gira de reconciliación 
nacional, con el panista Santiago Creel. 

Los líderes del Poder Legislativo funden una agenda que 
propone la reconciliación que el Jefe del Poder Ejecutivo rompió, al encabezar una marcha 
de unos mexicanos contra otros ciudadanos. Monreal es presidente de la Junta de 
Coordinación Política del Senado; Creel, presidente de la Cámara de Diputados. 

Monreal y Creel no son tragados por muchos. Sus razones tendrán quienes no los traguen. 
Pero en la política las cosas son como son y no como deben ser. Como pinta 2024, la 
disyuntiva estará en decidir si sigue o no el presidente gobernando la “transformación”, a 
través de Claudia Sheinbaum. 

Ante eso, vale un párrafo de Macario Schettino sobre las pasadas elecciones estatales. 

“Frente a la incertidumbre, lo peor que puede hacerse es definir el camino de antemano. Al 
revés, la clave del éxito consiste en tener la flexibilidad necesaria para adaptarnos a 
escenarios que hoy ni siquiera podemos imaginar. A ponerse flojitos, pues”. 

Es decir, la oposición está obligada a innovar, pues, ausente y dividida, ha sido incapaz de 
construir un candidato propio, a un año del periodo electoral. Creel fue el primer secretario 
de Gobernación de la era democrática en México y fue durante seis años un político 
inclusivo, plural, que tendía puentes: sí es un conciliador. 

Y Monreal tiene la operación electoral más eficaz después de la del presidente, sólo que 
éste la tiene desde Palacio Nacional. En las elecciones intermedias de 2021, Monreal le 
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arrebató el control de la CDMX al presidente, quien la tenía desde 1997, cuando como 
presidente del PRD hizo ganar el GDF a Cuauhtémoc Cárdenas. 

En septiembre, también le ganó la mano al presidente para quedarse como jefe de la 
bancada oficialista, al frente de la Junta de Coordinación Política del Senado (que controla 
los recursos económicos, materiales y humanos), y colocar en la presidencia de la Mesa 
Directiva a su alfil Alejandro Armenta. 

En política no basta con ser querido: hay que ser necesario. Y, en el momento de mayor 
polarización del país en años, Monreal es el único aspirante que transita tanto en una franja 
del grupo político en el poder, como en otra franja de la oposición. Que el panista Creel lo 
haya buscado es un indicio fehaciente de eso. 

Ha construido una candidatura natural que la oposición puede aprovechar. Quienes no lo 
quieren, deben entender que hay que saber dar un paso atrás para dar luego dos adelante. 

Adaptarse, pues. 

 

 

 

 

 

 

https://www.etcetera.com.mx/opinion/los-escenarios-que-vienen-ya/  

 

https://www.etcetera.com.mx/opinion/los-escenarios-que-vienen-ya/
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Lilia Arellano 

“Algunas personas son tan falsas que ya no son conscientes de 
que piensan justamente lo contrario de lo que dicen”: Aymé 

▪ Realidad inocultable 
▪ “Otros datos” descubren falsedades 
▪ ¿Dónde están los billones captados? 
▪ Monreal en gira de la unidad con SC 

  

No hay ningún impedimento legal para que se llevara a cabo la presentación de otro informe presidencial, el del 
27N, el cual de ninguna manera es el oficial, éste ya tuvo su propia ceremonia el pasado primero de septiembre y 
a partir de esa fecha comenzó el desfile de los miembros del gabinete para llevar a cabo la rigurosa glosa, la cual 
una vez más dejó en claro, no sirve para nada. Tampoco se pondrá freno para seguir en las mañaneras, las cuales 
tienden a aumentar el tiempo de exposición. Habrá otra manifestación en diciembre y todavía no se conoce cual 
será el motivo, pero la de marzo sí, al rendirse el primer informe trimestral del mandatario correspondiente al 
2023 y luego vendrá la del adiós, una con gira incluida al estilo de cantantes famosos. Así, se une a todas estas 
acciones el arranque de la campaña presidencial, las “corcholatas” o mejor dicho “tapaderas”, están siendo 
suficientemente exhibidas, aunque una, solo una, será la elegida o, tal vez, ya lo fue. 
Aunque gran parte de lo dicho en el templete colocado en el Zócalo de la ciudad de México, ya se había expresado 
el primero de septiembre próximo pasado, no hubo la menor intención de dejar atrás las cifras alegres para 
apegarse a la realidad. Se aceptó la caída de la economía, y con ello se abrió la oportunidad para mentir y señalar 
se han logrado recuperar los niveles previos al COVID. “Existen inscritos al Seguro Social 21 millones 236 mil 866 
trabajadores”, en este listado habrán de considerarse los cuatro millones de pensionados del año, o sea apenas si 
son 17 millones y no todos aparecen dentro de ese tiempo en el cual sí se comprobó son 31.4 millones los 
mexicanos en el empleo informal, sin ninguna prestación, mucho menos seguro. 
¿Qué quiere o intenta decirse cuando se habla de los datos del Inegi del 2020 en donde se establece “los más ricos 
ganaban en promedio 18 veces más que los pobres y la desigualdad se redujo a 16 veces”?  Se exaltó el crecimiento 
del ingreso en los más pobres en un 1.3 por ciento, es decir, poco más de un centavo por peso y en el ámbito rural 
casi cuatro centavos por peso. El ingreso laboral, según informó el mandatario apoyado en los datos del Coneval, 
se incrementó en un 4.8 por ciento, lo cual resulta insuficiente al presentarse una inflación mayor al 11 por ciento 
en el costo de los alimentos, con todo y un supuesto e inútil pacto conteniendo apenas 24 productos, siendo 22 
los llevados a la mesa. La consideración: “lo fundamental no es cuantitativo sino cualitativo: la distribución 
equitativa del ingreso y de la riqueza”, de ser cierto y estar vigente, México sería otro y no es así. 
Hubo oportunidad de justificar la opacidad del manejo de recursos al afirmar se ha destinado lo obtenido en la 
lucha contra la corrupción y la anulación de privilegios, así como los ahorros, a beneficiar a los más pobres y 
marginados. Así fue como dio inicio una serie de falsedades: ahorro de 2.4 billones de pesos, entonces ¿por qué 
creció la deuda y reporta el BM otro préstamo por más de seis mil millones de pesos?; “Puedo demostrar que, en 
términos generales el plan de cero corrupción…” ¿se refería a Segalmex, a la venta de la planta de 
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agronitrogenados, al contrato de movilidad del Infonavit y los dos mil millones devueltos por la familia Zaga, a las 
inexplicables fortunas de miembros distinguidos de su gabinete? Por mencionar sólo algunos pendientes. 
Señaló como apoyo a la obtención de ingresos, la cancelación de la condonación de impuestos a grandes 
contribuyentes, seguramente con la consideración de no ser el periódico La Jornada o Epigmenio Ibarra, entre 
otros, grandes aportadores de tributos. Lo obtenido alcanzó otro billón 700 mil pesos, porque hubo combate a la 
evasión fiscal y otro combate, el del huachicol permitió se detuviera una fuga de 200 mil millones de pesos, cifra 
por cierto y curiosamente igual a los ahorros en el costo de obras públicas. Veamos: 2.4 billones más 1.7, son 4.1 
billones en ingresos, entonces ¿por qué no hay medicinas, porque no se atendió la situación penosa en los 
inmuebles educativos, porque se hicieron recortes a las universidades, porque no se tienen vacunas para terceras 
y cuartas dosis, para los menores de 3 años, para los jóvenes, las del papiloma? Lo del huachicol detuvo, pero no 
significó ganancias para Pemex, por lo tanto ¿es cierto?; ¿ahorros en obras públicas cuando los reportes oficiales 
señalan incrementos sin freno, principalmente en las 4 ícono? 
“La austeridad republicana en su conjunto ha representado liberar para el desarrollo más de 300 mil millones de 
pesos”. Y ¿cuánto cuestan las consecuencias? De entrada, podría citarse la falta de un equipo de seguridad para 
evitar el hackeo hecho a la Sedena o a Comunicaciones y Transportes o a Relaciones Exteriores, pero también el 
perder la calificación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, entre muchos otros renglones. “Todo 
esto se refleja en la estabilidad financiera que hemos logrado sin aumentar los impuestos, subir los precios de los 
combustibles o endeudar al país”. Por partes: la referida estabilidad está en la cuerda floja; al reducir las 
participaciones a los estados, en éstos han aumentado e inclusive creado otros impuestos para cubrir los faltantes; 
las gasolinas dejaron de recibir el subsidio y el monto de la deuda aumenta según lo reportan quienes hacen los 
préstamos y a ninguno lo han desmentido, el silencio del titular de Hacienda ha sido profundo y total. 
Se hizo un paréntesis para mencionar verdades: si no se hubiese optado por el subsidio a los combustibles la 
inflación habría llegado al 14 por ciento; en estos cuatro años de gobierno el peso no se ha devaluado. Se compró 
la refinería Deer Park en Texas, dato al cual no se le agregaron calificativos positivos. Podríamos adelantarnos y 
señalar la cancelación de las pensiones a los expresidentes, pero obligadamente se vuelve a la otra realidad, a la 
de las falsedades. No se han rehabilitado las seis refinerías existentes y la mejor prueba se presenta en los 
accidentes provocados por la falta de mantenimiento, producto, por cierto, de la austeridad republicana llegada a 
la pobreza franciscana. Sin la algarabía de otros momentos se habló de la fase de integración de Dos Bocas, así, en 
seco para dar paso a los proyectos no a las realidades. 
Presentó el proceso de construcción de dos sistemas de coquización, lo cual es vergonzoso al conocerse: “El 
proceso de coquización ha sido históricamente un proceso muy contaminante, especialmente debido a los óxidos 
de azufre y de nitrógeno emitidos por los hornos de coque. En Europa y los Estados Unidos, solo quedan en 
funcionamiento unas pocas plantas de producción de coque y las emisiones, los subproductos y los residuos de 
estas plantas están estrictamente controlados. Sin embargo, en algunos países en vías de desarrollo, la 
coquización sigue siendo una importante fuente de emisión de contaminantes”. Pésele a quien le pese, un sistema 
estará en Tula, Hidalgo y el otro en Salina Cruz Oaxaca y según el presidente el objetivo es “disminuir la producción 
de combustóleo y aumentar el volumen de gasolinas”.  
La inversión sin rendir claramente las cuentas y sin reportes de seguimiento de la Auditoría Superior de la 
Federación alcanza los 24 mil millones de dólares, según se informó y ésta, dijo, “permitirá desde el año próximo 
procesar en nuestro país el petróleo crudo, ser autosuficientes en gasolinas y diésel y dejar de importar 
combustibles”, ¿cuántas veces hemos escuchado lo mismo? Siguiendo con los planes a futuro, no precisamente 
informando de lo hecho, se asegura será al término del sexenio cuando la inversión en electricidad alcance los 9 
mil 300 millones de dólares, se tenga la renovación de equipos de 16 hidroeléctricas y se vea lo de la construcción 
del parque de energía solar más grande de Latinoamérica, ubicado en Puerto Peñasco, Sonora. En este renglón 
hubo, simplemente cambios de opinión: ¿energías limpias con coquización? ¿Con ese feo paisaje de hélices y 
celdas ahora es un orgullo tener instalación modelo? 
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Faltan unos días, según lo informado, para contar con dos mil 300 sucursales del Banco del Bienestar, de un banco 
que no es precisamente banco y sí podrá mover 500 mil millones de pesos anuales. Lo que todavía tendrá que 
esperar un año es la instalación de dos mil 800 antenas cuyo objetivo es dar servicio de internet gratuito en 
escuelas, hospitales, espacios públicos en todo el país, siempre y cuando la CFE termine de alumbrar líneas de 
fibra óptica, o sea… quien sabe. 
 
LOS OTROS DATOS 

Siguen los comentarios con respecto a la marcha a la cual, según la jefa de gobierno de la CDMX, asistieron un 
millón 200 mil acarreados. No fue posible ocultar los cientos de camiones en los cuales transportaron a quienes 
se vieron obligados de una y mil maneras a asistir. Al presidente la congregación de estos mexicanos le causó 
mucha alegría, no omitió mencionar a quienes murieron, pero tampoco evitó hablar de su famoso Detente, 
inclusive la oración fue pronunciada en el templete mañanero de ayer. Y, lo de las tortas y los refrescos resultó 
como el dinero entregado a su hermano Pío, “una colaboración”, ésta en solidaridad con los hambreados 
asistentes… 
Aunque lo más criticable ha sido la actuación de la seguridad del primer mandatario. Fueron muy descuidados y 
no hay quien deseara sucediera algún incidente, no solamente por la afectación a su persona sino al país el cual 
atraviesa una crisis a punto de rebasar límites. Y en los otros datos están los asegunes sobre la existencia de una 
firme feligresía. Si un millón hizo feliz, feliz, feliz, a quien presumió cuatro años antes de contar con 30 millones, 
algo anda mal en las percepciones… 
DE LOS PASILLOS 
Lo esperado en las primeras planas de los diarios de circulación en la CDMX y cuyos ejemplares llegan a cuenta 
gotas al interior, justificando se les diga “nacionales”, fueron notas y fotos de la concentración del domingo, la cual 
para la Sheinbaum pasará a la historia, y seguramente así será, pero en el registro de desaparición de un 
movimiento, no del país… El día después no registró una notoria alza en las encuestas sobre respaldo al 
presidente, apenas si se cubrió el margen de error. Finalmente, tampoco se cumplió con explicar de una buena 
vez el camino, objetivo, significado de la 4T y, en medio de la misma confusión se presenta un “humanismo 
mexicano”, el cual tampoco encuentra definición exacta y se limitan a llamarlo distintivo, modelo de práctica 
política y eso…Tranquilizante por momentos resultó la negativa a la reelección, y fue momentánea porque se 
recuerda el “denme por muerto”, relacionado con la búsqueda de la presidencia… Ya se verá si logra el tabasqueño 
imponer un 20 por ciento de aumento al salario mínimo y si EU no encuentra a un émulo de García Luna de 
cuarta… 
En la interparlamentaria España-México, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado reiteró la importancia de intensificar las relaciones y abrir mejores canales de comunicación entre los 
gobiernos, la iniciativa privada y los renglones en donde destacan actividades similares como sucede con el 
turismo. Antes llevó a cabo un encuentro con estudiantes mexicanos en Madrid, en nivel posgrado. Captó toda la 
atención de este grupo a quienes les refirió sobre su cátedra en la UNAM y la presencia de alumnos españoles en 
esa máxima casa de estudios. Aunque lo atractivo para el momento político actual surgió, inicialmente, con la 
fotografía en donde el zacatecano aparece custodiado por Santiago Creel y Miguel Mancera, o sea PAN y PRD, 
abriéndose la posibilidad de resultar una candidatura de unidad. Por lo pronto Creel y Monreal harán una gira. 
Creel ya tuvo la oportunidad de ser candidato en la sucesión de Fox, sabe de las consecuencias de no pactar 
correctamente; Monreal se mantiene en una lucha permanente, antes de Morena, en Morena y… ¿contra 
Morena?… 
No tuve cercanía con el periodista Héctor Valdez, sin embargo, he escuchado toda clase de referencias y, a 
sabiendas de la conducta de muchos de los gobernantes en Quintana Roo, no tengo duda sobre su situación como 
consecuencia de presentar denuncias sobre corrupción. En la mañanera habló del gobierno amenazante impuesto 
por quien se dice podría representar al gobierno de AMLO -que no al país- en Canadá, además del consentimiento 
de la municipalidad en Tulum para las operaciones de la delincuencia organizada. Le pusieron trampa, armaron 
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un caso y el comunicador se encuentra preso desde el 2020. Justo mañana cumplirá dos años de los seis a los 
cuales lo sentenciaron. Aún tras las rejas, Héctor sigue adelante, es el corresponsal de Los Ángeles Press y, a 
diferencia de la actitud asumida por sus pares, la directora Guadalupe Lizárraga permanece atenta a su estado de 
salud y sobre las condiciones generales en las que enfrenta su encarcelamiento. Transcurre el tiempo y los 
supuestamente diferentes… son iguales o, mejor dicho, peores. 
Para el empresario y fundador de la organización opositora “Unid@s”, Claudio X. González, “El esfuerzo del 
acarreo de la #MarchaDeLaRevancha –nunca antes visto- es del tamaño del miedo que le entró al presidente y 
Morena”, al ver a un millón de ciudadanos que, según su cálculo, marcharon para “defender la libertad y la 
democracia –el pasado 13 de noviembre-. En ´24 se van, por el bien de tod@s”, escribió en sus redes sociales. El 
magnate, quien también fundó la Alianza Va por México y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, comparó 
ambas marchas y aseveró: “no es lo mismo marchar para defender la libertad y la democracia, que marchar para 
defender el ego lastimado de un autócrata”. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/estado-de-los-estados-realidad-inocultable/  
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Columna / Por la espiral 
 

Al abrir la rueda de prensa, tanto el diputado por el PAN, Santiago Creel, como el propio senador Monreal 
dejaron claro que entre ellos hay un tono de conciliación, reconciliación y de diálogo “por el bien de 
México”. 
Y es más, Creel aprovechó para comentar que antes de que concluya el año, tanto él como Monreal (fue 
una propuesta original del senador morenista) harán una convocatoria de reconciliación creando  una 
mesa de diálogo no solo en la Ciudad de México, sino en cada entidad de la República Mexicana, formada 
por diversos actores políticos y sociales para trabajar a favor de encontrar soluciones a muchos temas. 
Pero fundamentalmente a favor del diálogo y es que Creel refirió  viene un proceso político complejo. 
 
https://sintesis.com.mx/puebla/2022/11/28/por-la-espiral-64/ 
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Política, mucha política, cual aconseja el sabio, tienen que hacer a partir de hoy y previo al mes de 

abril próximo, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, y 

el partido político que, su visión a futuro creó, Morena. 

Como también tendrán que hacer, dirigentes políticos del bloque opositor, PAN-PRI-PRD-PRD-MC, 

en el puyante y estridente asunto en designar 4 vacantes para el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, en el mes que clausuran el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo 

año de ejercicio en LXV Legislatura, en el cual, se festeja Día del Niño. 

Para entonces, terminan su periodo como consejeros electorales, el presidente del árbitro en los 

comicios, Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama Rendón, Adriana M. Favela Herrera y José 

Robert Ruiz Saldaña. 

Próximo mes, cual trazó ruta en ese asunto, el presidente en Junta de Coordinación Política -órgano 

de gobierno en Cámara de Diputados, que tendrá que emitir la convocatoria-, Moisés Ignacio Mier 

Velazco, alistan este documento y el registro, para convocar a los aspirantes. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MORENA-BLOQUE OPOSITOR, ALISTAN CONSEJEROS, POR INSACULACIÓN; EN 

COMISIONES, MORENA APRUEBA REFORMA ELECTORAL 
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Cual otras convocatorias del mismo asunto, el de esta ocasión, no es la excepción, por lo cual, es un 

hecho que los partidos políticos, proporcional a su representación en el pleno, tendrán que 

proponer a sus candidatos. 

Nuestra Ley de leyes artículo 41, Base V, aparatado A, párrafo V, establece lo siguiente: 

“El consejero presidente y los consejeros electorales durarán en su cargo nueva años y no podrán 

ser reelectos. Serán electos por las dos terceras partes de los miembros presentes de la Cámara de 

Diputados, mediante el siguiente procedimiento”. 

Que los mandata esta parte de nuestro Código Supremo, incisos “a” al “e”,  

En el asunto, inciso “d”, establece: 

“Vencido el plazo que para el efecto se establezca en el acuerdo a que se refiere el inciso a), sin que 

el órgano de dirección política de la Cámara haya realizado la votación o remisión previstas en el 

inciso anterior, o habiéndolo hecho, no se alcance la votación requerida en el pleno, se deberá 

convocar a éste, a una sesión en la que se realizará la elección mediante insaculación de la lista 

conformada por el comité de evaluación”. 

Es decir, en elección de consejeros, de no haber acuerdo para elección de las vacantes, se decide la 

designación por ese método, insaculación;  si ni de esa manera se concreta el asunto, el pleno de 

SCJN, por igual método, resuelve nominación de consejero. 

En ese contexto que obliga Ley de leyes, seguramente con la visión que tienen nuestros actores 

políticos en este país, “del Presidente para abajo”, ya vislumbraron sus propuestas para cubrir las 4 

vacantes en el Consejo General del árbitro electoral. 

Es decir, revisaron antecedentes, bagaje, para proponer aspirantes, y con escrupulosa revisión, lo 

volverán a hacer por varias ocasiones, pues las propuestas, si no hay acuerdo entre Ejecutivo-
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Morena, o sea el grupo mayor en San Lázaro que preside Ignacio Mier, con grupos parlamentarios 

de oposición, el asunto para cubrir 4 vacantes, es por insaculación. 

Los 20 finalistas que se registran para participar en el proceso de selección, integrarían 4 quintetas 

y quien salga con el premio mayor de consejero, cubrirá esa vacante. 

Vamos, pues, finalistas, deben ser aspirantes que pasaron filtros del jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal y de los partidos políticos. 

Es decir, contar con el visto bueno de Andrés Manuel López Obrador y su coordinador parlamentario 

en Cámara de Diputados; el “palomeo”, en los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD-MC, pues la 

posibilidad, de que se designen por insaculación, permite que, el que sea o cualquiera de los 4 que 

resulten electos, ellos, los aprobaron para el encargo. 

En cuanto se conozcan nombres de aspirantes a cubrir esas vacantes, ¡seguro!, saldrán a luz pública, 

sus antecedentes, trayectoria, y lo prioritario, “sana cercanía” que tengan con tal o cual actor 

político de este país, “del Presidente para abajo”, o sea, sus vínculos con el mandatario, el partido 

en el poder, Morena; o con los dirigentes del bloque opositor. 

Marko Antonio Cortés Mendoza, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, Jesús Zambrano Grijalva y 

Dante Delgado Rannauro, el “dirigente moral” del Movimiento Ciudadano, son los que “palomean” 

o van a “recomendar” al o los aspirantes a consejero. 

En el sorteo, si es que no hay acuerdo para que mantengan reparto de “cuotas”, hay que decirlo, 

que caracteriza a los que integran el Consejo General del INE, la suerte, cual reza slogan publicitario 

de Lotería Nacional, puede favorecer a Morena o bloque opositor, hasta con más de un consejero 

electoral en el árbitro de los comicios en la nación. 
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¡Imaginen!, que queden los 4 de Morena, o de los que se registran para participar en el proceso de 

selección, de parte del blanquiazul, priismo, perredismo o del “movimiento naranja”. 

No exageramos en ese comentario, si recordamos que, desde el sexenio pasado, en asuntos 

políticos-electorales, en el país, suceden cosas inéditas, a nivel partidos políticos o en elección para 

Presidente de la República, como la victoria de Morena en el 2018. 

O la derrota electoral de Morena, año pasado, en elecciones intermedias, cuando los resultados 

electorales no favorecieron al Presidente ni su partid y pierden mayoría calificada en San Lázaro.  

Como bancada, el partido en el poder, tiene 202 diputados federales, con el PT y Verde, son 276. 

Al Presidente y Morena, les faltan 58 votos, para hacer mayoría calificada, que exige 334 votos para 

aprobar una reforma a nuestra Ley de leyes. Esos votos, casualidad o coincidencia, los tiene el PRI. 

¡Vamos, pues!, de sobra, los tiene el tricolor en San Lázaro: 69. 

Cual se observa, formas ocultas del proceso de insaculación para designar consejeros, es que los 

aspirantes que previamente fueron seleccionados de manera rigurosa por sus promoventes, el 

Presidente-Morena o bloque opositor, podrían ocupar el encargo por 9 años en el INE. 

Ese riesgo es mucho. 

Empero, si desde la oficina del señor Adán Augusto López Hernández, reciben órdenes de Palacio 

Nacional, para que haya diálogo, consenso, acuerdos -cual señala artículo 41 de nuestra 

Constitución en el asunto-, y llevan a cabo esos ejercicios con la oposición, el asunto, se dirime con 

mayoría calificada. 

Escenario difícil de existir, si tomamos en cuenta que Andrés Manuel López Obrador, nada quiere 

con sus interlocutores adversarios y se da por hecho que, por insaculación, el pleno de los diputados, 

en sesión para ese asunto, designe a los consejeros. 
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Si por esas cosas que en política no hay nada escrito, el tema, se atora en San Lázaro, será el pleno 

de la Corte, donde resuelvan la designación, por igual método. 

Reiteramos, formas ocultas de reforma electoral para ese asunto, propuestas que hagan dos 

órganos autónomos, cual mandata aquel apartado constitucional: CNDH y el INAI, así como Junta 

de Coordinación Política, para el Comité Técnico que evalúa aspirantes a consejeros y propone 

quintetas. 

El Comité Técnico de Evaluación, se integra por 7 integrantes: tres propuestas de JCP; 2 que presente 

CNDH y 2 el INAI.   

Es verdad, hay que decirlo, “ahí está la trampa”, cual acusa el dirigente panista, Marko Cortés, 

porque allí, cual establece aquel apartado en la Carta Magna, ese Comité, seleccionará a los mejor 

evaluados en una proporción de cinco personas por cada cargo vacante y remitirá la relación 

correspondiente al órgano de dirección política en Cámara de Diputados. 

Por lo pronto ayer, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66 -Morena y sus aliados, 

el PT, Verde, aprobaron, por mayoría, 62 votos a favor y 48 en contra, del bloque opositor-, dictamen 

con proyecto de decreto por el cual reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones en Ley de 

leyes, en materia político-electoral. 

Votación en comisión de Reforma Político-Electoral, 20 votos a favor, 17 en contra y ninguna 

abstención; comisión de Puntos Constitucionales, 21 a favor, 14 en contra, sin abstenciones; de 

Gobernación y Población, 21 votos favorables, 16 en contra y tampoco hubo abstenciones. 

Por acuerdo en grupos parlamentarios, reservas, se presentan y desahogarán en el pleno; el 

dictamen, se turnó a mesa directiva; hoy, se pone a consideración de la asamblea; cual costumbre 

reciente, desde que llegó a mesa directiva Santiago Creel Miranda, con apoyo del presidente en 
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Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, para no prolongar la sesión demasiadas horas, el 

asunto, terminaría su proceso legislativo, mañana. 

Proyecto oficial, reforma, adiciona y deroga, ¡1!7 artículos en Ley de leyes. 

¡Ojalá!, en el asunto, permee diálogo, oficio, negociación, acuerdos, por el bien de la República. 

EN EL CHACALEO 

Raro que, ayer, por varias ocasiones, sus representantes en la sesión de comisiones unidas, el 

bloque opositor, reiteró voto en contra a proyecto electoral en materia constitucional que presentó 

el Presidente de la República, pero este martes, con una diferencia de dos horas, las bancadas del 

PRI-PAN, ofrecen conferencia de prensa, para dar “anuncio importante”. ¿Qué será?... En ambas, 

estarán presentes, dirigentes de esos partidos, y los coordinadores, Jorge Romero Herrera y Rubén 

Ignacio Moreira Valdez… En esos asuntos, aparecen los dirigentes del PAN-PRI-PRD, pero hoy, por 

separado. ¡Qué tal!... Ayer, en Madrid, España, terminó XVI Reunión Interparlamentaria de nuestro 

país con esa nación... Ambas delegaciones, refrendaron compromiso por reforzar la relación 

bilateral en materia económica, cambio climático, seguridad, Estado de derecho, educación y 

turismo… Ricardo Monreal Ávila, quien encabezó a legisladores mexicanos, expresó durante la 

clausura del encuentro legislativo, dar seguimiento a los acuerdos que se lograron, por el bien de 

los dos países. “Quisiera agradecer a los parlamentarios del Reino de España, a nombre del Senado 

y del Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y 

compañeras en este extraordinario país”, espetó el político de Zacatecas a sus anfitriones… 

“Esperamos que la próxima Reunión Interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, 

trataremos de hacerlo antes de noviembre (2023), porque hay elecciones y espero que podamos 

coincidir”, perfiló… Durante su mensaje, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente en mesa 

directiva, aseguró que los parlamentarios de México y España, deben enfrentar con éxito, los retos 

que analizaron en mesas de trabajo… Optimista, externó concretar el Acuerdo Global entre México 

y la Unión Europea, el cual, intensificará intercambios bilaterales en beneficio de la población de 

ambos países… “Será una herramienta invaluable que nos permitirá superar los problemas que 

pueden presentarse en materia de comercio, inversión, diálogo político y cooperación”, señala… El 

presidente del Senado de España, Ander Gil García, exhortó a los dos países, “alinearse”, con los 

Objetivos de Desarrollo Sostenible, de la Agenda 2030 y detalló su participación en reuniones sobre 

seguridad alimentaria en América Latina y el Caribe, donde constató que hay un retroceso en este 
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rubro… “Podría ser”, comentan entre los hombres de leyes en este país, que una mujer, accediera 

por primera vez en este país, a la presidencia del Poder Judicial… Elección del nuevo presidente en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, o sea del sucesor o sucesora del ministro Arturo Zaldívar, se 

lleva a cabo el 2 de enero del siguiente año… Reiteramos, lo inédito, ocurre en este país, en Los Tres 

Poderes, desde el pasado sexenio… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO REFRENDA POPULARIDAD CON MARCHA DE CELEBRACIÓN DE MORENA 

No hay duda que la marcha del domingo con la que el presidente celebró cuatro años de su gobierno fue una 

demostración de músculo político rumbo a las  elecciones del 2024 y la muestra irrefutable de que a mitad de 

su mandato cuenta con un gran respaldo popular. Y es que de acuerdo con cifras del gobierno de la Ciudad, 

participaron en el evento un millón 200 mil personas. Quizá fueron menos, quiza muchos de ellos fueron 

acarreados, pero lo cierto es que hubo un inmenso contingente que acudió por convicción. Lo que catapultó 

al movimiento de López Obrador con una fuerza, hasta hoy insuperable. Sin embargo, a pesar de que en el evento se le pidió la 

reelección, el mandatrio aseguró que no violentaría la Constitución y dejará la Presidencia en el 2024. Así que quien lo suceda 

tiene un gran reto por delante que será mantener el apoyo de la gente a este proyecto que fundó el tabasqueño, algo que no será 

fácil. Al tiempo.   

SANTIAGO CREEL Y RICARDO MONREAL RECORRERÁN EL PAÍS RUMBO A LA RECONCILIACIÓN 

De cara a la elección presidencial, Santiago Creel y Ricardo Monreal recorrerán el país para promover mesas 

de reconciliación nacional y delinear los mejores proyectos para México. Y es que los legisladores encontraron 

puntos de coincidencia. Creel desde Madrid, donde se realizó la XVI Reunión Interparlamentaria España-

México, celebró la iniciativa del senador de Morena, quien en su búsqueda de una candidatura rumbo a 2024, 

tomó como bandera el llamado a la unidad, algo que el panista considera fundamental para el futuro político del país, en su entorno 

actual de polarización política. En la misma conferencia, los perredistas Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro invitaron 

a Creel y a Monreal a ser los candidatos presidenciales de la alianza opositora, al ser dos de los políticos mexicanos con mayor 

formación. Estaremos atentos.  

IGNACIO MIER CONFIRMA QUE ESTE MARTES SE DISCUTE REFORMA ELECTORAL EN EL PLENO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, confirmó la decisión de discutir y votar el este martes 29 de noviembre en el pleno la reforma 

constitucional en materia electoral y “que cada quién asuma su papel frente a la historia”, dijo. Reconoció como 

“muy probable” que los legisladores del PRI, PAN y PRD voten contra el dictamen, pues, dijo, dichos partidos se 

han opuesto a diversas reformas importantes para el país, como lo hicieron con la reforma eléctrica y más recientemente con el 

Presupuesto 2023. Mier señaló que la reforma constitucional propuesta por el Presidente de la República brinda la consolidación 

de un organismo electoral ciudadanizado. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN BREVE SE FIRMARÁ ACUERDO DE COOPERACIÓN CON PARLAMENTARIOS 

ESPAÑOLES  

Un gran éxito resultó la reunión interparlamentaria México España que se celebró este fin de semana pues 

a decir de Ricardo Monreal, líder de la mayoría en el Senado y quien encabezó los trabajos de la delegación 

mexicana en ese país, ante el buen recibimiento y los avances, en breve se tendrían los acuerdos con un 

memorándum de entendimiento entre ambos parlamentos, sobre los temas principales, con lo que se 

fortalece la relación bilateral y se fomenta una cooperación fructífera para ambas naciones. El senador Ricardo Monreal Ávila 
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destacó que la reactivación de la Reunión Interparlamentaria México-España abre una nueva etapa en la relación entre ambos 

países, al tiempo que dio a conocer en su visita de trabajo en Madrid que se avanza con los trabajos en materia de cooperación, 

educación, seguridad jurídica y cambio climático. Monreal reconoció la actitud positiva y de apertura mostrada por el parlamento y 

las Cortes de España en el marco de la XVI reunión.  

ENRIQUE GALINDO CEBALLOS AFIRMA QUE EN SAN LUIS POTOSÍ EL PRIISMO ES DE CORAZÓN 

El presidente municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, en su calidad de primer priista del 

estado, encabezó la reunión de militantes del Partido Revolucionario Institucional con la senadora Beatriz 

Paredes, aspirante a la presidencia. El alcalde de la Capital destacó la gran convocatoria que logró la 

senadora entre la militancia del estado: “Aquí está el priismo potosino, reunido alrededor tuyo. El de San 

Luis Potosí es priismo revolucionario, es priismo de corazón, es priismo de hueso colorado”.En tanto, Beatriz Paredes aseguró 

que los priistas de San Luis Potosí “han tenido la grandeza de no doblegar las banderas de nuestros instituto político. Por eso les 

doy las gracias, por su lealtad al partido, porque no se han rajado con el partido que les ha dado oportunidades políticas y 

oportunidades para participar”. Como podemos ver los aspirantes priistas ya empiezan a moverse para lograr la candidatura y 

aunque aún las cosas no están definidas en política el tiempo se debe aprovechar para empezar a formar estructuras. 

MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA COORDINADOR DE SEGUIMIENTO Y PLANEACIÓN DE LA SECRETARÍA DE 

GOBERNACIÓN ENLACE ENTRE EL GOBIERNO Y GUANAJUATO PARA PROYECTO DE AGUA  

El ex Senador y exdiputado federal Miguel Ángel Chico Herrera, será el enlace con la Federación para cristalizar el 

proyecto de Agua para Guanajuato. Asi lo señalo el gobernador, Diego Sinhué Rodríguez Vallejo quien dio a conocer 

que, el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, en su visita al estado, dio a conocer que 

instruyó a Miguel Angel Chico Herrera, coordinador de Seguimiento y Planeación de la Secretaría de Gobernación 

a dar seguimiento para la firma de convenios. “A fin de que en febrero podamos estar signando los convenios y 

compromisos respecto a la distribución del agua en el distrito 11”, señaló el funcionario federal El gobernador comentó que ya dio 

instrucciones a su equipo jurídico para que se pongan en contacto con Miguel Ángel Chico Herrera, el que aseguró, será un aliado 

para agilizar los trámites.Enhorabuena. 

SHEINBAUM PUBLICA DECRETO QUE HACE OBLIGATORIAS BECAS EN NIVEL BÁSICO 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, siguió el ejemplo del presidente respecto a 

priorizar los progrmas sociales y por ello público en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, el decreto por el 

que se eleva a rango constitucional que los niños de educación básica cuenten con una beca para impulsar su 

educación, así como el otorgamiento de recursos anuales para que los planteles educativos puedan mejorar sus 

instalaciones e inmuebles educativos. Noblre el propósito de esta reforma constitucional, que fue avalada el 

pasado 22 de noviembre por el Congreso de la ciudad de México, pues busca erradicar la deserción escolar y la precariedad 

familiar, mejorando su aprovechamiento académico y contribuyendo así a fortalecer el sistema educativo público de la Ciudad de 

México, evitando siempre la discriminación. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS RECHAZA ACUERDO DE TRASVASE PRESA EL CUCHILLO 

Conocedor del tema y muy crítico el Senador Víctor Fuentes Solís, sancionó el recién firmado Acuerdo de 

Trasvase de Presa El Cuchillo que obliga a Nuevo León a enviar agua a Tamaulipas. El legislador dijo que 

es lamentable que no tengan palabra, ni el Gobernador ni el Secretario de Gobernación Federal quienes se 

comprometieron a suspender el trasvase de El Cuchillo a la presa Marte R. Gómez en Tamaulipas. Esto 

representa un grave error porque no hay agua suficiente en el estado para toda la gente. Recalcó que, en caso de existir recortes 

al suministro de agua en los próximos meses, como sucedió durante la primavera y el verano de este año en Monterrey y la Zona 

Metropolitana, los responsables serían Samuel García y Adán Augusto López ya que, son quienes han firmado el acuerdo de 

liberar entre 200 y 250 millones de metros cúbicos de agua a los agricultores del Distrito 026 de Tamaulipas. Aquí lo urgente es 

garantizar, ante cualquier otra cosa, el consumo humano del vital líquido. El Senador recordó que, durante su campaña para 

Gobernador, Samuel García se comprometió a defender el agua de Nuevo León, así como el Secretario Adán Augusto López 

quien ante el pleno del Senado señaló que el trasvase no era viable debido a la sequía, por lo que los calificó como irresponsables. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA, EN MADRID SE COMPROMETE A GESTIONAR ACUERDO PARA FACILITAR ESTUDIOS EN 

MADRID DE JÓVENES MEXICANOS  

Muy activo y frutífero fin de semana tuvo el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera quien 

estuvo en Madrid, España con un grupo de legisladores que encabezó Ricardo Monreal. Ahí el perredista 

asumió el compromiso de ayudar a fin de lograr un tratado entre ambos países de intercambio estudiantil 

para que más jóvenes puedan realizar parte sus estudios en España y viceversa. “Es fundamental, me 

parece, que se hablaba de poder avanzar con los reconocimientos o validez de certificados de estudios 

científicos, es un reclamo que tenemos permanentemente, que escuchamos permanentemente por los académicos en nuestro 

país. Avanzar en todo eso, en lo que estamos construyendo, también los demás incluir en este acuerdo las cuotas obligatorias 

también de contratación o incentivos para personas con discapacidad, “manifestó. Ya en temas políticos Mancera Espinoza señaló 

que 'por casualidad' el senador morenista Ricardo Monreal Ávila y la alianza Va por México coinciden en la óptica de la 

reconciliación por lo que vio con buenos ojos que el zacatecano pudiera ser el candidato de la oposición en el 2024. Veremos qué 

pasa pues Monreal se mantiene en un proceso de reflexión. 

RINDE FRUTOS OPERACIÓN POLÍTICA DE ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, COLOCA A SHEINBAUM PUNTERA EN 

ENCUESTAS 

Quien debe estar muy satisfecho con su labor es el exdiputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar pues su 

trabajo incansable de operación política ya está rindiendo frutos y ha logrado posicionar a la Jefa de 

Gobierno Claudia Sheinbaum como puntera en las encuestas para ganar la candidatura presidencial de 

Morena en el 2024. Y es que el también exlíder de Morena se ha dedicado desde hace varios meses a 

recorrer el país promocionando la figura de Sheinbaum y los logros de su gobierno ante simpatizantes de 

este partido. Para muestra basta mencionar que hace unas semanas, de visita en Nuevo León aseguró 

que la jefa de Gobierno ya aventaja en el norte del país como candidata presidencial para las elecciones de 2024. El coordinador 

de Enlaces Territoriales de la aspirante se reunió en la entidad con el sector agroalimentario de la región citrícola y maestros. 

Ramírez mencionó que desde el mes de agosto, la actual jefa de Gobierno de la Ciudad de México se mantiene en las preferencias 

de todos los estados del norte, particularmente en Nuevo León.  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE AL PUEBLO DE MÉXICO APOYO DURANTE CUATRO AÑOS DE LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agradeció al pueblo de México su asistencia a la marcha para expresar su respaldo a la Cuarta 

Transformación. Con motivo del aniversario número 4 de este movimiento, Lopez Obrador emitió un mensaje a la nación en el Zócalo capitalino 

reuniendo en total a 1.2 millones de personas desde el inicio del recorrido en el Ángel de la Independencia. Estoy muy contento, feliz y, sobre 

todo, muy agradecido con la gente, con todos, porque se volvió a dejar de manifiesto la bondad, la generosidad y la solidaridad de nuestro pueblo. 

Es una fórmula efectiva y no falla: si se atiende al pueblo, la gente responde. El mandatario celebró el relevo generacional que representan los 

jóvenes que respondieron al llamado y creen en el Humanismo Mexicano, concepto con el que en su discurso nombró a la política de su gobierno. 

Resaltó que la jornada se desarrolló en paz y tranquilidad, aun con la movilización masiva. No se quebró un vidrio; los negocios estaban abiertos, 

muchos trabajadores participando aplaudiendo, en algunos casos, prestando los baños. Como se dice comúnmente en la policía: saldo blanco, 

también es de celebrarse y muy bien. Vamos a continuar porque esto obliga a aplicarnos más, nobleza obliga y muchas gracias a toda la gente. 

El pueblo es muy fraterno, muy solidario y es una lección para cualquier gobierno en cualquier parte del mundo. Antes de voltear a ver cómo se 

ayuda a los de arriba o a ciertos sectores formadores de opinión pública, hay que voltear a ver y atender al pueblo, esa es la mejor política. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CLAUSURA DE LA XVI REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO: PLANTEAN 

INCREMENTAR INTERCAMBIO COMERCIAL 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, en la clausura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, junto con el el senador Ricardo 

Monreal Ávila, destacaron la importancia de impulsar los lazos de cooperación, de enfocarse en el ahora y en lo que viene, en lo que como 

naciones hermanadas por la historia deben de crear en conjunto para el desarrollo de ambos pueblos. El diputado Santiago Creel Miranda, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que las y los parlamentarios españoles y mexicanos deben enfrentar 

exitosamente los retos identificados en las diversas sesiones de trabajo de la XVI Reunión Interparlamentaria entre España y España. El diputado, 

Santiago Creel, rindió un homenaje a los 17 parlamentarios que tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. Dijo 

que es un caso único el que parlamentarios distintos hayan sido constituyentes de una monarquía y de una constituyente federal, sin duda un 

hito en la historia parlamentaria en el mundo. Creel Miranda expresó que hoy, México y España comparten los valores de la paz, de la 

democracia, de la libertad, de la defensa y promoción de los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que permite el 

desarrollo sustentable y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales. Estas coincidencias de principios han favorecido nuestra 

acción conjunta en foros multilaterales como en la Organización de Naciones Unidas, pero también al interior de espacios legislativos como la 

Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea. Mencionó que la modernización del Acuerdo Global con la Unión Europea significará que 

prácticamente la totalidad de los productos comercializados entre esa comunidad y México estarán exentos del pago de aranceles y de impuestos, 

que permitirá incrementar nuestros flujos de exportación, lo que hace ser a nuestro país el principal socio de España en América Latina, además 

de constituirse en el primer inversor latinoamericano en España. En la reunión estuvieron las y los senadores, senadora Guadalupe Saldaña 

Cisneros, del PAN; Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano; Gabriela Benavides Cobos, del PVEM; Geovanna Bañuelos 

de la Torre, del PT; y Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD. Además de las y los diputados Anuar Roberto Azar Figueroa, presidente 

del Grupo de Amistad, México-España; Claudia Selene Ávila Flores, Laura Imelda Pérez Segura, Pedro David Ortega Fonseca, Susana 

Prieto Terrazas y Mario Miguel Carrillo Cubillas, de Morena; y Mariana Gómez del Campo Gurza, del PAN; Así como los diputados Marco 

Antonio Mendoza Bustamante, del PRI; Leobardo Alcántara Martínez y Ángel Benjamín Robles Montoya, del PT; María Elena Limón 

García, de Movimiento Ciudadano; y Luis Ángel Espinosa Cházaro, del PRD. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; CLAUSURA DE LA XVI REUNION INTERPARLAMENTARIA MÉXICO-ESPAÑA: ACUERDAN 

INTENSIFICAR COOPERACIÓN COMERCIAL Y CULTURAL 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, al clausurar los trabajos de la XVI Interparlamentaria España-México, en la que legisladores de ambas 

naciones refrendaron su compromiso por profundizar los lazos históricos, económicos y culturales que unen a los dos pueblos, así como para 

fortalecer la cooperación económica, en materia de educación, cambio climático, seguridad y Estado de derecho, el legislador expresó: la idea 

es darle seguimiento a los acuerdos que se lograron, estoy seguro de que serán para bien de ambas naciones. Reconoció que la relación entre 

España y México está marcada por encuentros y también desencuentros, que parten de nuestros primeros contactos durante la Conquista. No 

se puede negar, que cualquier proceso de dominación, especialmente los que utilizan la violencia, marcan el desarrollo de los pueblos, aun así, 

no se puede pasar inadvertido que, una vez superada la etapa inicial de nuestra relación, propia de la evolución humana y de los pueblos, existen 

mayor número de encuentros. Ricardo Monreal también relató que la pandemia por Covid-19, así como el conflicto entre Ucrania y Rusia, han 

dejado secuelas muy dolorosas y amargas para todas las naciones en todos los órdenes de la vida social. Y que estos escenarios de muerte y 

destrucción, que nadie vislumbraba, se han sumado a los problemas preexistentes en el mundo. La pobreza, la hambruna, la desigualdad, la 

inflación, la falta de empleos suficientes y bien remunerados, el rezago educativo, la migración y el cambio climático se han agudizado, lo que 

nos obliga a encontrar formas más eficaces y urgentes para hacerles frente. Por ello, nuestra respuesta ante tales flagelos debe ser global, 

colectiva, construida entre todas las naciones y acorde con nuestros contextos. El senador confió en que éste sea el reinicio de una relación más 

fructífera entre México y España. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta dijo estar muy interesado también en el 

tema fiscal, el de pensiones, así como las leyes que generan una gran dinámica y discusión. Quisiera agradecerles a los parlamentarios del 

Reino de España, a nombre del Senado y del Congreso de la Unión, su generosidad con la que hemos sido recibidos mis compañeros y 

compañeras en este extraordinario país. Reconoció la voluntad, organización y el arduo trabajo realizado por parlamentarios, los equipos técnicos 

y funcionarios de la embajada. Esperamos que la próxima reunión interparlamentaria sea en México, allá los recibiremos, trataremos de hacerlo 

antes de noviembre, porque hay elecciones y espero que podamos coincidir.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DEFENDEREMOS LA VOLUNTAD DEL PUEBLO POR UN INE CIUDADANO, LA OPOSICIÓN QUE ASUMA 

SUS CONSECUENCIAS DE VOTAR EN CONTRA  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, aseguró que durante la discusión de la reforma electoral en 

el Pleno, que iniciará el día de hoy, las y los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia no le fallarán a la democracia, que es la voluntad 

del pueblo mexicano. Si nos dicen que fallamos, sí, le fallamos a la partidocracia, le fallamos a los acuerdos cupulares, le fallamos a la 

concertación, le fallamos a todo eso que es contrario a la democracia. Apuntó que la oposición deberá asumir su responsabilidad sobre el sentido 

de su voto, y por su parte Morena articulará su postura bajo la congruencia de los principios del movimiento del que emana y donde el interés 

del pueblo está por encima de cualquiera. El también presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que el 86 por ciento de los 

mexicanos están a favor de la reforma electoral, algo que evidenció la ciudadanía al refrendar y acompañar el domingo 27 de noviembre, al 

Presidente de la República y a su proyecto. Nosotros estamos muy orgullosos de verdad, para nosotros sí es un honor, no es una oda, no es un 

discurso solamente lisonjero, es una convicción real y la que compartimos nosotros, y más de un millón 200 mil mexicanas y mexicanos. Mier 

Velazco indicó que es la ciudadanía la que exige no ceder, no convertirse en un movimiento descolorido y descafeinado como les pasó al PAN, 

PRI y PRD. Señaló que al votar en contra de la reforma electoral propuesta por López Obrador, el bloque opositor estará yendo en contra de 

los intereses de la mayoría de la población. Ignacio Mier, aseguró que la decisión de la alianza opositora "Va por México", integrada por el PAN, 

PRI y PRD, respecto a su negativa en las votaciones de la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador es lo 

que los mantendrá unidos en las próximas elecciones del 2023 y 2024. Advirtió que deberán asumir las consecuencias de votar en contra de la 

iniciativa.  

 

MARIO DELGADO; MARCHA DE CELEBRACIÓN POR LOS PRIMEROS CUATRO AÑOS DE LA 4T FUE UNA CATARSIS DE ALEGRÍA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que durante la marcha convocada por el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, 

que se celebro el pasado domingo, se vivió una catarsis de alegría, de emoción y de fiesta por parte de simpatizantes de la Cuarta Transformación 

de todo el país que pudieron convivir con el presidente de la República. Esta marcha sirvió para recordar de dónde venimos y que debemos 

seguir unidos, porque si algo se ha logrado, si se está viviendo un proceso de Transformación en México es gracias al apoyo de la gente. Las 

transformaciones de los países cuando son profundas solo son de la mano del pueblo. Y el fin de nuestro movimiento no era conquistar el 

gobierno nada más, sino que haya una verdadera transformación en México. Destacó que Andrés Manuel López Obrador es un presidente que 

tiene gran apoyo popular, razón por la cual, dijo, los conservadores en lugar de aceptarlo, prefieren seguir con su tesis de que el pueblo es 

ignorante, de que el pueblo no entiende de política y que los pueden acarrear a una marcha, que son borregos, que por una torta vienen. Cuando 
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el pueblo de México ha demostrado una y otra vez que es mucha pieza y que quiere vivir en democracia. Asimismo, el líder morenista dio a 

conocer que desde el partido guinda se van a dar a conocer los valores y principios del Humanismo Mexicano para que la gente empiece a 

familiarizarse con este concepto, que redondea toda la trayectoria de vida del presidente, no solo cuatro años de gobierno, y que sin duda será 

un legado para nuestro partido como un elemento fundamental hacia el futuro. De qué se trata el Humanismo Mexicano: de que tengamos un 

país más fraterno, que tengamos un país con menos desigualdad. Se trata de tener un gobierno comprometido con tenderle la mano a quien 

más lo necesita y con poner por delante siempre a los más humildes. Tenemos que empezar a construir el proyecto de nación 2024-2030 y desde 

ahora les adelanto que la base fundamental será el Humanismo Mexicano. Por último, Mario Delgado consideró que la marcha también servirá 

de respaldo y le dará fortaleza a las y los diputados de Morena durante la discusión de la Reforma Electoral que busca, entre otras cosas, que la 

política y las instituciones electorales le cuesten menos al país. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE MARCHA DE AMLO QUEDARÁ EN LOS LIBROS DE TEXTO 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que la marcha liderada por Andrés Manuel López Obrador, el 

domingo 27 de noviembre, fue histórica, ya que nunca tanta gente había marchado para mostrar su apoyo al presidente, incluso afirmó que 

quedará plasmada en los libros de texto. Es de los presidentes más queridos de la historia, el día de la marcha se mostró eso y además estuvo 

protegido por la propia gente. Quedará en los libros de texto, es una marcha histórica. Sheinbaum, rechazó que dependencias locales hayan 

obligado a sus trabajadores a acudir a la movilización con motivo del cuarto aniversario de gobierno de López Obrador, pues consideró que es 

imposible llevar a 1.2 millones de acarreados. Asimismo, instó a que quien tenga pruebas de los acarreados, acuda a la Contraloría capitalina 

para presentar su denuncia. No puedes llevar a 1.2 millones de acarreados a una manifestación, si hay evidencia, que se presente la denuncia, 

jamás vamos a utilizar esas prácticas. Claudia Sheinbaum dio a conocer que en el reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de 

la capital del país se estimaron cerca de 1.2 millones de asistentes a la marcha convocada por el presidente. La marcha de los 4 años de la 

transformación con el presidente López Obrador, acabo con saldo blanco, no se rompió ni un solo vidrio, y marcharon cerca de 1.2 millones de 

personas. 

 

MARCELO EBRARD; MÉXICO Y EU BUSCAN ACUERDOS EN AGRICULTURA 

 

El canciller Marcelo Ebrard informó que la reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de Agricultura de Estados 

Unidos, Tom Vilsack, fue para preparar la Cumbre de Líderes de América del Norte con miras a encontrar acuerdos y soluciones a diferentes 

temas, entre ellos el del maíz transgénico. Marcelo Ebrard detalló que López Obrador les pidió trabajar con el equipo estadunidense para llegar 

con acuerdos a la Cumbre, la cual se llevará a cabo en México el 9 y 10 de enero de 2023. Las decisiones o los puntos en los que nos tenemos 

que poner de acuerdo, esta el tema de los transgénicos y hay otros. Lo que nos pidió el Presidente es que trabajáramos con el equipo de Estados 

Unidos en este y otros temas y estemos listos para la Cumbre que se va a llevar a cabo para presentar las opciones o soluciones que haya que 

presentar. El Presidente adelantó que recibiría a Vilsack y uno de los temas que podrían tratarse es el maíz transgénico. Tengo una reunión con 

el secretario de Agricultura del gobierno de Estados Unidos, vamos a tratar asuntos relacionados con esto. Aseguró que respecto a este tema, 

está claro que México no quiere ni permitirá la producción de este tipo de maíz. Vamos a seguir produciendo maíz blanco para consumo humano 

y somos autosuficientes en maíz blanco, donde está el problema es el maíz amarillo para forraje. Entonces, esa es nuestra política y va a 

continuar así, pero hay formas de ponernos de acuerdo. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; AGILIZA LEY DE HUSOS HORARIOS PARA CHIHUAHUA, JUNTO CON LA DIPUTADA ANDREA CHÁVEZ 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la diputada Andrea Chávez, sostuvieron una reunión en donde se gestionó la publicación 

del decreto que modifica la Ley de Husos Horarios en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la cual entrara en vigor mañana miércoles 30 de 

noviembre. Lo cual evitará, que Chihuahua perdiera 14 mil 780 millones de dólares al año por el desfase de horario. Lo anterior ocurre luego de 

que los diputados federales del PAN incluyeran al estado de Chihuahua en la eliminación del horario de verano, lo cual causó graves daños en 

las ciudades fronterizas del estado de Chihuahua, especialmente en Ciudad Juárez, por existir desfase con las ciudades del otro lado de la 

frontera. Sobre el tema, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, dio a conocer que luego de que la diputada de Morena, Andrea 

Chávez, le compartió la urgencia que existe en Ciudad Juárez para empatar su huso horario, el propio presidente Andrés Manuel López Obrador 

le instruyó que hoy mismo publique el decreto que resuelve esta problemática. Por su parte, la diputada Andrea Chávez agradeció la sensibilidad 

del secretario de Gobernación con Ciudad Juárez: Hoy me regaló su compromiso de que se subsanará el error de la gobernadora, y se publicará 

el decreto que empata nuestra hora fronteriza con la de nuestra ciudad vecina: El Paso, Texas. Cabe precisar que la medida aplicará para la 
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franja fronteriza, es decir los municipios Coyame del Sotol, Ojinaga, Manuel Benavides, Janos, Ascensión, Praxedis Guerrero, Guadalupe y 

Ciudad Juárez, las cuales quedarían igual que sus municipios vecinos en Estados Unidos. 

 

REFORMA ELECTORAL: MORENA Y SUS ALIADOS APRUEBAN INICIATIVA DE AMLO EN COMISIONES DE LA CÁMARA 

 

Las bancadas de Morena y sus partidos aliados, PVEM y PT, lograron aprobar en comisiones de la Cámara de Diputados la reforma electoral 

que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, con la que plantea puntos como reducir el número de diputados y senadores y 

transformar al Instituto Nacional Electoral (INE). El dictamen quedó aprobado por 62 votos a favor y 48 en contra, con lo que ahora será turnado 

al pleno. Se prevé que su llegada a esa instancia para ser discutido y votado ocurra hoy  martes. Las comisiones dictaminadoras fueron las de 

Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación y Población, donde Morena y sus aliados alcanzan mayoría simple. 

Para que la reforma sea aprobada también en el pleno de la Cámara, requieren de mayoría calificada, dos terceras partes de los votos, para lo 

que necesitarían el respaldo de cuando menos una parte de la oposición. Durante la sesión, los partidos del bloque opositor se mantuvieron 

unidos en su rechazo a la propuesta presidencial, que consideran contraria a la democracia, e incluso festejaron por adelantado al asegurar que 

la iniciativa será rechazada. 

 

DIPUTADOS PANISTAS; DESCONTENTOS CON ASPIRACIONES DE MONREAL EN VA POR MÉXICO 

 

A los diputados panistas se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con Ricardo Monreal. Se dice que un grupo de diputados 

federales panistas han hecho saber su descontento por las declaraciones de Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, de 

que podría incluirse en la alianza Va por Mexico. En el PAN, hay grupos que de por sí, están en contra de la alianza Va por Mexico que incluye 

al PRI y al PRD, pero ahora sí se les hizo demasiado que la cúpula panista se acerque tanto con Monreal. Los legisladores blanquiazules dicen 

que la esencia del PAN se perdería totalmente si el partido se alinea con Monreal, afectando significativamente la moral de la militancia, ya que 

no se está manteniendo una linea ideológica coherente en el panismo rumbo a 2024. 

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA: JÓVENES DE LA UAS DAN MUESTRA DE LA EXCELENCIA ACADÉMICA EN EL BACHILLERATO A 

NIVEL NACIONAL 

 

 

El Rector, doctor Jesús Madueña Molina, en la reciente Sesión del H. Consejo Universitario, señalo que la excelencia académica de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) se destaca con sus alumnos de nivel medio superior que lograron los primeros lugares en Olimpiadas, 

Concursos, y Torneos de conocimiento en áreas como Informática, Química, Física, y Biología. El rector Madueña expresó un amplio 

reconocimiento y felicitación a los estudiantes, a sus asesores y a los directores de las escuelas que con sus logros posicionan más a la 

Universidad. Hemos tenido resultados muy alicientes en estas últimas olimpiadas, en estos últimos encuentros entre muchachos del nivel medio 

superior, vamos a reconocer aquí públicamente a los compañeros alumnos que han tenido algún logro, por ejemplo de la prepa Jaramillo está 

Miguel Alejandro Pérez Contreras con su asesor Rigoberto Santiago Medalla de Bronce en la Olimpiada de Informática, modalidad virtual y 

es miembro de la Delegación Sinaloa en la Olimpiada Mexicana de Informática, muchas felicidades a la prepa y a su director. En la XXXII 

Olimpiada Nacional de Química los alumnos José Alberto García Gámez, Preparatoria Guasave Diurna y Esmeralda Inzunza Lugo de la 

Preparatoria Guamúchil ganaron medalla de oro y ambos son miembros de la Delegación Nacional que se prepara para la Olimpiada Internacional 

de Química a realizarse en Zúrich, Suiza y la Olimpiada Iberoamericana de Química a realizarse en Quito, Ecuador; mientras que el estudiante 

José Antolín Pérez Gaona de la Preparatoria San Ignacio obtuvo medalla de plata. En la XXXIII Olimpiada Nacional de Física, Edgar de Jesús 

León Martínez de la Preparatoria Emiliano Zapata, ganó medalla de oro en mejor examen teórico y es miembro de la Preselección Nacional que 

se prepara para la Olimpiada Internacional de Física a realizarse en Tokio, Japón, mientras que Mia Valentina Sarmiento Valenzuela, de la 

Preparatoria Valle del Carrizo, obtuvo mención honorífica. También en la XXXII Olimpiada Nacional de Biología las medallas de plata y bronce 

fueron para los alumnos de la UAS Brayan Osuna Robles de la Preparatoria Villa Unión y Ángel Gabriel Agüero Bergez de la Preparatoria 

Concordia, en ese orden. Estudiantes de las preparatorias Guasave Diurna, Lázaro Cárdenas Extensión Cerro Agudo y Hnos. Flores Magón, 

lograron el primer lugar y mención honorífica en el XXXI Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física, y en el 5to Torneo Estatal de 

Programación Competitiva Coding Cup Sinaloa 2022; la alumna Danna Paola Lizárraga Hernández, de la Preparatoria Antonio Rosales y 

Kimberly Rubí Rodríguez Lizárraga de la Jaramillo alcanzaron el tercero y segundo lugar. También en la Expociencias Sinaloa 2022 alumnos 

de la Preparatoria Angostura, Guasave Diurna y Guamúchil destacaron y fueron acreditados como parte de la Delegación Sinaloa que participará 

en la Expociencias Nacional; y en la Olimpiada de Informática Sinaloa 2022 estudiantes de la Preparatoria Rubén Jaramillo obtuvieron medalla 
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de oro, tres de plata y una de bronce. El Rector Madueña Molina refrendó el apoyo a los jóvenes que pasaron a la fase nacional o internacional 

de los diversos eventos para que acudan y den lo mejor en representación de la Universidad Autónoma de Sinaloa. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CELEBRA RESULTADO DE LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO 

 

El coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en el marco la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, celebró que 

ambas naciones estrecharan durante el encuentro la cooperación parlamentaria para compartir iniciativas y buenas prácticas en diferentes 

campos de interés para ambas sociedades. El legislador recordó la importancia de alinear las agendas de ambos países con los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible para que así se fomenten sociedades justas y respetuosas con los derechos humanos, sociales, laborales y ambientales, 

así como que se desarrollen en un marco de seguridad jurídica. Asumo el compromiso, desde el legislativo, a que el próximo tratado con España 

tenga una carga de igualdad social social: simplificar trámites para que juventudes puedan estudiar allá e incentivar a empresas radicadas en 

nuestro país que contraten personas con discapacidad. Señalo que fue en materia económica, de energía,  hidrocarburos, seguridad, 

telecomunicaciones, cultura, cambio climático y turismo que ambas delegaciones abordaron en Madrid la cooperación bilateral. Respecto a los 

temas de igualdad, educación, salud y cultura, Mancera Espinosa abundó en que España y México comparten una estrategia de atención que 

se concreta en objetivos y visiones comunes para la erradicación de la pobreza y la desigualdad, motivo por el cual las y los legisladores trabajarán 

sobre la base de un modelo orientado a garantizar bienestar público. 

 

SENADOR RAÚL BOLAÑOS-CACHO; PONER A MÉXICO A LA VANGUARDIA EN LUCHA CONTRA CAMBIO CLIMÁTICO  

 

El senador Raúl Bolaños-Cacho Cué, en el “Tercer Foro Regional. La Academia y el Senado en Acción contra el cambio climático: 

Contaminación Atmosférica, Residuos y Sustentabilidad, dijo que el objetivo de los foros es recopilar información para que en el próximo periodo 

legislativo se presenten iniciativas, construidas con base a las aportaciones de académicos y científicos, para poner a México a la vanguardia en 

la lucha contra el cambio climático. Reconoció que de no tomar cartas en el asunto, este fenómeno natural pone en riesgo nuestra posible 

extinción como especie humana.  El presidente de la Comisión del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, indicó que somos 

producto de una generación a la que no le inculcaron la conciencia del daño que le hacíamos al medio ambiente con nuestro actuar diario. Señaló 

que en el Senado se elevó a rango constitucional la educación ambiental, ahora cualquier niño del país tendrá una materia de educación 

ambiental, con el propósito de generar conciencia sobre la importancia del cambio climático. Bolaños-Cacho explicó que en el tema de residuos 

se impulsaron las leyes generales de Economía Circular y para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos, las cuales se analizan en la 

Cámara de Diputados y se espera que sean aprobada a la brevedad.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO, DESTACA DESAFÍOS DE MÉXICO EN 

CONSTRUCCIÓN DE SEGURIDAD Y PAZ  

 

El senador Clemente Castañeda coordinador de las y los senadores de Movimiento Ciudadano, participó en la XVI Reunión Interparlamentaria 

España-México, donde se analizaron temas como Estado de derecho, cooperación en materia de seguridad pública, medio ambiente, educación. 

El legislador  sostuvo que la estrategia de seguridad, basada en el uso intensivo de las Fuerzas Armadas, no ha mejorado los índices de seguridad 

de México. Indico que la mayor preocupación de las y los mexicanos es la crisis de violencia e inseguridad, crisis que al mismo tiempo tiene 

como causa y consecuencia la constante descomposición del Estado de derecho en México. Esta crisis tiene dos caras: por un lado, la grave 

situación de inseguridad y presencia del crimen organizado en buena parte del país, que se ha traducido en niveles insostenibles de violencia y 

corrupción; y, por otro lado, el debilitamiento de las instituciones del Estado mexicano para hacerle frente al problema. En México se observan 

cifras históricas de violencia: cerca de 130 mil personas han sido asesinadas en lo que va del sexenio, para un total de cerca de 350 mil muertes 

en el contexto de la mal llamada Guerra contra el narcotráfico. La respuesta del actual Gobierno mexicano ha sido el uso intensivo de las Fuerzas 

Armadas en todas las esferas de la vida pública, una renuncia implícita a fortalecer a las policías civiles locales y una desconfianza a la vía civil 

no sólo para enfrentar la inseguridad sino para conducir diversas políticas y programas de gobierno. El problema es que este uso intensivo del 

Ejército no se ha traducido en una mejora de los índices de seguridad; al contrario, en la última década a la par que se ha triplicado su despliegue 

se han triplicado los homicidios. Clemente Castañeda destacó que no hay una estrategia de seguridad civil, federalista y de largo plazo; y 

lamentó que se pone en riesgo el prestigio, institucionalidad y fortaleza de las propias Fuerzas Armadas, al exponerlas a tareas que no les 

corresponden.  
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DIPUTADA VIDA GÓMEZ; EL CONOCIMIENTO DE LOS DERECHOS POLÍTICOS, FUNDAMENTAL PARA LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA 

 

Vida Gómez, coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, en el marco de la jornada de capacitación “Derechos Políticos Ciudadanos”, 

realizada dentro del programa Mi Ciudadanía, la líder naranja destacó que en particular las juventudes tienen mucho que aportar, especialmente 

tratándose de la política y los temas que inciden en nuestra sociedad. Más de medio centenar de asistentes, en su mayoría jóvenes reunidos en 

la Casa Naranja participaron en la capacitación, que incluyó dinámicas para identificar los elementos claves de nuestra democracia, como la 

organización de las elecciones por la ciudadanía, su validación y el proceso histórico que llevó a conformar el sistema electoral mexicano. Durante 

la jornada, a cargo de las licenciadas Marta Góngora Sánchez y Tessy Gamboa Palma, también se realizó un simulacro de campaña, votación 

y conteo de votos, contando con la presencia de representante de la autoridad electoral. Tras un sondeo sobre lo aprendido y su utilidad para 

nuestra democracia, Vida Gómez recalcó la importancia de que las personas se involucren activamente en los procesos de decisión de nuestras 

sociedades, pues es parte de sus derechos políticos que contribuye a hacer una mejor ciudadanía. 

 

DIPUTADO LEOBARDO ALCANTARA; PRESENTA PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES 

 

El diputado Leobardo Alcantara, del Partido del Trabajo, presentara su primer informe de actividades, el proximo viernes 2 de diciembre, a las 

4 p.m., en el salón Spectaculare, ubicado en Avenida Camaron Sábalo, numero 1302. Mazatlan Sinaloa.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; MORENA UTILIZA LOS MEDIOS PÚBLICOS COMO MECANISMO DE PROPAGANDA POLÍTICA 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), presidente de la Comisión de Radio y Televisión, condenó el uso de medios públicos de radio y 

televisión para difundir mensajes con evidentes tintes políticos y propagandísticos a favor del gobierno actual y su partido, Morena. Lo hemos 

denunciado antes, es inconcebible que a través de la señal del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR) se produzcan y 

difundan videos promoviendo la imagen y la ideología del partido en el poder y se haga una alianza de cobertura minuto a minuto de una 

manifestación política. Estas acciones no se vieron en la marcha ciudadana en defensa del INE y de la democracia del pasado 13 de noviembre. 

Es evidente un sesgo político para comunicar. Argumentó que la ley del SPR define que éste tiene por objeto proveer el servicio de radiodifusión 

con contenidos que promuevan la difusión de información imparcial, objetiva, oportuna y veraz. Mendoza Acevedo acusó que es el mismo titular 

del SPR, Jenaro Villamil, quien viola la ley que debería hacer cumplir. Refirió que dentro de los principios rectores del SPR se encuentra el 

compromiso ético con la información objetiva, veraz, independiente, profesional y plural, lo cual está siendo pisoteado. Es lamentable que medios 

públicos como el SPR, Canal 11, Canal 22, Capital 21, IMER y Radio Educación se hayan olvidado de su origen, sus objetivos y su utilidad para 

con la sociedad y acepten ser medios de propaganda. El diputado panista exigió velar por medios públicos con independencia editorial y no al 

servicio del régimen como hacen las dictaduras, que utilizan todos los medios políticos y económicos para controlar a las personas a través de 

la difusión del mensaje que conviene al gobierno en turno. 

 

ALEJANDRO MORENO; GOBIERNO Y MORENA NO CUENTAN CON LOS VOTOS PARA UNA REFORMA CONSTITUCIONAL EN 

MATERIA ELECTORAL 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que en el gobierno y en 

Morena tienen claro que no cuentan con los votos de la oposición, por lo que el dictamen sobre la reforma electoral no tendrá las dos terceras 

partes, para que haya una reforma constitucional. El diputado recordó que desde un principio, donde se presentó el proyecto de dictamen, que 

era la iniciativa prácticamente del titular del Poder Ejecutivo, la posición del PRI fue en contra. Explicó que habrá de discutirse en la Cámara de 

Diputados la propuesta del proyecto de dictamen de la reforma electoral del gobierno, y subrayó que, sobre el tema, la posición clara y firme del 

PRI ha sido de no acompañar, de votar en contra, y espera que se dé un debate respetuoso y claro. Indicó que, en el caso del PRI, seguirán 

trabajando fuerte, fortaleciendo el régimen democrático, la competencia, que se respete al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, y en ese ánimo siempre estarán. Por otra parte, advirtió que no puede haber funcionarios públicos en 

campañas políticas sin que tengan sanciones, por lo que, señaló, de cara a los comicios del 2023 y del 2024, las autoridades electorales tendrán 

que estar muy pendientes. Sobre la marcha convocada por el gobierno de Morena, el líder nacional del tricolor puntualizó que lo que tiene que 

hacer es respetarse la ley, que el gobierno no se meta en las elecciones, que deje que los ciudadanos participen, que no desvíen recursos 

públicos, y que hay que aplicar la ley. Alejandro Moreno consideró que en el gobierno deberían estar concentrados, como lo hace el PRI, en 
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resolver el tema de la seguridad, de salud, de economía, de falta de empleo en este país; que no hay oportunidades para mujeres, para jóvenes. 

Indicó, que el tricolor está concentrado en trabajar fuerte en el 2023, en las coaliciones del Estado de México y Coahuila, y luego en prepararse 

fuerte para ganar el 2024. 

 

PAPA FRANCISCO; DESCARTA LA ORDENACIÓN DE MUJERES PERO DICE QUE MERECEN MÁS LUGAR 

 

El papa Francisco descartó la posibilidad de ordenar a mujeres sacerdotes, y aunque admitió que hay que dar más lugar a la mujer en la Iglesia, 

insistió en que no es una privación que la mujer no entre en la vida ministerial. El portal jesuita de Estados Unidos americamagazine.org publico 

una extensa entrevista del papa con varios de sus responsables, en la que hacen un amplio repaso al estado de la Iglesia en EE.UU. sin eludir 

ninguno de los temas más polémicos como el aborto, los abusos sexuales cometidos por sacerdotes, el papel de la mujer o la guerra de Ucrania. 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 50 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 54 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

29/11/2022 26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

33 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/11/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/11/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 29/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/779487/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.22.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 NACIONAL 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/779487/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.22.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/779487/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.22.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/11/2022 NACIONAL 0 

 

    

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/779487/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.22.pdf
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COVID-19 FASE III  

Aplica Edomex dosis Covid para rezagados.- Toluca y 45 municipios más del Estado de México, 

realizarán hoy y mañana la campaña de vacunación contra Covid-19 para niños de cinco a 11 años, 

que no tengan alguna dosis o que no esté completo su esquema. Al ser módulos regionales, los 

pequeños podrán inmunizarse en cualquier municipio sin importar su lugar de residencia, deben 

acudir acompañados por un adulto, de preferencia su madre, padre o tutor, en un horario de 9:00 a 

16:00 horas. [24 HORAS / p13] 

Anticuerpos contra el Covid duran cerca de año y medio, revela estudio.- Los anticuerpos contra el 

covid-19 se mantienen, como mínimo, 17 meses después de haber sufrido la enfermedad, de acuerdo 

con un estudio en el que participaron 769 profesionales de la Atención Primaria Metropolitana Norte 

del ICS y del Hospital Hermanos Trias. [JORNADA / p17] 

Tripledemia eleva alertas.- La alarma se ha encendido en América, luego de que médicos y científicos 

anticiparan un escenario complicado para los hospitales debido a la consistencia del Covid-19, a una 

temporada de gripe más intensa y al incremento de casos del Virus Respiratorio Sincital (VRC), que 

afecta a los niños, panorama que fue llamado Tripledemia. Los países más afectados en la región son 

Estados Unidos, al norte, y Argentina, Chile, Uruguay y Brasil, al sur, de acuerdo con la OPS. [HERALDO 

/ p26] 

En China, las protestas vs. gobierno de Xi aumentan.- Estudiantes en Hong Kong dijeron “oponerse a 

la dictadura” en una protesta por las medidas del Cero Covid, después de que manifestantes en China 

hicieran un llamado sin precedentes al presidente Xi Jinping para que renuncie, en la mayor muestra 

de oposición al gobierno comunista. Las manifestaciones contra las restricciones por Covid-19 se 

extendieron a varias ciudades durante el fin de semana. Las autoridades relajaron algunas 

regulaciones, aparentemente para tratar de calmar la ira pública; sin embargo, el gobierno no mostró 

signos de dar marcha atrás a su estrategia contra el Covid. [FINANCIERO / p29] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291122_N_24H_13_APLICANEDOMEXDOSIS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291122_N_JORNADA_17_ANTICUERPOSCONTRAEL_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291122_N_HER_26_TRIPLEDEMIAELEVA_ALERTASTRIPLEDEMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291122_N_HER_26_TRIPLEDEMIAELEVA_ALERTASTRIPLEDEMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/291122_N_FIN_29_ENCHINALASPROTESTAS_PLANANTICOVID_12NACIONAL.pdf
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Lagarde says ECB “not done” 
raising rates despite signs of easing 

inflation 

Chaos reigns as UC strike 
extends into its third week 

Covid’s growing toll on 
elderly 

 Unrest in China is latest to test 

global economy 

Últimos tironeos por las naftas: 
petroleras condicionan el tope a los 

aumentos 

 

Sunak warning over China as Xi 
continues crackdown on 

protest 

Sánchez elige al exministro de Justicia 
para el Constitucional 

En Chine, une flambée de colère 

inédite et de plus in plus politique 

PEC é entregue com Bolsa Família 
fora do teto por 4 anos 

 

  Iger to focus Disney on profit 
instead of adding subscribers 

Blyde: El diálogo es una 
herramienta para 

reinstitucionalizar el país 

Camioneros descolgados llegan a 
acuerdo en medio de complejo 

escenario para mineras y envío de frutas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Se extienden protestas contra política ‘Covid cero’ y China aumenta la seguridad 

•Volcán Mauna Loa entró en erupción en Hawai por primera vez en cuatro décadas 

•Rusia pospuso negociaciones con Estados Unidos sobre tratado de armas 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

XVI REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ESPAÑA-MÉXICO 

España y México buscan nuevo impulso a los nexos parlamentarios.- España y México iniciaron la XVI 

Reunión Interparlamentaria, con la voluntad de dar un nuevo impulso a los nexos en estos ámbitos. El 

presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel, calificó a Europa como aliado 

estratégico y remarcó la relevancia de que España en 2023 asuma la presidencia rotativa de la Unión 

Europea en el segundo semestre. [PRENSA LATINA]   

México apuesta por impulsar "los lazos de cooperación y amistad" con España fortaleciendo las 

relaciones parlamentarias.- Ricardo Monreal y Santiago Creel Miranda destacaron la importancia de 

impulsar los lazos de cooperación, de enfocarse "en el ahora y en lo que viene," en lo que, como 

naciones hermanadas por la historia, deben crear en conjunto para el desarrollo de ambos pueblos. 

El presidente de la Cámara de Diputados de México, rindió un homenaje a los 17 parlamentarios que 

tuvieron el primer encuentro hace 210 años con sus similares españoles. [EUROPA PRESS, NEWS DAY 

FR]   

Parlamentarios de España y México abogan por impulsar el acuerdo con la Unión Europea.-  La XVI 

Reunión Interparlamentaria España-México concluyó con un llamado de los representantes de 

ambos países a que el Acuerdo Global entre México y la Unión Europea para una asociación política, 

comercial y de cooperación entre en vigor cuanto antes. “Lo más antes posible”, subrayó el 

presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel. [EFE, SWISSINFO] 

En España y entre panistas: así fue la visita de Ricardo Monreal en Reunión Interparlamentaria.- 

Ricardo Monreal, Santiago Creel y Mariana Gómez del Campo acudieron a la XVI Reunión 

Interparlamentaria entre España y México, donde acordaron intensificar la cooperación bilateral en 

materia comercial y cultural; sin embargo, destacó que, una vez más, al aspirante a la Presidencia 

de México de Morena se le vio cerca de la oposición. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel agradeció a AMLO por “hacerle caso” en propuesta para combatir al narco.- Tras la 

visita de Gustavo Petro, presidente de Colombia, a México, Andrés Manuel López Obrador anunció 

la convocatoria de la Conferencia Internacional de Mandatarios de Latinoamérica para rediseñar la 

política de drogas en la región. Santiago Creel dijo que esa fue una idea de él y le agradeció al jefe 

de Estado por tomarlo en cuenta. [INFOBAE] 

Reforma Electoral de AMLO avanzó en comisiones, San Lázaro la discutirá y votará en breve.- El jefe 

del Ejecutivo federal preparó un Plan B, que consiste en modificar las leyes secundarias. Santiago 

Creel dijo que en caso de que el Congreso apruebe las modificaciones a las leyes secundarias 

promoverán controversias constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia. [INFOBAE] 

 
 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/28/espana-y-mexico-buscan-nuevo-impulso-a-nexos-parlamentarios
https://www.europapress.es/nacional/noticia-mexico-apuesta-impulsar-lazos-cooperacion-amistad-espana-fortaleciendo-relaciones-parlamentarias-20221128204547.html
https://news.dayfr.com/nouvelles/1364168.html
https://news.dayfr.com/nouvelles/1364168.html
https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/parlamentarios-de-espana-y-mexico-abogan-por-impulsar-el-acuerdo-con-la-ue/
https://www.swissinfo.ch/spa/espa%C3%B1a-m%C3%A9xico_parlamentarios-de-espa%C3%B1a-y-m%C3%A9xico-abogan-por-impulsar-el-acuerdo-con-la-ue/48093274
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/en-espana-y-entre-panistas-asi-fue-la-visita-de-ricardo-monreal-en-reunion-interparlamentaria/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/santiago-creel-agradecio-a-amlo-por-hacerle-caso-en-propuesta-para-combatir-al-narco/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/reforma-electoral-de-amlo-avanzo-en-comisiones-san-lazaro-la-discutira-y-votara-en-breve/
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PRI no descartó a Ricardo Monreal como candidato en 2024: “Es un mexicano comprometido”.- 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, no descartó a Ricardo Monreal Ávila como 

candidato a la Presidencia de la República en 2024. Así también lo anunció el coordinador del PRD, 

Luis Espinosa Cházaro, quien indicó que tanto Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, podrían ser buenos perfiles para la oposición en los 

próximos comicios federales. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Reforma Electoral de AMLO avanza en comisiones; pasó al Pleno de San Lázaro.- Diputados de 

Morena y aliados aprobaron la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia 

electoral, la cual busca modificar al Instituto Nacional Electoral, desde la forma de elección de sus 

consejeros, hasta sus funciones y el nombre del organismo. En Comisiones Unidas de Reforma Política, 

Puntos Constitucionales y Gobernación, legisladores de la oposición votaron en contra, pero con los 

votos de los diputados de Morena, PT y PVEM fueron suficientes. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

“Vamos a defender a la nación”: Alito Moreno advirtió que reforma de AMLO no pasará en Diputados.- 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, indicó que su instituto irá en unidad y 

rechazará en el Pleno de la Cámara de Diputados la Reforma Electoral que mandó el mandatario 

Andrés Manuel López Obrador y que fue aprobada en comisiones. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

AMLO va por reforma constitucional para castigar a factureros.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que buscará una reforma constitucional para catalogar el fraude fiscal como un 

delito grave. Los ministros de la Corte aprobaron la invalidación de que la prisión preventiva oficiosa 

se aplique en el contrabando, defraudación fiscal simple y facturación falsa. En 2019, el Congreso de 

la Unión aprobó reformas a cinco leyes para incluir los delitos fiscales como faltas que ameritan la 

prisión preventiva oficiosa. [FORBES, BLOOMBERG]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador dijo no haber hablado de la guerra en Ucrania con los presidentes de Ecuador, Chile 

y Colombia.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, señaló que durante los 

encuentros de la semana pasada con sus pares de Ecuador, Chile y Colombia; Guillermo Lasso, 

Gabriel Boric y Gustavo Petro, no abordó el conflicto en marcha en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

México y Estados Unidos preparan cumbre y acuerdan avanzar en seguridad alimentaria.- México y 

Estados Unidos acordaron continuar avanzando en temas de seguridad alimentaria, informó el 

canciller mexicano Marcelo Ebrard, quien participó en la reunión preparatoria de la Cumbre de 

Líderes de América del Norte que tuvo lugar en Palacio Nacional. [SWISSINFO, INFOBAE] 

México dijo que martes o miércoles se define fecha para Alianza del Pacífico.- El canciller mexicano 

Marcelo Ebrard dijo que la fecha para la celebración de la cumbre presidencial de la Alianza del 

Pacífico que tendrá lugar en Lima, Perú, se conocerá el martes o miércoles tras el encuentro entre los 

presidentes de Chile, Gabriel Boric, y de Perú, Pedro Castillo. [SWISSINFO] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/pri-no-descarto-a-ricardo-monreal-como-candidato-en-2024-es-un-mexicano-comprometido/
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Confiamos en disposición de AMLO para resolver controversias en T-MEC: Larry Rubin.- Larry Rubin, 

presidente de The American Society of Mexico, afirmó que confían en que el presidente de México 

buscará resolver favorablemente las controversias que hay en el marco del T-MEC, lo cual enviará 

señales a los inversionistas estadounidenses de que hay certidumbre y certeza jurídica. [FORBES] 

Pulso de marchas en vísperas de debate electoral.- Mientras el Gobierno se felicita por el 

multitudinario apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador en las calles de la capital, 

académicos consultados consideran que el evento fue sobre todo un ejercicio de ego, para sacar 

músculo y recuperar el liderazgo de la agenda nacional. [AP, FRANCE 24] 

Opinión/México debe detener la más reciente maniobra antidemocrática de AMLO.- Las propuestas 

del presidente amenazan la independencia del sistema y con ello, la transición de México del 

autoritarismo a la democracia multipartidista que tanto le costó ganar. La institución crucial que 

López Obrador busca transformar, el Instituto Nacional Electoral, legitimó su victoria de 2018. Sin 

embargo, el presidente retrata a la directiva del órgano como parcializada, elitista y derrochadora 

del dinero de los contribuyentes. [WASHINGTON POST] 

El salario mínimo enfrenta a los empresarios con las políticas económicas de López Obrador.- El 

presidente de México confía en que se avalará su propuesta de aumento del 20% para 2023, sin 

embargo, el sector patronal ha pedido que el alza sea solo del 15%. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Desalojaron campamento de refugiados venezolanos en Ciudad Juárez.- Unos 400 migrantes 

venezolanos fueron desalojados del campamento que instalaron al borde del Río Bravo, en Ciudad 

Juárez. "Llegaron con un megáfono diciendo que teníamos que desalojar, que a fuerza teníamos que 

irnos y más adelante partieron las carpas, les partieron las carpas a unos compañeros", dijo uno de los 

migrantes del país sudamericano. [DW, BBC, FRANCE 24] 

2.000 migrantes planean caravana en frontera sur de México.- Migrantes de Cuba, Panamá, Ecuador 

y Venezuela avisaron una posible caravana de 2.000 personas desde la frontera de México, ante la 

negativa del Gobierno mexicano de otorgarles permisos de tránsito. [DW] 

GENERAL 

Tamaulipas bajo fuego: violenta jornada por arresto del líder de una organización criminal.- Varias 

colonias de Nuevo Laredo, Tamaulipas, registraron enfrentamientos entre civiles y elementos de las 

fuerzas de seguridad pública por el arresto de un cabecilla de una organización criminal. [RT, AP] 

México reunió a políticos, ONG y activistas sociales para combatir el racismo.- El Foro Global contra 

el Racismo y la Discriminación de la Unesco arrancó en la capital mexicana, donde reunirá a 

representantes políticos de diversos países, organizaciones civiles de derechos humanos y activistas 

relacionados con la lucha contra la xenofobia. [SWISSINFO] 

CFE se asocia con empresa francesa para ampliar gasoducto en Yucatán.- La Comisión Federal de 

Electricidad anunció la firma de un convenio con una empresa francesa para la ampliación del 

gasoducto Mayakan en Yucatán para satisfacer la demanda de gas de la Península. [FORBES, 

BLOOMBERG] 

Hallan muerta a una profesora de Estados Unidos reportada como desaparecida durante un viaje de 

kayak en México.-  El cuerpo de Yeon-Su Kim, profesora de la Universidad del Norte de Arizona, fue 

hallado después de que ella y su esposo fueran reportados como desaparecidos durante un viaje en 

kayak en el estado de Sonora, México. [CNN, INFOBAE] 
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México solicitó la extradición de estadounidense acusado de muerte de turista.- Estados Unidos está 

sopesando una solicitud de extradición de México después de que las autoridades del país acusaron 

a una mujer estadounidense de asesinar a otra mujer estadounidense que se muestra siendo 

golpeada mientras vacacionaban en un video viral. [GUARDIAN] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania afirmó que prevé nuevos ataques rusos esta semana.- Los responsables ucranianos afirmaron 

que prevén una nueva ola de bombardeos por parte de Rusia esta semana, tras los ataques 

precedentes contra infraestructuras críticas que provocaron cortes masivos de agua y electricidad, 

por ejemplo en la capital, Kiev. [SWISSINFO, AP, DW] 

Ucrania cifra en más de 50.000 las mujeres que participan en guerra frente a Rusia.- Autoridades 

ucranianas destacaron que son ya más de 50.000 las mujeres que participan en la guerra contra Rusia. 

"Estoy orgullosa de que un tercio de nuestro Ejército esté formado por fuertes y valientes mujeres", ha 

enfatizado la vicepresidenta del Parlamento, Olena Kondratyuk. [EUROPA PRESS] 

Rusia alcanzó una estación de suministro de agua en Mikolaev.- Autoridades ucranianas denunciaron 

que, en el marco de los ataques aéreos del Ejército de Rusia en la región de Jersón, la estación de 

suministro de agua para la ciudad de Mikolaev resultó dañada. [EUROPA PRESS] 

Rusia negó que baraje planes para retirarse de la central nuclear de Zaporiyia.- La administración 

instaurada por Rusia en la ciudad de Energodar negó la existencia de planes para la retirada de 

fuerzas rusas de la central nuclear de Zaporiyia y apuntó a "informaciones falsas" publicadas por 

medios de comunicación ucranianos. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Pausa en ataques rusos contra infraestructura de Ucrania.- Rusia no lanzó nuevos ataques en contra 

de infraestructura energética o de otro tipo en Ucrania, mientras las autoridades ucranianas advertían 

que la persistente crisis de agua y energía a causa de ataques previos podría resultar en más 

evacuaciones de la capital. [AP] 

Olena Zelenska acusó a Rusia de usar la violencia sexual como arma de guerra.- La primera dama 

ucraniana, Olena Zelenska, acusó a Rusia de utilizar la violencia sexual como un "arma más de su 

arsenal" en la guerra de Ucrania, que los soldados utilizan de forma "sistemática". [SWISSINFO] 

Putin y el presidente kazajo exhiben su unidad tras tensiones sobre Ucrania.- El dirigente ruso Vladimir 

Putin y el presidente de Kazajistán, Kassym-Jomart Tokayev, exhibieron su unidad y resaltaron sus 

vínculos históricos tras haber tenido desacuerdos sobre el conflicto en Ucrania. "Para Kazajistán Rusia 

ha sido siempre y sigue siendo el principal socio estratégico", declaró Tokayev durante un encuentro 

con Putin en el Kremlin. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Rusia pospuso negociaciones con Estados Unidos sobre tratado de armas.- Estados Unidos informó 

que Rusia pospuso sin dar explicaciones la reanudación de las negociaciones sobre el control de 

armas prevista para esta semana. [AP, DW, EL PAÍS] 

Estados Unidos acusó a Rusia de suspender "unilateralmente" las conversaciones para un acuerdo 

nuclear.- La Administración de Estados Unidos acusó a las autoridades rusas de haber suspendido 

"unilateralmente" las conversaciones, previstas para comenzar el martes en Egipto, para reformular el 

Tratado de Reducción de Armas Estratégicas. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 
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GENERAL 

Estados Unidos destinará ayuda para la infraestructura energética en Ucrania.- Estados Unidos 

anunciará una asistencia financiera "sustancial" para ayudar a Ucrania a enfrentar los daños 

causados por Rusia a su infraestructura energética, durante una reunión de la OTAN. [DW] 

En Bucarest, la OTAN renovará promesa de apoyar a Ucrania.- Los cancilleres de la OTAN se reunirán 

dos días en el Palacio del Parlamento en Bucarest, la capital de Rumania. Fue allí en abril de 2008 que 

el entonces presidente estadounidense George W. Bush persuadió a sus aliados a abrirle las puertas 

a Ucrania y Georgia, frente a las vehementes objeciones de Moscú.[AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS cambió el nombre de la viruela símica a mpox.- La Organización Mundial de la Salud cambió 

el nombre de la viruela símica a mpox, citando preocupaciones de que la denominación original 

(monkeypox), que tenía décadas, pueda tener una connotación discriminatoria y racista. [AP, DW] 

  

MUNDIAL DE FÚTBOL EN QATAR 

Qatar denunció una campaña "infundada" por el Mundial en respuesta a las críticas de la 

Eurocámara.- El Consejo de la Shura de Qatar, uno de los organismos consultivos más importantes del 

país, condenó la resolución adoptada la semana pasada por la Eurocámara para criticar la 

designación de la sede del actual Mundial de fútbol y denunció una campaña "infundada" basada 

en "acusaciones falsas e información engañosa". [EUROPA PRESS] 

Irán amenazó a las familias de la selección nacional de fútbol, revela fuente de seguridad.- Las 

familias de la selección de fútbol de Irán del Mundial recibieron amenazas de encarcelamiento y 

tortura si los jugadores no se "comportan" antes del encuentro contra Estados Unidos, reveló una 

fuente involucrada en la seguridad de los partidos. [CNN] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos no confirma si Biden irá a México para la cumbre de "los tres amigos".- La Casa Blanca 

sigue sin confirmar si el presidente Joe Biden irá a México en enero para la Cumbre de Líderes de 

Norteamérica, conocida popularmente como la de los "tres amigos". [SWISSINFO] 

Estados Unidos introduce la violencia sexual en conflictos como motivo de sanciones.- El Gobierno 

de Estados Unidos acordó reforzar la persecución internacional de la violencia sexual en zonas de 

conflicto, de tal manera que pase a figurar entre la lista de motivos prioritarios para adoptar sanciones 

contra individuos o entidades. [EUROPA PRESS, AP] 

Estados Unidos defendió de las críticas su plan económico antes de la visita de Macron.- El Gobierno 

de Estados Unidos defendió su plan económico para combatir la inflación y el cambio climático -al 

que desde Francia acusan de medida proteccionista-, la misma semana en que el presidente Joe 

Biden recibirá a su homólogo francés, Emmanuel Macron. [SWISSINFO]  
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Biden pidió al Congreso que evite la huelga ferroviaria, advirtiendo de su grave impacto económico.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, pidió al Congreso que intervenga para evitar una posible 

huelga ferroviaria que podría producirse a partir del 9 de diciembre, advirtiendo de un impacto 

económico catastrófico si el servicio ferroviario se paraliza. [REUTERS, EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Pence afirmó que no tiene planes de postularse de nuevo a las elecciones como vicepresidente.- El 

ex vicepresidente de Estados Unidos durante la Administración Trump, Mike Pence, afirmó que no 

tiene planes de presentarse a las elecciones presidenciales como vicepresidente. [EUROPA PRESS] 

LEGISLATIVO 

Los demócratas admitieron no tener los votos necesarios en el Senado para una ley que prohíba las 

armas de asalto.- El senador demócrata por Connecticut Chris Murphy reconoció que no cuentan 

con los 60 votos necesarios en el Senado para sacar adelante un proyecto de ley con el que restringir 

el acceso a armas de asalto, como las que utilizó Anderson Lee Aldrich la semana pasada en un club 

LGBTI en Colorado, matando a cinco personas. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Juicio contra García Luna en Estados Unidos se aplazó nuevamente.- El proceso estaba previsto para 

que empezara el 9 de enero de 2023; sin embargo, tuvo que ser postergado porque ese día los 400 

candidatos a conformar el jurado responderán los cuestionarios de selección. [INFOBAE] 

Juez rechazó argumento de inmunidad presidencial en caso contra Trump.-  Una Corte federal en 

Washington estipuló que Donald Trump no está protegido por la inmunidad presidencial ante una 

demanda por sus intentos de socavar los resultados de las elecciones del 2020. [SWISSINFO] 

Se declaró culpable el autor de la masacre de Buffalo con 10 muertos.- El autor del tiroteo que el 

pasado 14 de mayo costó la vida a 10 personas en un supermercado de Buffalo se declaró culpable 

de todos los cargos imputados por la fiscalía del estado, lo que le puede costar la cadena perpetua. 

[SWISSINFO, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES, AP] 

La incógnita detrás del paradero de La Barbie.- Édgar Valdez Villarreal, el conocido narcotraficante 

mexicoestadounidense, no aparece bajo custodia del sistema penitenciario de Estados Unidos, 

donde purgaba una condena hasta 2056. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Volcán Mauna Loa entró en erupción en Hawai por primera vez en cuatro décadas.- El Mauna Loa, 

el volcán activo más grande del mundo, entró en erupción por primera vez en cuatro décadas 

expulsando ceniza y otros residuos en la Gran Isla de Hawai, informaron las autoridades locales. 

[TELEMUNDO, AP, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST, FRANCE 24, SWISSINFO, EFE] 

CANADÁ 

La ministra de Exteriores de Canadá convocó al embajador ruso para pedir explicaciones por 

contenido anti-LGTB.- La ministra de Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, convocó al embajador de 

Rusia, Oleg Stepanov, para pedir explicaciones por una serie de publicaciones anti-LGBT en las redes 

sociales de la Embajada rusa en Ottawa. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Los comicios municipales registraron la menor participación electoral en Cuba.- Algo más de 5,7 

millones de cubanos votaron en las elecciones municipales, una participación del 68,58%, el 

porcentaje más bajo desde 1976, informó preliminarmente la presidenta del Consejo Electoral 

Nacional, Alina Balseiro. [SWISSINFO, DW, EFE] 

EL SALVADOR 

Congreso salvadoreño integró comisión para estudio de propuesta de pensiones.- La Asamblea 

Legislativa, dominada por el oficialismo, integró una comisión "especial" para el análisis y estudio de 

una propuesta de reforma a las pensiones, iniciativa del Gobierno del presidente Nayib Bukele, 

informó el diputado Ernesto Castro. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Guatemala reactivó el proceso contra dos exdirectivos brasileños de Odebrecht.- El Ministerio Público 

de Guatemala informó que reactivó el proceso penal contra dos exdirectivos brasileños de la 

constructora Odebrecht por un entramado de corrupción. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Joseph volvió a denunciar la política dominicana sobre Haití: "son de odio".- El exprimer ministro de 

Haití, Claude Joseph, volvió a denunciar las políticas relativas a Haití del Gobierno de la República 

Dominicana, que considera son "de odio" y remarcó que los haitianos que emigran hacia el país 

vecino "son deportados y maltratados". [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina aplica nuevo “dólar soja” para aumentar reservas.-  El gobierno argentino comenzó a 

aplicar una segunda edición del llamado “dólar soja” que contempla un tipo de cambio más 

conveniente para los agricultores con el fin de incentivarlos a exportar la oleaginosa y así aumentar 

las reservas internacionales del país. [AP] 

Las petroleras se sumaron al programa de fijación de precios en Argentina.- Las petroleras YPF, Shell, 

Trafigura y Axion se incorporaron al programa del Ejecutivo argentino para la fijación de precios 

durante los próximos cuatro meses, informó el Ministerio de Economía. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Senado de Bolivia recibirá Ley sobre Censo Poblacional.- La Asamblea Legislativa de Bolivia 

comunicó que recibirá el proyecto de Ley de Aplicación de los Resultados del Censo de Población y 

Vivienda en las esferas financiera y electoral, iniciando el trámite en la Comisión de Constitución. 

[TELESUR, SWISSINFO, BLOOMBERG]   

CHILE 

Chile continúa la discusión de los Presupuestos 2023 en la comisión mixta.- El Senado chileno 

despachó el proyecto de Ley de Presupuesto 2023 a la comisión mixta que deberá dilucidar este 

martes los puntos polémicos de la norma en los que la Cámara Baja y la Alta no se pusieron de 

acuerdo. [SWISSINFO] 
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Chile pidió construir “una agenda positiva” con Bolivia tras el fallo del Silala.- Chile se mostró confiado 

de que la Corte Penal Internacional de La Haya le dé la razón el próximo jueves sobre el estatus, el 

curso y el uso de las aguas del Silala, al tiempo que pidió a Bolivia «seguir trabajando» en la 

construcción de una «agenda positiva» entre ambos. [EFE] 

COLOMBIA 

Petro ordenó el traslado de 400 soldados a Putumayo para atajar los enfrentamientos entre grupos 

armados.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, ordenó el traslado de 400 soldados hacia el 

departamento de Putumayo para tratar de atajar la inseguridad ocasionada por el enfrentamiento 

entre grupos armados. [EUROPA PRESS] 

Colombia lanzó ofensiva contra narcos en fronteras con Ecuador, Brasil y Perú.- Colombia desplegará 

400 militares para combatir a los grupos narcotraficantes que operan en las fronteras con Perú, 

Ecuador y Brasil, ante el aumento de asesinatos y desplazamientos en los últimos meses. [FRANCE 24] 

Congreso dio el primer paso para crear el Ministerio de Igualdad.- Las comisiones primeras conjuntas 

del Congreso de Colombia aprobaron la creación del Ministerio de la Igualdad, que estará liderado 

por la vicepresidenta, Francia Márquez, en un primer paso para cumplir una de las principales 

promesas del Gobierno. [SWISSINFO]  

Miembros de la extinta guerrilla colombiana de las FARC aceptaron su responsabilidad sobre los 

secuestros.- Miembros del partido colombiano Comunes, creado tras el acuerdo de paz con la 

extinta guerrilla colombiana de las FARC, han reconocido su responsabilidad sobre los secuestros 

llevados a cabo en el marco del conflicto armado colombiano. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Sale otra vez en libertad Jorge Glas, exvicepresidente de Ecuador con Correa.- Jorge Glas, 

exvicepresidente de Ecuador durante el mandato presidencial de Rafael Correa, y con dos condenas 

en firme por corrupción, volvió a salir de la cárcel gracias a una medida cautelar concedida por un 

juez para liberarlo hasta que se resuelva su petición de unificar ambas condenas. [SWISSINFO, AP, 

FRANCE 24, DW, RT, EUROPA PRESS]  

PERÚ 

Castillo viaja a Chile para reunirse con Boric, ministros y empresarios.- El presidente de Perú, Pedro 

Castillo, viajó a Chile, para participar en un encuentro con su homólogo Gabriel Boric, en el IV 

gabinete binacional de ministros y en una reunión con empresarios de ambos países. [SWISSINFO] 

La oposición peruana presentó una nueva denuncia constitucional contra el Gobierno de Pedro 

Castillo.- La congresista peruana de la formación política de Avanza País, Patricia Chirinos, presentó 

una denuncia constitucional contra el presidente del país, Pedro Castillo, su ex primer ministro Aníbal 

Torres, así como contra todo el Consejo de Ministros que este último lideró por infringir supuestamente 

la Constitución. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

193 países preparan convenio contra los plásticos en cumbre de ONU en Uruguay.- Reunidas en 

Uruguay, las delegaciones de 193 países trabajan en la redacción de un convenio internacional que 

apostará a la eliminación de la contaminación por plásticos para que se logre "mantenerlos en la 

economía y no en el medioambiente". [SWISSINFO, FRANCE 24, DW, SWISSINFO] 
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EUROPA 

Ministros de Educación de la Unión Europea acordaron un “pasaporte” para el éxito escolar.- Los 

ministros de Educación de la Unión Europea acordaron una serie de medidas para asegurar el éxito 

escolar que buscan reducir la tasa de abandono escolar temprano (situada en el 9,7 % de media en 

la UE) y mejorar el bajo rendimiento de los alumnos en lectura, matemáticas y ciencias. [EFE] 

El Banco Central Europeo cree que la inflación no ha tocado techo y seguirá subiendo los tipos.- El 

Banco Central Europeo cree que la inflación en la eurozona todavía no ha tocado techo pese a 

superar el 10% en octubre y prevé seguir subiendo los tipos de interés para contener el aumento de 

los precios, explicó la presidenta de la institución, Christine Lagarde. [SWISSINFO, EL ESPAÑOL] 

Meta, multada con 265 millones de euros en la Unión Europea por desprotección de datos.- El gigante 

estadounidense de las redes sociales Meta, empresa matriz de Facebook, fue multado por el 

regulador irlandés en nombre de la Unión Europea con 265 millones de euros por no proteger 

adecuadamente los datos de sus usuarios. [SWISSINFO, AP] 

BIELORRUSIA 

El nobel de la Paz bielorruso Beliatski se enfrentó a 12 años de prisión por "contrabando".- Ales Beliatski, 

ganador del Premio Nobel de la Paz y defensor de los derechos humanos en Bielorrusia, se enfrenta 

a una pena de hasta 12 años de prisión en un caso de "contrabando" de dinero en metálico. 

[SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Desmantelaron un "super cártel" de cocaína en Dubái y Europa.- La policía desmanteló un "super 

cártel" que controlaba un tercio del mercado total de cocaína en Europa, arrestó a 49 personas en 

varios países, incluyendo a seis presuntos jefes en Dubái, indicó Europol. [SWISSINFO, AP] 

Justicia española multó al exprimer ministro francés, Manuel Valls, por campaña electoral en 

Barcelona.- El Tribunal de Cuentas español impuso una multa de 276.698 euros  al exprimer ministro 

francés, Manuel Valls, por una serie de irregularidades en la financiación de su campaña para las 

elecciones municipales en Barcelona de 2019, de acuerdo a un informe reciente. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

La Asamblea Nacional de Francia rechazó una nueva moción de censura de la izquierda francesa 

contra el Gobierno.- La Asamblea Nacional francesa rechazó una nueva moción de censura 

presentada por Francia Insumisa, el partido de Jean-Luc Mélenchon, contra el Gobierno por el 

proyecto de presupuesto para 2023 de la Seguridad Social. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Sunak aseguró que China es "un desafío que se agudiza a medida que avanza hacia un autoritarismo 

aún mayor".- El primer ministro británico, Rishi Sunak, explicó que China representa un "desafío 

sistémico" a los valores e intereses de Reino Unido que se agudiza "a medida que avanza hacia un 

autoritarismo aún mayor" en el marco de las protestas en el país. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido condenó los golpes a un periodista de la BBC en China y defendió la libertad de prensa.- 

El ministro de Exteriores de Reino Unido, James Cleverly, condenó los golpes recibidos por un periodista 

de la cadena de televisión BBC tras ser detenido cuando cubría las protestas en el país asiático y 

defendió la libertad de prensa. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
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RUSIA 

Canadá convocó a embajador ruso por tuits "de odio".- La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, 

Melanie Joly, ordenó convocar al embajador de Rusia en Ottawa, Oleg Stepanov, por una serie de 

tuits "de odio" contra la comunidad LGBTI+, incluido uno dirigido a una ministra federal abiertamente 

lesbiana. [DW] 

UCRANIA 

La compañía Energoatom aseguró que Ucrania tiene reservas de combustible nuclear para los 

próximos dos años.- El presidente de la compañía nuclear ucraniana Energoatom, Petro Kotin, 

aseguró que el país europeo cuenta con las suficientes reservas de combustible nuclear como para 

hacer frente a, al menos, los próximos dos años. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa Francisco descartó la ordenación de mujeres pero dijo que merecen “más lugar”.- El Papa 

Francisco descartó la posibilidad de ordenar a mujeres sacerdotes y aunque admitió que “hay que 

dar más lugar a la mujer en la Iglesia” insistió en que “no es una privación que la mujer no entre en la 

vida ministerial”. [EFE]  
 

ASIA 

CHINA 

Se extienden las inusuales protestas contra política ‘Covid cero’ y Gobierno de Xi.- Las 

manifestaciones contra la estricta política conocida como ‘Covid cero’ se amplían a peticiones, 

dentro y fuera del país, a la renuncia del presidente Xi Jinping. Ante el enfado, el Gobierno informó 

que relajará algunas de las restricciones, pero ratificó que no cambiará el rumbo de sus medidas 

cuando aumentan los contagios. [FRANCE 24, AP] 

China aumentó la seguridad tras las inéditas protestas del fin de semana.- Numerosos agentes fueron 

desplegados en Pekín y Shanghái, entre otras ciudades, y la censura en internet ha sido aún más 

estricta para controlar las manifestaciones. [DW, EL PAÍS] 

ONU pidió a Pekín que respete las manifestaciones pacíficas.- China amaneció con resaca de la 

oleada de protestas inéditas que sacudió el fin de semana las principales ciudades del país y con 

polémica por la represión policial, lo que provocó incluso una reacción de la ONU, que reclama a 

Pekín que respeté las manifestaciones pacíficas. [EFE] 

Biden "monitorea" las manifestaciones en China.- El presidente Joe Biden "monitorea" de cerca las 

manifestaciones en China, que exigen libertades y el fin de los confinamientos por Covid-19, informó 

la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán negó estar detrás del ataque con dron perpetrado contra un buque propiedad de un millonario 

israelí.- El Gobierno de Irán negó estar detrás del ataque ejecutado con dron el 15 de noviembre 

contra un petrolero propiedad de un millonario israelí cuando navegaba por el golfo de Omán, 

después de que Estados Unidos e Israel apuntaron a Teherán como responsable. [EUROPA PRESS] 

Irán convocó al embajador de Alemania por "afirmaciones intervencionistas e infundadas" de Berlín.- 

El Gobierno de Irán convocó al embajador de Alemania en Teherán, Hans-Udo Muzel, para protestar 

por las "afirmaciones intervencionistas e infundadas" vertidas por Berlín en relación con las protestas 

por la muerte bajo custodia de Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 
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Irán dijo que "no cooperará" con una investigación internacional sobre la represión de las 

manifestaciones.- El Gobierno de Irán afirmó que "no cooperará" con una investigación internacional 

en torno a la represión de las protestas desatadas en septiembre por la muerte de una mujer detenida 

por supuestamente llevar mal puesto el velo. [EUROPA PRESS] 

Alemania no llevará a cabo deportaciones a Irán ante la crisis política y la represión de las 

manifestaciones.- Las autoridades de Alemania anunciaron que no procederán a deportar a iraníes 

a su país ante la crisis política en Irán por la represión de las protestas que se suceden desde 

septiembre. [EUROPA PRESS] 

Asamblea Nacional de Francia aprobó por unanimidad una resolución de condena contra Irán por 

las protestas.- La Asamblea Nacional francesa aprobó por unanimidad una resolución que condena 

la represión de las autoridades iraníes en el marco de las protestas que han estallado en el país a raíz 

de la muerte de la joven Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Al menos un muerto y 10 heridos en enfrentamientos con el Ejército israelí en Hebrón, Cisjordania.- Al 

menos un ciudadano palestino murió y otra decena ha fallecido por heridas de bala en 

enfrentamientos con el Ejército de Israel en la ciudad de Beit Ummar, en el norte de la provincia de 

Hebrón, en Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

El Likud de Netanyahu llega a un acuerdo con fundamentalista.- El ex primer ministro de Israel, 

Benjamin Netanyahu, alcanzó un acuerdo de coalición con el líder de una pequeña facción 

ultranacionalista conocido por su retórica homófoba y comentarios peyorativos sobre judíos no 

ortodoxos, un indicio de la línea dura que podría tener el próximo gobierno. [AP] 

Gobierno palestino dijo que el futuro Ejecutivo de Israel "amenaza con sabotear" las posibilidades de 

paz.- El Gobierno palestino resaltó que el primer ministro encargado de Israel, Benjamin Netanyahu, 

debe asumir "responsabilidad total y directa" de las acciones y posiciones del próximo Ejecutivo, antes 

de agregar que las futuras políticas israelíes "amenazan con sabotear cualquier oportunidad de revivir 

el proceso de paz". [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Los talibanes de Pakistán ponen fin a su alto el fuego y ordenan ataques en todo el país.- Los talibanes 

de Pakistán anunciaron en un comunicado que ponen fin a un alto el fuego acordado en junio con 

el gobierno paquistaní y ordenaron a los miembros de este grupo islamista que organicen ataques en 

todo el país. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Turquía asegura haber "neutralizado" a catorce presuntos miembros de las YPG en el norte de Siria.- 

El Gobierno de Turquía anunció la "neutralización" de catorce presuntos miembros de la milicia kurdo-

siria Unidades de Protección Popular en el marco de las operaciones lanzadas la semana pasada en 

el norte del país árabe. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

Comisión Europea y Unión Africana acordaron 750 millones en inversiones de transporte y energía en 

África.- La Comisión Europea y la Unión Africana celebraron un encuentro para pasar revista a la 

relaciones y relanzar proyectos clave para el desarrollo del vínculo entre continentes, acordando el 

desembolso de 750 millones en inversiones de transporte y energía en África. [EUROPA PRESS] 
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NAMIBIA 

El partido de Gobierno de Namibia eligió por primera vez a una mujer como sucesora del presidente 

Geingob.- El partido en el Gobierno de Namibia eligió a la viceprimera ministra, Netumbo Nandi-

Ndaitwah, como nueva vicepresidenta de la formación, poniéndola así como principal favorita a 

suceder al presidente, Hage Geingob, lo que podría significar también que fuera la primera mujer en 

acceder a la Presidencia del país. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Liberan a 60 en hotel tomado por extremistas.- Fuerzas somalíes irrumpieron en un hotel en 

Mogadiscio, la capital del país, en el que extremistas islámicos se refugiaron por más de 18 horas 

después de matar a ocho civiles y tomar como rehenes a decenas de personas dentro del edificio. 

[AP, EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

El ex primer ministro australiano se expuso a una censura por sus cargos ministeriales secretos.- El 

exprimer ministro australiano Scott Morrison se expuso a una censura en el Parlamento por 

autonombrarse en secreto en varios cargos ministeriales durante la pandemia del Covid-19, 

informó  su sucesor, Anthony Albanese. [SWISSINFO] 
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	008.pdf
	291122_M_INFOBAE_0_SANTIAGOCREELAGRADECIOA_NARCO_1M.pdf
	Santiago Creel agradeció a AMLO por “hacerle caso” en propuesta para combatir al narco

	07.6 291122_M_THEN24_0_ESTOYENPROCESODEDEFINIR_CANDIDATURACREELMONREAL2024_1M.pdf
	"Estoy en proceso de definir": Monreal acepta negociación de candidatura con "Va por México"
	"I am in the process of defining": Monreal accepts candidacy negotiation with "Va por México" - Then24

	07.6 291122_M_PUNTO_0_PRDABRELASPUERTAS_CANDIDATURACREELMONREAL2024_1M.pdf
	PRD abre puertas a candidatura de Monreal

	02B.6 291122_M_DIARIOCOLI_0_MONREALYCREELSEREUNEN_XVIREUNIONINTERPARLAMENTARIA_1M.pdf
	Monreal y Creel se reúnen en la Reunión Interparlamentaria España-México
	En la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, el senador morenista, Ricardo Monreal Ávila, y el diputado panista, Santiago Creel Miranda coincidieron en la importancia de impulsar los lazos de cooperación con España, y de enfo...


	02B.5 291122_M_CURSOR_0_SANTIAGOCREELYRICARDO_ESPANAYMEXICO_1M.pdf
	Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; llaman a «enfocarse en lo que viene»

	02A.10 291122_M_EUROPAPRESS_0_MEXICOAPUESTAPOR_MEXICOESPANA_1M.pdf
	México apuesta por impulsar "los lazos de cooperación y amistad" con España fortaleciendo las relaciones parlamentarias
	La XVI Reunión Interparlamentaria España-México, que ha reunido los presidentes del Congreso y del Senado, Meritxell Batet y Ander Gil, respectivamente, con el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de México, Ricardo Monreal Ávila...
	Ricardo Monreal y Santiago Creel Miranda destacaron la importancia de impulsar los lazos de cooperación, de enfocarse "en el ahora y en lo que viene," en lo que, como naciones hermanadas por la historia, deben crear en conjunto para el desarrollo de a...
	Los representantes mexicanos apostaron por reanudar los encuentros para impulsar los lazos de cooperación y amistad entre nuestros pueblos, mediante el fortalecimiento de las relaciones parlamentarias.
	Monreal ha reconocido que la relación entre España y México está marcada por encuentros y desencuentros, que parten de nuestros primeros contactos durante la Conquista. Aún así, ha querido destacar que, una vez superada la etapa inicial de nuestra rel...
	El senador ha enfatizado que la realidad y la objetividad son lo que permite que la verdadera reconciliación entre nuestras naciones sea el sello con el que "reemplazan" las cicatrices que existieron o que, hasta hoy, han sido el mapa de nuestro camin...
	México apuesta por impulsar "los lazos de cooperación y amistad" con España fortaleciendo las relaciones parlamentarias (europapress.es)

	02A.5 291122_M_BILLIEPARKER_0_RECONCILIACIONCONDICION_ESPANAYMEXICO_1M.pdf
	Reconciliación, condición para subsanar diferencias entre México y España, señala Ricardo Monreal .

	01A.15 291122_M_TN_0_QUIENAPUESTEALADIVISION_XVIREUNIONINTERPARLAMENTARIA_1M.pdf
	“Quien apueste a la división, que le vaya bien y siga su camino”: AMLO
	https://turquesanews.mx/mexico/quien-apueste-a-la-division-que-le-vaya-bien-y-siga-su-camino-amlo/

	01A.10 291122_M_PL_0_ESPANAYMEXICOBUSCAN_NEXOSPARLAMENTARIOS_1M.pdf
	España y México buscan nuevo impulso a nexos parlamentarios
	Madrid, 28 nov (Prensa Latina) España y México iniciaron hoy la XVI Reunión Interparlamentaria, con la voluntad de dar un nuevo impulso a los nexos en estos ámbitos, trascendió de fuentes oficiales.

	01A.10 291122_M_NEWSDAY_0_SANTIAGOCREELYRICARDO_XVIREUNIONINTERPARLAMENTARIA_1M.pdf
	Santiago Creel y Ricardo Monreal coinciden en España; Piden "centrarse en lo que viene"

	01A.8 291122_M_PUNTOMX_0_JUNTOSPERONOREVUELTOS_CREELYMONREAL_1M.pdf
	Juntos, ¿pero no revueltos?: Creel y Monreal coinciden en España

	01A.7 291122_M_QUADRATIN_0_OBJETIVIDADYNORESENTIMIENTO_ESPANAYMEXICO_1M.pdf
	Objetividad y no resentimiento entre España y México: Monreal

	01A.5 291122_M_MLAGUNA_0_MONREALDESTACAREINICIO_MEXICOESPANA_1M.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España
	Prensa Regional Diputados 291122 -21.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -20.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -19.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -18.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -17.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -16.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España

	Prensa Regional Diputados 291122 -14.pdf
	Monreal destaca reinicio de una relación más fructífera entre México y España


	01 291122_M_UNIVERSAL_0_CONCLUYEREUNION_INTERPARLAMENTARIAMEXICOESPANA_1M.pdf
	Entre las conclusiones de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, las delegaciones coincidieron en que, en este escenario político y económico tan complejo, es necesario que los dos países intensifiquen sus lazos en defensa de la prosperidad ...


	006.pdf
	03A.2 80922_P_INFOBAE_0_DIVORCIOALAINTERIOR_DIPUTADOSCHOCANINICIATIVA_2J.pdf
	Divorcio al interior del PRI; senadores y diputados chocaron por iniciativa que favorece estrategia de AMLO
	Aunque la propuesta para prolongar hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública fue presentada a “título personal” por la diputada Yolanda de Torre, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, advirti...
	Entre los círculos políticos señalan que el priista campechano hará un llamado a mantener la coalición con el PAN y el PRD pero en los hechos dejará que la iniciativa de Yolanda de Torre siga su curso y sea llevada a votación en el Pleno de San Lázaro...
	Dicha iniciativa es respaldada por Rubén Moreira, coordinador de la bancada tricolor, en la que también resaltan los nombres de Ildefonso Guajardo, Carlos Iriarte, José Francisco Yunes, Frinné Azuara, Melissa Vargas, y Adriana Campos.
	Senadores del PRI se divorciaron de la iniciativa


	03B 291122_J_CAMBIO_0_AMLOENCABEZAMEGAMARCHA_CORCHOLATASPRESIDENCIABLES_2J.pdf
	AMLO encabeza mega marcha de la 4T y se acompaña de corcholatas presidenciales; poblanos lo respaldan (FOTOS Y VIDEO)

	01B.7 291122_J_CAMBIO_0_NACHOMIERCELEBRA_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
	Nacho Mier celebra asamblea de Reforma Electoral en La Libertad y acusa ataque mediático (FOTOS Y VIDEO)


	003.pdf
	Reportan seis heridos por accidente vial en la carretera Apatzingán-Cuatro Caminos
	Vigilarán Cancún policías y marinos
	https://lucesdelsiglo.com/2022/11/28/vigilaran-cancun-policias-y-marinos-local/

	002.pdf
	10 291122_P_FORBES_0_AMLOVAPOREFORMA_REFORMACASTIGARFACTUREROS_3DIP.pdf
	AMLO va por reforma constitucional para castigar a factureros

	05C 291122_P_MICHOACAN_0_COMISIONDEGOBERNCION_DESPERDICIODEALIMENTO_6PRI.pdf
	Comisión de Gobernación aprobó reformas para evitar desperdicio de alimentos y sobre resguardo de archivos





